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Sábado 9 de noviembre de 2024 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Aplaude Gutiérrez reforma al PJ local.- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, festejó que Tamaulipas vaya a ser el primer 

estado del país en dar el paso para reformar su Poder Judicial en el 2025, para 

homologarlo con la reforma federal. Entrevistado en la sede del Congreso del Estado, 

previo a impartir una conferencia sobre el contenido de la reforma constitucional al 

Poder Judicial Federal, dijo que hay otros estados que están previendo replicar la 

reforma hasta el 2027. Explicó que existen algunas entidades federativas que están 

proponiendo elecciones parciales en 2025 y otras están dejando todo hasta el 2027. 

“Hay algunos que traen el esquema federal, donde una parte es en el 2025 y otra en el 

2027. Otros mandan todo al 2027. Tamaulipas el primero en planear y prever todo para 

el 2025”, indicó. [EL DIARIO MX] 

Da FGR largas a panistas con denuncia contra Rocha.-A dos meses de que presentaron 

una denuncia en contra del Gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha, y la ex Fiscal local, 

Sara Bruna Quiñonez, diputados del PAN no han podido acceder a la carpeta de 

investigación, pese a que en dos ocasiones han acudido físicamente a las instalaciones 

de la FGR a solicitarlo. Los diputados Federico Döring y Héctor Saúl Téllez pidieron en las 

oficinas de la Fiscalía, ubicadas en Santa Fe, acceder a la carpeta de investigación para 

revisar si ha habido algún avance en ella -la solicitud fue acompañada por el también 

panista Ernesto Sánchez Rodríguez-, pero personal de la dependencia les informó que 

tenían que hacerlo en la sede ubicada en la Colonia Doctores. 

Federico Döring subrayó que luego de que él mismo acusó en el pleno de la Cámara de 

Diputados que le negaron el acceso a la carpeta de investigación, gracias a los buenos 

oficios del presidente de la Mesa Directiva, el morenista Sergio Gutiérrez Luna, ahora sí 

fue atendido por personal de la Fiscalía, quienes volvieron a canalizarlos a la sede de la 

Colonia Doctores. [REFORMA] 

Diputados del PAN insisten en que se aclaren con videos de vigilancia los votos fantasma 

en dictámenes de supremacía legislativa y vivienda.- Ante la respuesta de la Cámara 
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de Diputados de que “no hay seguimiento personalizado en las votaciones”, la bancada 

del PAN insistió en que solicitó copias de los videos de las cámaras de resguardo 

parlamentario distribuidas en el pleno para aclarar votos fantasma de Morena. 

Federico Döring Casar, legislador del blanquiazul, hizo público un nuevo oficio que envió 

el jueves 7 de noviembre a Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, 

donde aclaró que él solicitó el video de las cámaras de resguardo que se encuentran 

distribuidas en el pleno, "las cuales, como usted sabe, reflejan la entrada y salida de 

cualquier persona”. Döring Casar recordó “el seguimiento que se llevó a cabo en 

noviembre de 2023 por el lamentable fallecimiento de un trabajador de la Cámara de 

Diputados”.  

Por su parte, Ricardo Monreal Ávila consideró que deben entregarse los videos que 

solicitó el PAN. [LATINUS] [LATINUS] [OMNIA] [ADN 40] [TELEFÓRMULA] [CAPITAL] [ÍNDIGO] 

El Plan Nacional de Energía: Un Paso hacia la Soberanía Energética de México.- Dolores 

Padierna Luna, vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, se 

pronunció esta semana sobre el Plan Nacional de Energía que presentó la presidenta 

Claudia Sheinbaum Pardo, afirmando que esta estrategia es clave para fortalecer el 

sector eléctrico mexicano y consolidar a la CFE como pilar de la soberanía energética 

de México. El Plan Nacional de Energía, según Padierna, tiene como objetivo principal 

garantizar el acceso a electricidad a precios justos y fomentar una transición energética 

que recupere el control estatal del sector eléctrico, promoviendo a su vez la inversión 

privada bajo un marco regulado y controlado. En sus palabras, “el Plan busca fortalecer 

la soberanía energética de México, mejorar el acceso a electricidad asequible para 

todos y asegurar que el sector eléctrico esté alineado con las necesidades del pueblo 

mexicano”. [MAYA] 

Reforma constitucional de protección y cuidado animal generará mejores condiciones 

de vida hacia estos seres sintientes: dip. Padierna Luna.- Una de las reformas más 

importantes que se analizaran la próxima semana, es la de elevar a rango constitucional 

el bienestar animal, se trata de una reforma civilizatoria que busca la defensa y el 

cuidado de estos seres sintientes, afirmó la vicepresidenta de la Cámara de Diputados, 

Dolores Padierna Luna. La legisladora aseguró que con la reforma a los artículos 3, 4 y 

73 de la Constitución Política, se busca que el Estado mexicano asegure el respeto de 

las personas a la protección, el trato adecuado, la conservación y el cuidado de los 
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animales, en los términos que señalen las leyes respectivas. Así como facultar al 

Congreso de la Unión para expedir la Ley General que regule la concurrencia del 

Gobierno Federal, de los gobiernos estatales, municipales y, en su caso, de las 

demarcaciones territoriales de la Ciudad de México, en el ámbito de sus respectivas 

competencias, en materia de protección de los animales. [LÍNEA] [LÍNEA] [MVS] 

Piedra no debería buscar la reelección en CNDH, ha estado “de adorno”: MC.- La 

actual titular de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Rosario Piedra 

no debería buscar la reelección al frente del organismo por las distintas irregularidades 

que la rodean, sentenció la integrante de la bancada de MC en la Cámara de 

Diputados, Laura Ballesteros. La congresista calificó como una “vergüenza” que quien 

debería estar al frente de la defensa de los ciudadanos, haya guardado silencio y 

quedado “de adorno” durante todo su encargo, ante la grave situación de violación 

a derechos en el país. [MVS] 

Plantean Evangelina Moreno y Fernando Castro reforma constitucional que crea un 

Sistema Nacional de Cuidados.-  La diputada Evangelina Moreno Guerra y el diputado 

Fernando Castro Trenti (Morena) presentaron ante el Pleno de la Cámara de Diputados 

una iniciativa con proyecto de decreto, mediante la cual pretenden reformar los 

artículos 4°, 73 y 123 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en 

materia de cuidados. “Se trata de una reforma constitucional que reconoce el derecho 

a un cuidado digno y establece derechos laborales a personas que cuidan a familiares, 

ya sea por discapacidad o por ciclo de vida”, explicó la diputada Evangelina Moreno 

Guerra en un comunicado sobre la presentación de esta iniciativa en la tribuna de la 

Cámara de Diputados. 

Finalmente, en la presentación de la iniciativa, diputadas y diputados de diversos 

grupos parlamentarios mostraron su respaldo a la propuesta de reforma constitucional 

en materia de cuidados al solicitar su adhesión formal ante la secretaría de la Mesa 

Directiva. [ARSENAL] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Diputados alistan reunión con Harfuch.- Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Jucopo, 

informó que el próximo lunes los coordinadores de los grupos parlamentarios sostendrán 

una reunión de trabajo con el titular de la Secretaría de Seguridad y Protección 
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Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch con el objetivo de delinear estrategia de 

seguridad en el país. [ADN 40] [NMÁS] [HERALDO] [MILENIO TV] [CUARTO PODER DE 

CHIAPAS] [SIGÜENZA COMUNICA] [EL PORVENIR] [CONTRARÉPLICA] [LUCES DEL SIGLO] 

[PLANO INFORMATIVO] 

Diputados instalan Sección Instructora, de entrada revisarán 8 casos.- Se publicó en el 

Diario Oficial de la Federación que queda integrada la Sección Instructora, su 

presidente, Hugo Eric Flores, afirmó que hay mil 200 expedientes archivados 

procedentes para desafuero o juicio político, pero de entrada analizan 8, entre los que 

destacan Alejandro Moreno, Lorenzo Córdova, Ciro Murayama, Alejandro Gertz 

Manero y los 8 ministros de la Corte.  

Por su parte, Ricardo Monreal declaró no pronunciarse en estos casos, pues afirmó que 

la Sección Instructora no es una entidad para perseguir o para buscar vendetas, sino 

para impartir justicia y recalcó que es una instancia que tiene autonomía para cumplir 

su trabajo. [RADIO FÓRMULA] [NMÁS]  [LA JORNADA ZACATECAS] [GOBERNANTES] 

Prevén diputados tres reformas constitucionales para la próxima semana.- Todo listo en 

la Cámara de Diputados para que la próxima semana se desahoguen tres proyectos 

de reformas constitucionales. Entre las iniciativas está la desaparición de órganos 

autónomos, el coordinador de Morena, Ricardo Monreal ha reiterado que el proceso 

no se va a detener, ya que no hay un argumento para salvar a las instituciones 

autónomas, por lo que se perfila que entre martes y miércoles se dé curso al dictamen. 

Las otras dos iniciativas previstas son, bienestar animal y cambios al artículo 19 

constitucional en materia de prisión preventiva, donde se ampliará el catálogo de 

ilícitos para la aplicación de la medida cautelar. [MVS RADIO] 

Desaparición del Inai y órganos autónomos ahorrará 100 mmdp: Morena; se usarán en 

Fondo de Pensiones para el Bienestar.-Con la desaparición de siete órganos 

autónomos, que se discutirá en la Cámara de Diputados la próxima semana, se 

generarán ahorros por 100 mil millones de pesos al año, señaló Gabriela Jiménez Godoy, 

vicecoordinadora de la bancada de Morena. 

El coordinador morenista, Ricardo Monreal, se reunió con los comisionados del Instituto 

Nacional de Acceso a la Información y Protección de Datos, el pasado 5 de noviembre, 

y afirmó que es imposible que el Instituto se salve de la extinción. Y ayer recibió a los 
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integrantes del Instituto Federal de Telecomunicaciones. [UNIVERSAL] [ARISTEGUI] 

[MILENIO] [PERIÓDICO ENFOQUE] 

El futuro de IFT, se define por reservas y posibilidad a cambios en el dictamen.- El 

presidente de la Jucopo, Ricardo Monreal Ávila, aseguró que en la discusión en lo 

particular de la reforma de simplificación administrativa se agregarán reservas para 

definir el caso del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT). Asimismo, dijo que el 

pasado jueves recibió a un grupo de comisionados del IFT, y que este viernes tendrá 

otra con funcionarios de los siete organismos autónomos que van a desaparecer entre 

ellos dicha institución para revisar la contradicción entre el dictamen de la reforma. 

Debido a que en la reforma pública se registró que ese instituto seguiría regulando las 

concesiones en radio y televisión. Agregó que la conversación fue “interesante”, y muy 

respetuosa, ya que tuvieron un actuar institucional. [EL DEMÓCRATA] [EXCÉLSIOR] 

Semana laboral de 40 horas en México ¿Cómo va la iniciativa?- El Grupo Parlamentario 

de Morena en la Cámara de Diputados está impulsando nuevas iniciativas para reducir 

la semana laboral a 40 horas, otorgando dos días de descanso por cada cinco 

trabajados. Esta propuesta busca modernizar las condiciones laborales en México, 

acercándolas a los estándares internacionales y promoviendo el bienestar de los 

trabajadores. Los diputados Napoleón Gómez Urrutia y Manuel Vázquez Arellano son 

los principales promotores de estas iniciativas, que pretenden actualizar la Ley Federal 

del Trabajo y mejorar la calidad de vida de la fuerza laboral mexicana. El presidente de 

la Jucopo de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, ha indicado que la reducción 

de la jornada laboral será una prioridad legislativa y se espera que la reforma pueda 

ser aprobada antes de finalizar el 2024. [DEBATE] 

Legisladores de oposición exigen poner freno a la violencia en Guerrero.- Legisladores 

del PAN y el PRI lamentaron la violencia criminal que sufre el país, pero en especial el 

estado de Guerrero donde parece no haber ley ni gobierno, por lo que urgieron a la 

presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, tomar cartas en el asunto y modificar la 

estrategia nacional de seguridad, pues evidentemente ha sido un fracaso como ocurrió 

el sexenio anterior. La coordinadora parlamentaria del PAN en la Cámara de 

Diputados, Noemí Luna, reprochó que mientras la gobernadora de Guerrero Evelyn 

Salgado anda de fiesta, cantando y divirtiéndose, la delincuencia azota sin freno su 

entidad. En un mensaje en redes sociales en la que mostró también un fragmento de la 

mandataria estatal, cantando con un artista, la lideresa panista redactó:  
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“La indolencia, frivolidad y mal gobierno. Mientras Guerrero sufre, la Gobernadora 

CANTA. Mi solidaridad con los guerrerenses y un urgente llamado a la Presidenta 

@Claudiashein a reconocer la fallida estrategia de seguridad, cambiar el rumbo y 

asignar recursos en el PEF 2025″.  

A su vez el líder de la bancada del PRI en San Lázaro, Rubén Moreira, coincidió en la 

urgencia de contar con una estrategia de seguridad pública efectiva, que proteja a la 

población, porque todo parece indicar que en Guerrero el combate a la delincuencia 

y la violencia simplemente no funcionan. [W RADIO] [W RADIO] [PROCESO] [CRÓNICA] 

[MVS] [REFORMA] 

Urgente legislar en ciberseguridad ante miles de sitios web falsos: dip. Luna Ayala.- 

Llama Acción Nacional en la Cámara de Diputados, a través de su Coordinadora 

Noemí Berenice Luna, al oficialismo para que acompañe las demandas de expertos y 

organizaciones, a fin de que se legisle en materia de ciberseguridad, pues la ausencia 

de regulación en este ámbito genera pérdidas millonarias por fraudes. Lo anterior por 

la información de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), que a 

través del Registro Nacional de Incidentes Cibernéticos (RNIC), detectó 3 mil 888 sitios 

de internet apócrifos, que se hacían pasar por dependencias gubernamentales, a fin 

de obtener datos personales y financieros para cometer fraudes o propagar códigos 

maliciosos. Entre ellos existe una alta cantidad de sitios creados con fines políticos en el 

Internet -muchos financiado con recursos públicos-, para difundir noticias falsas en favor 

del gobierno y denostar a la oposición. [LÍNEA] [LÍNEA] [ARSENAL] 

Moreira adelanta que PRI votará en contra de desaparecer órganos autónomos.- El 

coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, adelantó que su grupo 

parlamentario votará en contra de la desaparición de los órganos autónomos, que se 

discutirá la próxima semana en el Pleno. En entrevista en el Senado, recordó que forma 

parte del paquete que llegó desde el 5 de febrero, que incluye 18 reformas 

constitucionales y que ya fue dictaminada en la Comisión de Puntos Constitucionales. 

“Nosotros no vamos a proponer, nosotros estamos en contra de que se destruya la 

democracia mexicana, de que demos un paso más a la dictadura, de que se 

deshagan los órganos autónomos, unos de los cuales son garantes de la transparencia 

de los datos personales, otros son garantes de la libertad de prensa. “¿Por qué les digo 

eso? Porque son los que garantizan el espectro de la radio y la televisión, las frecuencias, 
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otros son los que garantizan la buena educación. Estamos en contra de que los 

desaparezcan”. añadió. [MILENIO] [HEAD] 

REFORMA DEL PODER JUDICIAL 

"Con resolución de la Corte, no hay ya ningún impedimento": Monreal.- En la Cámara 

de Diputados, el presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal, 

asegura que ya no hay nada que impida que se lleven a cabo el proceso de elección 

de jueces, magistrados y ministros en el 2025.El también coordinador del grupo 

parlamentario de Morena, expresó que hay una resolución final del máximo tribunal 

constitucional que elimina todos los amparos del Poder Judicial.“La resolución definitiva 

implica que todos los jueces de distrito, fuerzas, magistrados del Poder Judicial 

obedezcan esta resolución ya aunque haya 100, 200, 500 juicios de amparo pendientes 

ya no proceden, porque ya lo dijo la Suprema Corte, que es la máxima autoridad en el 

Poder Judicial”, afirmó. 

Por ello mandó un mensaje a los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) quienes 

dijo, deben continuar con la organización de los comicios en donde se definirán a los 

titulares de 464 tribunales y 386 juzgados. [HERALDO] [HERALDO] 

Monreal llamó a reconciliación del PJ.- Ricardo Monreal, coordinador de Morena en la 

Cámara de Diputados, llamó a la reconciliación con el Poder Judicial y descartó la 

posibilidad de un juicio político contra los ministros de la Suprema Corte de Justicia. 

[HERALDO TV] [MILENIO TV]  

Monreal asegura reducción al presupuesto de 13 mil mdp para elección judicial.- 

Ricardo Monreal, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, aseguró que 

habrá ajustes al gasto de más de 13 mil millones de pesos que el INE plantea gastar para 

organizar y realizar la elección de juzgadores del próximo año. [TV AZTECA] [W RADIO] 

[MILENIO TV]  [MILENIO] [MSN] [LA VERDAD NOTICIAS] [AHORA TABASCO] [LA UNIÓN] 

Reforma judicial es un peligro para la región, acusan en foro de derecha.- A propuesta 

del PAN, durante el foro América Libre, partidos y organizaciones de derecha y 

ultraderecha del continente exigieron a México respetar las instituciones democráticas, 

ya que la reforma judicial es un duro golpe contra el estado de derecho y supone un 

peligroso precedente para los países de la región. 
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Fue uno de los resolutivos de ese segundo foro realizado en México, convocado por la 

Organización Demócrata Cristiana de América (ODCA), que encabeza la diputada 

panista Mariana Gómez del Campo, anfitriona de ese evento en el que tanto ella como 

otros legisladores de Acción Nacional, desde el inicio de la discusión, se lanzaron en 

contra de esa modificación constitucional que establece la elección por voto directo 

de jueces, magistrados y ministros. [JORNADA] 

Solicita INE 4 mil mdp más que en el proceso del pasado 2 de junio.- Uno de los 

argumentos para calcular el presupuesto para la elección de juzgadores es que se 

pretende dar más y mejores condiciones a los capacitadores, responsables de ubicar y 

preparar a los funcionarios de casilla, porque, en efecto, el pago no fue competitivo 

frente a otros empleos, incluidas tareas similares en otras instancias del sector público. 

En preparación de la elección federal 2023-2024, cuyo momento cúspide fue el 2 de 

junio pasado, y en general todo el proceso, concluido hasta finales de agosto con la 

ratificación de las candidaturas ganadoras y la integración del Congreso de la Unión, 

el INE gastó 8 mil 802 millones de pesos. Ahora, para los preparativos y ejecución de la 

elección de ministros, magistrados y poco más de 800 jueces, solicitó 13 mil 205 millones 

de pesos. [JORNADA]  

Inexplicable, que consejeros pidan más recursos, asegura la Presidenta.- La presidenta 

Claudia Sheinbaum Pardo aseveró ayer que los consejeros del INE no deben detener el 

proceso de organización de la elección de jueces, magistrados y ministros derivado de 

la reforma judicial. En su conferencia de prensa diaria en Palacio Nacional dijo que la 

SCJN ha reconocido que se trata de un asunto electoral, por lo que no proceden los 

amparos en contra de la reforma y si hay dudas legales sobre el proceso, debe ser el 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación el que las resuelva. 

La Presidenta subrayó la necesidad de que la Cámara de Diputados, como 

responsable de aprobar el presupuesto, revise de manera minuciosa las justificaciones 

del INE. [JORNADA]  

Comité evaluador del PJ recibe cinco solicitudes de candidatos.- El Comité de 

Evaluación de la SCJN que se encargará de revisar los expedientes de aspirantes a 

competir para los cargos de juez de distrito, magistrado de circuito y ministro, recibió las 

primeras cinco solicitudes de candidatos a la elección de junio de 2025. 
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De acuerdo con los registros del máximo tribunal del país, hasta ayer a las 17 horas se 

habían recibido tres solicitudes para competir por un cargo de juez de distrito, y éstas 

correspondieron a Candelario Magaña Hernández, José Alberto Solís López e Ingrid 

Jordana Arteaga Hughes. [JORNADA] [EXCÉLSIOR] [UNIVERSAL] 

El lunes reinician labores en el Palacio de Justicia de San Lázaro.- Luego de 70 días en 

paro y 18 después de que el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) emitiera la circular 

23/2024 y anunciara que ya se cumplieran las disposiciones administrativas como el 

control de asistencia y descuentos a trabajadores que se mantuvieran en suspensión 

de labores, los juzgados y tribunales federales que se ubican en el Palacio de Justicia 

de San Lázaro, anunciaron que reiniciarán sus actividades el próximo lunes. 

Fuentes administrativas del CJF señalaron que los descuentos salariales para quienes no 

reiniciaron labores desde el 16 de octubre, como lo estableció la Judicatura desde esa 

fecha a través de la circular 22/2024, no se podrán realizar debido a retrasos 

administrativos y en todo caso ello se regularizará en un periodo que puede tardar hasta 

cuatro meses. [JORNADA] 

 

 

COMISIONES  

Instalan Comisión de Juventud de la Cámara de Diputados; su objetivo principal, 

construir la ley general en la materia.- Al instalar la Comisión de Juventud, su presidente, 

diputado Carlos Eduardo Gutiérrez Mancilla (PRI), destacó que la meta principal es 

construir y publicar la ley general de las personas jóvenes, ya que se trata de una deuda 

histórica que ha esperado cuatro Legislaturas. “Es momento de dar un paso firme para 

crear una ley que esté a la altura de los anhelos, derechos y expectativas de las 

juventudes”. 

Agregó que diseñarán políticas que brinden igualdad de oportunidades, inclusión y 

justicia porque las juventudes merecen respuestas claras y compromisos firmes. 

Asimismo, impulsarán el empleo juvenil permanente con salarios justos, dignos y 

condiciones adecuadas. [TALLA] [HOJA] 
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Diputada María Teresa Ealy Díaz asume compromiso con las mujeres jóvenes.-Como la 

diputada federal más joven de esta legislatura, María Teresa Ealy Díaz participó en la 

instalación de la Comisión de Juventud de la LXVI Legislatura, donde asumió un firme 

compromiso de trabajar incansablemente por los intereses y las necesidades de los 

jóvenes mexicanos. En su discurso, la diputada Ealy Díaz destacó la importancia de 

impulsar una agenda que refleje la realidad de millones de jóvenes en México. Hizo 

especial hincapié en la situación de las mujeres jóvenes, quienes enfrentan barreras 

adicionales y, con frecuencia, son invisibilizadas en las estadísticas, programas y 

oportunidades. [UNIVERSAL] 

Sección Instructora dará prioridad a solicitudes de juicio político.- El diputado, Hugo Eric 

Flores, anunció que tiene la encomienda de echar adelante una serie de solicitudes de 

juicio político contra diversos personajes, servidores y exservidores. [ADN 40] [IMAGEN] 

[W RADIO] [PROYECTOS] 

Pedro Vázquez González se reúne con embajadora de Argentina, María Gabriela 

Quinteros.- El diputado Pedro Vázquez González (PT), presidente de la Comisión de 

Relaciones Exteriores, recibió la visita de cortesía de la embajadora de la República 

Argentina en México, María Gabriela Quinteros, en la que se abordaron temas de 

interés común. El legislador puntualizó que fue una visita de presentación y un saludo 

por haber asumido la presidencia de esa Comisión, con el interés de mantener la 

comunicación, que en la Legislatura pasada fue muy positiva. “Nosotros, desde luego, 

tenemos la disposición y el interés de continuar fomentando las relaciones con la 

República Argentina”, enfatizó Vázquez González. [TALLA] 

DIPUTADOS 

Diputados de Morena propondrán crear una agencia antimonopolios con el fin de suplir 

al IFT y la Cofece.- Durante la discusión en la Cámara de Diputados del dictamen que 

ordena la desaparición de siete organismos autónomos, Morena propondrá una 

reserva para crear una agencia antimonopolios que sustituiría al Instituto Federal de 

Telecomunicaciones (IFT) y a la Comisión Federal de Competencia (Cofece). Así lo 

indicó el vicecoordinador del grupo parlamentario guinda, Alfonso Ramírez Cuéllar, 

quien señaló que aunque la mencionada agencia no tendría autonomía, sí sería una 

entidad independiente y profesional, que no sea juez y parte en su especialidad, ya 

que ello podría ser penalizado en el contexto del T-MEC. [JORNADA] 
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Programas sociales tendrán prioridad en PEF 2025, dice Morena.- En vísperas de que el 

secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O entregue a la 

Cámara de Diputados el paquete económico para el siguiente año, el legislador de 

Morena, Carol Antonio Altamirano, dijo que un compromiso es que haya recursos 

suficientes para los programas sociales existentes y los que impulsa la presidenta Claudia 

Sheinbaum y que sea de manera progresiva. “El objetivo es claro garantizar los 

programas sociales y garantizarlos sin que haya incremento de los impuestos, sin crear 

nuevos impuestos y eso sí también reduciendo el déficit fiscal. Ese es el reto más 

importante de este paquete económico, la reducción del déficit, es decir, este es el 

mensaje que todo mundo va a esperar de la Ley de Ingreso”. [CAPITAL] 

Una nueva iniciativa en el Congreso para combatir la violencia de género en el Sistema 

de Salud.- La violencia contra las mujeres y niñas sigue siendo uno de los problemas más 

graves en México, y esta semana, la diputada Alma Lidia De La Vega Sánchez de 

Morena presentó una propuesta de reforma a la Ley General de Salud con el fin de 

garantizar que las víctimas de violencia de género reciban una atención sanitaria 

adecuada y con perspectiva de género. [MAYA] 

El Congreso Mexicano Da un Paso Hacia la Justicia para los Trabajadores de 

Plataformas Digitales.- La diputada Eva María Vásquez Hernández del PAN ha dado un 

importante paso para defender los derechos laborales de los trabajadores que operan 

en plataformas digitales. A través de una iniciativa que presentará en las próximas 

semanas, la legisladora busca garantizar que estos trabajadores, que hoy son 

fundamentales en la economía digital, cuenten con las mismas prestaciones y 

beneficios laborales que los empleados de otros sectores formales. [MAYA] 

PVEM propone inscribir en letras de oro "Ifigenia Martínez" en muro de honor de Cámara 

de Diputados.- Como un reconocimiento a la trayectoria y legado de Ifigenia Martínez 

en la vida política y social del país, la diputada del Partido Verde, Ciria Yamile Salomón 

Durán, propuso inscribir su nombre, con letras de oro, en el Muro de Honor de la Cámara 

de Diputados. “El nombre de la maestra Ifigenia Martínez como luchadora social 

merece ser reconocido en el Muro de Honor de la Cámara de Diputados. Ella debe 

estar al lado de las mujeres que han ayudado a consolidar el Estado mexicano y la 

democracia”, dijo. [MILENIO] 
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La Lucha de las Mujeres: Una Llamada de Atención en el Congreso Mexicano.- La 

violencia contra las mujeres en México es un tema que no deja de estar en las noticias, 

y esta semana, la diputada Ana Isabel González González, del PRI, hizo un llamado 

urgente para que los tres niveles de gobierno —federal, estatal y municipal— trabajen 

de manera conjunta para combatir esta problemática que sigue dejando huella en las 

familias mexicanas. [MAYA] 

OPINIÓN  

COLUMNA/ IVONNE MELGAR/ RETROVISOR/ ADIÓS A LOS ORGANISMOS AUTÓNOMOS.- 

A juzgar por las declaraciones de la presidenta Claudia Sheinbaum y el jefe de la 

mayoría en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, ya no hay vuelta atrás en el 

entierro de los siete órganos autónomos constitucionales que Andrés Manuel López 

Obrador decidió extirpar del Estado mexicano. Y para concretar el encargo del 

exmandatario este miércoles se activó en San Lázaro la etapa terminal del Instituto 

Nacional de Acceso a la Información y Datos Personales (Inai), la Comisión Federal de 

Competencia Económica (Cofece), el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), la 

Comisión Reguladora de Energía (CRE), la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH), 

el Consejo de Evaluación de Políticas Sociales (Coneval) y la Comisión Nacional para 

la Mejora Continua de la Educación (Mejoredu). [EXCÉLSIOR/p9] 

COLUMNA/ HUGO ERIC FLORES/ EL TRIUNFO DE TRUMP: EL FUTURO DE MÉXICO ENTRE 

PROFECÍAS Y ANALOGÍAS.- Esta semana sucedieron tres acontecimientos que tendrán 

implicaciones muy importantes para el futuro inmediato de nuestro país. Todas 

sucedieron el mismo día, una fue opacada por las otras dos. Me refiero a la reforma 

constitucional de igualdad sustantiva para las mujeres, la primera que tiene 

absolutamente el sello de la presidenta Claudia Sheinbaum. La segunda fue la derrota 

del proyecto del Ministro de la Suprema Corte Juan Luis González Alcántara Carrancá 

que pretendía declarar parcialmente inconstitucional la reforma al Poder Judicial. Y la 

tercera, el contundente triunfo de Donald Trump en las elecciones presidenciales de los 

Estados Unidos. [HERALDO] 

COLUMNA/ CARLOS MATUTE/ LA REFORMA ADMINISTRATIVA QUE VIENE.- El pasado 30 de 

octubre se presentó en la Cámara de Diputados el proyecto de reforma a la Ley 

Orgánica de la Administración Pública Federal (LOAPF) que solo es una adecuación a 

la estructura dependiente directamente del Poder Ejecutivo con una tendencia 
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centralizadora de facultades, especialmente aquellas que provendrán de la eventual 

desaparición de los órganos con autonomía constitucional que se pretende llevar a 

cabo conforme a la reforma de simplificación orgánica. [CRÓNICA/p4] 

ARTÍCULO/ JORGE VOLPI/ MAGA 4T.- Los electores le otorgaron todo el poder a Trump… 

La situación en México no es muy distinta. La Presidencia, El Senado, La Cámara de 

Diputados. Y, desde este mismo martes, la Corte (y el Poder Judicial completo, bajo la 

apariencia de una elección democrática). Lo mismo: en contra de numerosos 

pronósticos -o del infundado optimismo de la oposición- los electores decidieron 

otorgarle todo el poder a Sheinbaum y a la Cuarta Transformación. Sin controles 

institucionales. Sin contrapesos. [REFORMA/p11] 

Sobre el tema escribe MARÍA ELENA MORENA [UNIVERSAL/pp-p12]  

COLUMNA/ SACAPUNTAS/ COMPARECENCIA Y RATIFICACIÓN.- El próximo martes 

comparece el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, ante la Comisión de 

Hacienda de la Cámara de Diputados. Con él van el subsecretario Édgar Amador 

Zamora y el jefe del SAT, Antonio Martínez Dagnino. Uno de los principales puntos de 

esa sesión será la ratificación en sus cargos, nos dicen. [HERALDO/p2] 

COLUMNA/ LIÉBANO SÁENZ/ PARALAJE/ CADA QUIEN SU MANDATO.- Ante lo que viene, 

el liderazgo nacional debe gobernar con visión de Estado y, además, atender la 

economía y la seguridad, que también constituyen parte del mandato del 2 de junio… 

La prueba de ácido estará en el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 

a aprobarse en la Cámara de Diputados el 15 de noviembre. [MILENIO/p2] 

ARTÍCULO/ ALEJANDRO MORENO/ DESAPARICIÓN DE AUTÓNOMOS, RETROCESO 

DEMOCRÁCTICO.- La desaparición de estos órganos autónomos no solo es una 

amenaza a la transparencia y a la competencia económica sino que también implica 

un ataque directo a los derechos humanos. La protección de datos personales es un 

derecho cada vez más relevante en un mundo digitalizado, y el INAI ha sido un baluarte 

en la defensa de este derecho. Al eliminarlo, se pone en riesgo la privacidad de los 

ciudadanos y se abre la puerta a posibles abusos en el manejo de información sensible 

por parte del gobierno y de empresas privadas.  [UNIVERSAL/p13] 
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COLUMNA/ ADRIÁN ALCALÁ/ ACCESO A LA INFORMACIÓN Y PROTECCIÓN DE DATOS 

PERSONALES FRENTE A UNA NUEVA ERA EN MÉXICO.- Hoy, nos encontramos en una 

coyuntura que, sin duda, significará el inicio de una nueva era en estos temas. Como 

es de conocimiento público, es probable que en próximos días se discuta la reforma 

constitucional en materia de simplificación orgánica que extinguiría a diversos 

organismos autónomos del Estado, entre ellos el INAI, transfiriendo sus funciones a otras 

instancias de la administración pública. De concretarse esta reforma, por primera vez 

nuestro país contaría con un marco legal de transparencia y de protección de datos 

personales sin organismos independientes… [UNIVERSAL/p12] 

COLUMNA/ SALVADOR GARCÍA SOTO/ SERPIENTES Y ESCALERAS/ ¿HABRÁ UN ULTIMO 

DIQUE A LA REFORMA JUDICIAL?.- El triunfo constitucional y político que obtuvo la 

presidenta Claudia Sheinbaum y la mayoría de Morena en el Congreso esta semana, 

al romper la mayoría de ministros que pretendía invalidar su Reforma Judicial y confirmar 

así la plena vigencia de los drásticos cambios al Poder Judicial federal, representó sin 

duda un logro que le permitió celebrar al oficialismo, por todo lo alto, la consumación 

total del nuevo modelo de justicia que se propone instaurar como parte del actual 

régimen político. [UNIVERSAL/p7] 

COLUMNA/ TRASCENDIÓ.- **Que la presidenta nacional de Morena, Luisa María 

Alcalde, se preguntó si el presupuesto solicitado por el Instituto Nacional Electoral, que 

encabeza Guadalupe Taddei, es una estrategia para detener la reforma judicial, pues 

a su consideración es "impensable" el monto de recursos solicitado para la selección de 

jueces, esa para la que, por cierto, tanto se empeñó la propia 4T sin decir de dónde 

saldría el dinero. De gira por Colima, señaló que los 13 mil millones de pesos están fuera 

de las políticas de austeridad. [MILENIO/p2] 

COLUMNA/ ALFREDO RÍOS CAMARENA/ REFLEXIONES CONSTITUCIONALES/ CONSERVAR 

NUESTRA DEMOCRACIA ES UN IMPERATIVO CATEGÓRICO DE LA NACIÓN.- El nuevo 

gobierno está aplicando -a rajatabla- el Plan C, construyendo reformas que le dan una 

visión distinta a nuestra Carta Magna; pues, a partir de la reforma que otorga al Poder 

Reformador jerarquía superior a los demás, se cambia estructuralmente el modelo 

democrático y el Estado de Derecho. Recordemos que la Constitución, en su artículo 3, 

considera “a la democracia no solamente como una estructura jurídica y un régimen 

político sino como un sistema de vida fundado en el constante mejoramiento 

económico, social y cultural del pueblo” [HERALDO] 
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COLUMNA/ RAÚL CONTRERAS/ COROLARIO/ CORRELACIÓN ENTRE DOS VARIABLES.- El 

pasado martes ocurrieron dos cosas muy importantes para el futuro de México. En 

primer lugar, la desestimación de la Suprema Corte del proyecto presentado por el 

ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá y, horas más tarde, el contundente 

triunfo electoral de Donald Trump. La correlación entre estas dos variables amerita una 

reflexión predictiva. Ante la falta de los votos suficientes dentro del pleno de la Corte 

para declarar la inconstitucionalidad de algunos preceptos de la reforma para 

transformar al Poder Judicial, todos sus alcances quedaron firmes. [EXCÉLSIOR/p14] 

ARTÍCULO/ VANESSA ROMERO/ EL RUIDO DEL DERRUMBE.- El nuevo Tribunal de Disciplina 

-cinco miembros elegidos por voto popular- tendrá una función dual: sancionar y 

evaluar a los funcionarios del Poder Judicial. Hasta ahí, todo bien. ¿Los detalles? Están 

en obra. Sus planos arquitectónicos -la nueva Ley Orgánica del Poder Judicial de la 

Federación- serán cruciales: de ellos dependerá que el órgano sea de sanción y no de 

mera sumisión. De retribución y no de obediencia Tesis y no antítesis. [REFORMA/p11] 

COLUMNA/ MÓNICA GARZA/ GENTE COMO UNO/EL ODIO Y LA IRA, DE CADA DÍA…  En 

agosto pasado -en la recta final de su administración- cerca de mil integrantes del 

Poder Judicial de la Federación le pidieron en un manifiesto frenar las menciones 

negativas en su contra, que eran ya una constante en sus conferencias mañaneras... 

Han pasado casi tres meses de aquello, los ataques nunca cesaron y lo demás ya es 

historia. Pero lo áspero en lo político, lo legislativo y judicial, es apenas una de las 

consecuencias de lo que un clima tan polarizado genera. [RAZÓN/p19]  

COLUMNA/ FERNANDO ISLAS/ DISFRUTEMOS LO VOTADO.- CAJA NEGRA. La patria tiene 

un nuevo traidor: el ministro Alberto Pérez Dayán. El “Miguel Ángel Yunes” de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación. Se supone que el letrado votó conforme a su 

conciencia, aunque gente apunta, sin pruebas, que tiene esqueletos en el clóset. En lo 

dicho: disfrutemos lo votado.  [EXCÉLSIOR/p11] 

COLUMNA/ CARLOS ZÚÑIGA/ ATENDIENDO LA LÍNEA PALENQUE.- Para sorpresa de la 

misma bancada de Morena en el Senado, Rosario Piedra Ibarra, actual presidenta de 

la Comisión Nacional de Derechos Humanos, señalada por serias deficiencias en su 

gestión, se coló en la terna para renovar la presidencia del organismo… El 24 de enero 

durante su comparecencia ante la Comisión Permanente en la Cámara de Diputados, 

la presidenta de la CNDH propuso desaparecerla y convertirla en la Defensoría 
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Nacional de los Derechos del Pueblo, si no confía en el organismo ¿Por qué desea ser 

reelecta? [HERALDO] 

COLUMNA/ FRANCISCO GARFIAS/ ARSENAL.-  *Dice Alito Moreno que, en las próximas 

semanas, opositores a la 4T van a iniciar una gira internacional para hacer que los ojos 

de otros países se pongan sobre México. El jefe del PRI y presidente de la Conferencia 

Permanente de Partidos Políticos de América Latina (Copppal) asegura que ya han 

denunciado en 160 congresos y en diversos organismos multilaterales la persecución de 

opositores y la desaparición del control constitucional. “Lo que ocurrió el martes negro 

(en la SCJN). El peor día de los últimos 40 años. Enterraron la posibilidad de poder 

impugnar cualquier reforma constitucional. Quitaron los controles del Poder Judicial a 

la Ley Suprema y eso equivale a un poder sin límites”, subrayó [EXCÉLSIOR/p6] 

ARTÍCULO/ MIGUEL ÁNGEL FERRER/ UNAM: AUTORREFORMA O MAYOR DECADENCIA.- Al 

paso de los días pero muy velozmente, desde el 1º   de octubre ha sido notorio el 

avance de la 4T. E1 más reciente logro ha sido la reforma al Poder Judicial. De modo 

que ha caído uno de los últimos reductos de resistencia del viejo régimen oligárquico. Y 

luego vendrá el turno de otros nichos de la contrarrevolución. Es el caso de la 

Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). [SOL DE MÉXICO/p13] 

 

 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

CRISIS HÍDRICA 

Van contra crisis hídrica.- Existe suficiente agua para abastecer a los 20 millones de 

habitantes de la Zona Metropolitana del Valle de México (ZMVM), pero está mal 

gestionada y distribuida, ocasionando la actual crisis hídrica, aseguró Alejandro Encinas, 

Secretario de Planeación y Ordenamiento Territorial de la Ciudad de México. Durante el 

Segundo Foro: Soluciones a la Crisis del Agua, detalló que la problemática requiere una 

solución con visión metropolitana, la cual está contemplada en el Plan Maestro del 

gobierno federal. [HERALDO / p9] 
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GOBIERNO 

En la relación con Estados Unidos, “dignidad y orgullo”, asevera Sheinbaum.- México 

tendrá una buena relación con Estados Unidos durante el próximo mandato de Donald 

Trump, pero si se presentan problemas "los vamos a afrontar con dignidad y orgullo", 

aseveró ayer la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Al comentar en su rueda de 

prensa diaria en Palacio Nacional la conversación telefónica que tuvo la víspera con 

Trump, la jefa del Ejecutivo señaló que se felicitaron mutuamente por sus victorias 

electorales, y que el neoyorkino aprovechó para enviar un saludo al expresidente Andrés 

Manuel López Obrador, a quien expresó respeto por la buena relación que ambos 

tuvieron. [JORNADA / p3] 

“Tiempo de las niñas”.- "Es tiempo de las niñas y las mujeres", dijo la presidenta Claudia 

Sheinbaum Pardo al compartir el fragmento en que cargó a Zoé, una pequeña de tres 

años de edad, que se le acercó durante el mensaje que ofreció en San Luis Potosí. La 

niña es hija de una mujer que asistió al evento y que, de un momento a otro, ya corría 

entre los secretarios de Estado que acompañaban a la mandataria en el templete. 

“Vente mi amor.. ¿Qué pasó, mi amor?”, exclamó la Presidenta al tomar en brazos a Zoé, 

quien de inmediato le pidió permiso para decir algo: “La Presidenta está aquí… Ya va a 

ser mi cumpleaños". Sonriente, la mandataria pidió un aplauso para la pequeña, a quien 

auguró un futuro como diputada. Le dio un beso en la mejilla y la bajó para que siguiera 

corriendo por el templete, donde funcionarias como Leticia Ramírez y Rosa Icela 

Rodríguez también conversaron con ella. [RAZÓN / pp-p3] 

Segob e Iglesia suman esfuerzos por seguridad.- La Secretaría de Gobernación (Segob) 

y la Iglesia católica acordaron sumar esfuerzos para atender el tema de seguridad, con 

el fin de disminuir los niveles de violencia que se han presentado en algunos estados de 

la República. En el Palacio de Covián se reunieron ayer la titular de la dependencia, 

Rosa Icela Rodríguez Velázquez, con los representantes del Diálogo Nacional por la Paz, 

encabezado por monseñor Rogelio Cabrera López, presidente de la Conferencia del 

Episcopado Mexicano (CEM). [RAZÓN / pp-p10] 

SEGURIDAD 

Los 11 cuerpos hallados en Chilpancingo, sí son de comerciantes secuestrados.- La 

Fiscalía General del estado de Guerrero confirmó este viernes que los 11 cadáveres 
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encontrados en una camioneta la noche del pasado 6 de noviembre en una carretera 

de Chilpancingo pertenecen a un grupo de 16 comerciantes secuestrados por un grupo 

criminal en Chautipan. A través de un comunicado, la dependencia resaltó que tras un 

análisis forense interdisciplinario, identificó a las 11 personas "dos mujeres, cuatro menores 

de edad y cinco hombres adultos, originarios de la comunidad de Chautipan, quienes 

eran buscados por esta Fiscalía". [CRÓNICA / p11] 

 

 

GENERAL 

En casi un año, el flujo migratorio ha disminuido 76%: De la Fuente.- El titular de la 

Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Juan Ramón de la Fuente resaltó que el modelo 

humanitario de movilidad implementado en el pasado sexenio, ha funcionado y prueba 

de ello, es que el flujo migratorio observó una reducción hasta del 76%, de diciembre del 

2023, cuando se registró el nivel máximo histórico, a la fecha. [CRÓNICA / pp-p6] 

Pinabete: recuperan noveno cuerpo.- El Comando Unificado de la mina El Pinabete 

informó la recuperación de los restos correspondientes al noveno minero que murió 

debido a un derrumbe ocurrido en agosto de 2022. Las autoridades dieron a conocer 

que a 147 días del inicio de la segunda fase de labores de búsqueda y recuperación 

subterránea, ayer a las 11:49 horas se recuperaron "los restos humanos correspondientes 

al noveno de los 10 mineros atrapados, mismos que fueron localizados el pasado 4 de 

noviembre". [JORNADA / p11] 

ECONOMÍA 

Semana volátil para el peso.- La semana fue de volatilidad para nuestra divisa, pese a 

ello logró cerrar con ganancias. El tipo de cambio interbancario concluyó el periodo en 

20.19 pesos, por debajo de los 20.27 pesos del viernes previo. Sin embargo, tras el triunfo 

de Donald Trump alcanzó un precio máximo de 20.58 pesos. [EXCÉLSIOR / p15] 

INTERNACIONAL 
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Inquieta eventual llamado de Trump a proteccionista a conducir comercio.- Una noticia 

publicada por el periódico británico Financial Times, en el sentido de que el presidente 

electo de Estados Unidos, Donald Trump, llamó a Robert Lighthizer, firme partidario de los 

aranceles, para que se haga cargo de conducir la política comercial en su 

administración, provocó nerviosismo en los mercados y una gran inquietud en círculos 

políticos de México y de otras partes del mundo. [RAZÓN / pp-p3] 
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Omar García Harfuch se renuirá con diputados 
CIUDAD DE MEXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- El secretario de 

Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, se 

reunirá el lunes con la Jucopo de la Cámara de Diputados. El 

coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, 

informó que el encuentro será para analizar la estrategia de 

seguridad pública y las reformas planteadas para darle más 

facultades a la dependencia que dirige. 
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Legisladores piden auditoría al sistema de votación 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LEONARDO CURZIO).- El voto fantasma del 

diputado de Morena, Pedro Haces, detectado el 31 de octubre 

ya escaló, la oposición afirma que no es la primera vez que lo 

hacen y no es el único diputado que en una sesión presencial no 

asiste, pero vota, de ahí es que el PAN exige una auditoría al 

sistema de votación de la Cámara de Diputados.  

 

Los panistas no se tragan el cuento de que se trató de una 

intermitencia en el servicio de internet como lo afirmó el 

presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna. 
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Continúa la controversia por el voto de Pedro Haces 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CHUMEL TORRES).- Sigue la controversia con 

esto del señor que votó. ¡Es un chanchuyote¡ Lo que pasa es que 

el tema con estas administraciones es que ya el cinismo es total. 

Lo están agarrando en la maroma, hay 

fotos y videos suyos en el partido de los 

Yanquis contra los Dogers allá y, luego, 

sale también tu voto en el tablero. 

¡Yaaaaa! Ya nomás di: Perdón, la regué, 

una disculpa, no lo vuelvo a hacer, me 

da mucha vergüenza. 

 

El asunto es que empieza, ahora sí, lo que 

vienen siendo las excusas y a ver cómo 

resolver esto. Salieron Monreal y Gutiérrez 

Luna a decir: No, fue una intermitencia 

del internet. Como si no tuviera uno 

internet, si hay algo que todo el mundo 

ocupa todos los días, es el internet. 

 

Sí, falló, pero no se carga la página, cuando falla no hace 

acciones, señor Luna. 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w201X47FbMDhuzwQ?e=mv1Wl

B 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w201X47FbMDhuzwQ?e=mv1WlB
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w201X47FbMDhuzwQ?e=mv1WlB


 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

09/11/2024 LEGISLATIVO 

 

Los Deshechos de la Semana 

Daniel Sangeado (Periodista) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).-. “El que sí se pasa es 

don Pedro Haces, que luego de que lo poncharon por escaparse 

un partido de la serie mundial, tuvo que invocar a los fantasmas 

legislativos para que explicaran por qué andan votando por él.  

 

“Para el diputado Gutiérrez Luna no es necesario ir al más allá, la 

culpa, dice, fue del Internet de las cosas. “No hubo ningún voto 

fantasma, hubo una intermitencia técnica”. Ese mundo San 

Lázaro ya necesita su vacuna, tal como la que le pusieron a la 

presidenta Claudia”. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8692?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8692&authkey=!AKlh48Tnj3C7GZU&ithint=

video&e=aIJ92B  
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DA FGR LARGAS A PANISTAS CON DENUNCIA 
CONTRA ROCHA 

 

 
 

A dos meses de que presentaron una denuncia en contra del Gobernador de 
Sinaloa, Rubén Rocha, y la ex Fiscal local, Sara Bruna Quiñonez, diputados del 
PAN no han podido acceder a la carpeta de investigación, pese a que en dos 
ocasiones han acudido físicamente a las instalaciones de la Fiscalía General 
de la República (FGR) a solicitarlo. 
Esta mañana, los diputados Federico Döring y Héctor Saúl Téllez pidieron en 
las oficinas de la Fiscalía, ubicadas en Santa Fe, acceder a la carpeta de 
investigación para revisar si ha habido algún avance en ella -la solicitud fue 
acompañada por el también panista Ernesto Sánchez Rodríguez-, pero 
personal de la dependencia les informó que tenían que hacerlo en la sede 
ubicada en la Colonia Doctores. 
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Téllez acusó prácticas dilatorias por parte de la dependencia dirigida por 
Alejandro Gertz Manero, ya que hace unos días, solicitaron acceder al 
expediente en esa sede, pero de ahí los canalizaron a la de Santa Fe. 
"Hoy estamos ratificando que después de tres meses de que se presentó 
nuestra denuncia de carácter penal en contra del Gobernador y la ex Fiscal 
Sara Bruna, hoy en día no tenemos notificación alguna, no sabemos en qué 
estado se encuentra nuestra carpeta de investigación que se haya abierto 
para este caso. 
"Y es indispensable conocer cuál es el estatus, hemos estado rebotando de 
instalación en instalación con información errónea por parte de la Fiscalía, lo 
cual nos confirma las actividades y acciones dilatorias para conocer de esta 
carpeta de investigación", dijo. 
Los legisladores presentaron una denuncia penal en contra de Rubén Rocha y 
Sara Bruna Quiñonez luego de que la FGR señaló inconsistencias en la 
investigación realizada por la Fiscalía de Sinaloa sobre el homicidio del ex 
rector de la Universidad Autónoma de la entidad, Melesio Cuén. 
Téllez subrayó que no han podido saber, por ejemplo, si ya fue solicitada una 
declaración a Rocha y la ex Fiscal. 
"No podemos permitir que en nuestro País siga existiendo la manipulación de 
escenas del crimen, montajes para tratar de inculpar y crear delitos y lo más 
importante de todo es que el día de hoy, la delincuencia, el Estado de 
Derecho y, sobre todo, la inseguridad en el Estado de Sinaloa es palpable, con 
más de 200 muertes desde la crisis de seguridad que existe en el estado de 
Sinaloa", sostuvo. 
Federico Döring subrayó que luego de que él mismo acusó en el pleno de la 
Cámara de Diputados que le negaron el acceso a la carpeta de investigación, 
gracias a los buenos oficios del presidente de la Mesa Directiva, el morenista 
Sergio Gutiérrez Luna, ahora sí fue atendido por personal de la Fiscalía, 
quienes volvieron a canalizarlos a la sede de la Colonia Doctores. 
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"Yo no me imagino el viacrucis para cualquier ciudadano que no viva en la 
Ciudad que venga a buscar justicia desde otros estados, como es el caso de 
Sinaloa () Pensemos en la gente de Guerrero que está buscando justicia, en la 
agente que ve que su Gobernadora está cantando por las noches en vez de 
cuidar su seguridad", planteó. 
Sobre la carpeta de investigación relacionada con su denuncia, dijo que es 
probable que no les den acceso porque ésta no contiene avance alguno. 
Döring afirmó que si el Gobierno federal no resuelve este caso, no tendrá 
autoridad moral para reclamarle a su par estadounidense información sobre 
la forma en la que Ismael "El Mayo" Zambada salió de México. 
"Si no resuelve este caso, si el Gobierno de la República nos oculta a nosotros 
la información, no tiene por qué recriminárselo al Gobierno de Estados 
Unidos. La mejor forma de que el Gobierno de México tenga autoridad moral 
para exigir transparencia de toda la información al Gobierno de Estados 
Unidos es que demuestre que aquí, en esta mansión de Gertz, no se solapan 
los delitos y no se encubre a los morenistas con criterios partidistas", dijo. 
 
 
 
https://www.reforma.com/da-fgr-largas-a-panistas-con-denuncia-contra-
rocha/ar2903982?utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campa
ign=promocion_suscriptor 
 

https://www.reforma.com/da-fgr-largas-a-panistas-con-denuncia-contra-rocha/ar2903982?utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor
https://www.reforma.com/da-fgr-largas-a-panistas-con-denuncia-contra-rocha/ar2903982?utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor
https://www.reforma.com/da-fgr-largas-a-panistas-con-denuncia-contra-rocha/ar2903982?utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor
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México: ¿qué implica la reforma para eliminar varios organismos autónomos? - Enlace 

https://www.france24.com/es/programas/enlace/20241108-m%C3%A9xico-qu%C3%A9-implica-la-reforma-para-eliminar-varios-organismos-aut%C3%B3nomos
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https://mayacomunicacion.com.mx/el-plan-nacional-de-energia-un-paso-hacia-la-soberania-energetica-de-

mexico/ 

 

https://mayacomunicacion.com.mx/el-plan-nacional-de-energia-un-paso-hacia-la-soberania-energetica-de-mexico/
https://mayacomunicacion.com.mx/el-plan-nacional-de-energia-un-paso-hacia-la-soberania-energetica-de-mexico/


 

 
 
 
 

Diputados del PAN insisten en que se aclaren con videos de 
vigilancia los votos fantasma en dictámenes de supremacía 

legislativa y vivienda 
 
 
Ante la respuesta de la Cámara de Diputados de que “no hay seguimiento 
personalizado en las votaciones”, la bancada del Partido Acción Nacional (PAN) 
insistió en que solicitó copias de los videos de las cámaras de resguardo 
parlamentario distribuidas en el pleno para aclarar votos fantasma de Morena. 
 

 
 
Federico Döring Casar, legislador del blanquiazul, hizo público un nuevo oficio 
que envió el jueves 7 de noviembre a Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la 
Cámara de Diputados, donde aclaró que él solicitó el video de las cámaras de 
resguardo que se encuentran distribuidas en el pleno, "las cuales, como usted 
sabe, reflejan la entrada y salida de cualquier persona”. 
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Döring Casar recordó “el seguimiento que se llevó a cabo en noviembre de 
2023 por el lamentable fallecimiento de un trabajador de la Cámara de 
Diputados”. 
 
El 10 de noviembre del año pasado, la oficina de Comunicación Social del 
recinto legislativo de San Lázaro informó que se localizó al trabajador con el 
apoyo de más de 600 cámaras, a más de 48 horas de haber fallecido en el 
estacionamiento de basamento (sótano). 
 
El PAN busca identificar a los responsables de haber emitido los sufragios de 
Pedro Haces Barba, diputado de Morena, el 30 de octubre pasado, cuando se 
aprobó la minuta de supremacía constitucional mientras estaba en Nueva York 
viendo el juego decisivo entre los Yankees y los Dodgers. 
 
Un caso más es la votación de la sesión del 23 de octubre, cuando se aprobó el 
dictamen en materia de vivienda, en la que Haces Barba también registró un 
voto fantasma, así como Raymundo Vázquez Conchas y Enrique Vázquez 
Navarro. 
 
Los votos de los tres morenistas fueron registrados en la gaceta parlamentaria, 
aunque no hay registro en el tablero de votación de ese día, como lo dio a 
conocer Latinus el viernes 1 de noviembre. 
 
El secretario de Servicios Parlamentarios, Hugo Christian Rosas de León, 
respondió que “no existe un seguimiento que dé cobertura personalizada a las 
diputadas y diputados a la emisión de su voto durante las sesiones”.  
 
“La secretaría a mi cargo no realiza grabación alguna sobre el desarrollo de las 
mismas”, argumento el funcionario el pasado 6 de noviembre al PAN. 
 
En su oficio, Döring Casar refrendó también la petición que hizo durante la 
sesión del miércoles 6 de noviembre “para llevar a cabo una exhaustiva 
revisión al sistema electrónico de votación”. 
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También solicitó "una auditoría al área encargada de tecnologías de la 
información, toda vez que resulta inverosímil la intermitencia en la red de 
Telmex cuando las tabletas funcionan solamente con el reconocimiento facial”. 
 
En una conferencia de prensa que ofreció en sus oficinas el pasado jueves, 
Ricardo Monreal Ávila consideró que deben entregarse los videos que solicitó 
el PAN. 
 
 
https://latinus.us/mexico/2024/11/8/diputados-del-pan-insisten-en-que-se-
aclaren-con-videos-de-vigilancia-los-votos-fantasma-en-dictamenes-de-
supremacia-legislativa-vivienda-127944.html 
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Piden videos de la votación fantasma 

en San Lázaro 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET).- En Morena quieren dar 

carpetazo a la polémica de los votos fantasmas en la reforma de 

supremacía; la oposición lo rechaza. El presidente de la Cámara 

de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, aseguró que por una 

intermitencia en el servicio de internet, aparecieron los votos de 

legisladores que no estuvieron ese día en el recinto, como Pedro 

Haces.  

El diputado Federico Döring informó que el PAN solicitó videos de 

las cámaras del Pleno para confirmar quién voto. Insistió en hacer 

una auditoría al área encargada del cómputo electrónico, 

después de que señalaron que quizá hubo legisladores que por 

error tomaron tabletas que no eran las suyas, a lo que Döring 

rechazó porque, aseguró que, estas solo funciona con 

reconocimiento facial. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8688?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8688&authkey=!AAGhOed4Yk0rR3s&ithint

=video&e=60Rwqd 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8688?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8688&authkey=!AAGhOed4Yk0rR3s&ithint=video&e=60Rwqd
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8688?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8688&authkey=!AAGhOed4Yk0rR3s&ithint=video&e=60Rwqd
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8688?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8688&authkey=!AAGhOed4Yk0rR3s&ithint=video&e=60Rwqd
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https://www.omnia.com.mx/noticia/346051/diputados-del-pan-insisten-en-que-se-aclaren-con-videos-de-

vigilancia-los-votos- 
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Reforma constitucional de protección y cuidado 
animal generará mejores condiciones de vida hacia 

estos seres sintientes: Dip. Padierna Luna 
 
Una de las reformas más importantes que se analizaran la próxima semana, es la de elevar 
a rango constitucional el bienestar animal, se trata de una reforma civilizatoria que busca la 
defensa y el cuidado de estos seres sintientes, afirmó la vicepresidenta de la Cámara de 
Diputados, Dolores Padierna Luna. 
 
La legisladora aseguró que con la reforma a 
los artículos 3, 4 y 73 de la Constitución 
Política, se busca que el Estado mexicano 
asegure el respeto de las personas a la 
protección, el trato adecuado, la 
conservación y el cuidado de los animales, 
en los términos que señalen las leyes 
respectivas. 
 
Así como facultar al Congreso de la Unión para expedir la Ley General que regule la 
concurrencia del Gobierno Federal, de los gobiernos estatales, municipales y, en su caso, de 
las demarcaciones territoriales de la Ciudad de México, en el ámbito de sus respectivas 
competencias, en materia de protección de los animales. 
 
Afirmó que la reforma también plantea incorporar en los planes y programas de estudio de 
nivel inicial, nivel básico (primaria y secundaria), medio superior y escuelas normales la 
protección de los animales. 
“Esta reforma prohíbe el maltrato animal, al robustecer el marco jurídico para garantizar el 
cuidado adecuado de los animales partiendo del respeto de las personas a la protección, el 
trato adecuado, la conservación y el cuidado de los animales”, añadió. 
 
A consideración de la diputada esta reforma incentivará la protección animal desde 
temprana edad con la finalidad de generar conciencia sobre el bienestar animal. Además, 
contribuirá a la 
 
formación de ciudadanas y ciudadanos éticos y responsables, al incluir el respeto a los 
animales como parte de su formación educativa. Y, con ello, protegerá la vida de los animales 
y prohibirá el maltrato de los animales. 
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Padierna Luna recordó que, de acuerdo con varios estudios, se calcula que siete de cada 10 
animales domésticos en México son víctimas de alguna forma de maltrato. Nuestro país 
ocupa el tercer lugar a nivel mundial en maltrato animal y el primer lugar en Latinoamérica, 
lo que refleja un problema grave en cuanto a la protección de los animales. 
 
La diputada refirió que según datos del Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la 
Ciudad de México, se estima que en el territorio nacional 70% de los perros y 60% de los 
gatos se encuentran en situación de calle. En la Ciudad de México fueron presentadas 1 mil 
850 denuncias de maltrato animal en 2019. En lo que va de 2024, se han presentado 487 
denuncias en la materia. 
 
Recordó que de 2020 a julio de 2022, el Consejo Ciudadano atendió más de 17 mil 600 
reportes de maltrato animal; de ese total 87% estuvo relacionado con perros; 6.1% con 
gatos; 2% con animales de abasto, como gallinas o conejos; y 1.6% con animales silvestres, 
entre ellos reptiles. 
 
“Entre 2020 y 2022 en la Ciudad de México se canalizaron 5 mil 587 casos a la Procuraduría 
Ambiental y del Ordenamiento Territorial (PAOT) y mil 927 a la Brigada de Vigilancia Animal. 
Los motivos más reportados de maltrato animal son: falta de alimento (14.7%), agresiones 
físicas (13.4%), mantener amarrados a los animales (12.3%) y abandono (8.8%)”, agregó. 
 
La diputada de Morena recordó que estados con mayor índice de maltrato animal son: 
Ciudad de México, Estado de México, Jalisco, Guanajuato, Hidalgo y Querétaro. 
 
“El Estado mexicano tiene un sistema jurídico que establece las bases para la protección, 
preservación y conservación del bienestar animal; sin embargo, es necesario que se 
robustezca con la finalidad de generar mejores condiciones de vida para los animales 
partiendo de la educación y responsabilidad de las personas hacia estos seres sintientes”, 
finalizó. 
 
https://lineapolitica.com/reforma-constitucional-de-proteccion-y-cuidado-animal-
generara-mejores-condiciones-de-vida-hacia-estos-seres-sintientes-dip-padierna-luna/   
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Reforma sobre bienestar animal será de las más 

importantes: Padierna 

Las normas por aprobar incluirán la posibilidad de emitir una Ley 

General en materia de protección animal 

 

La reforma constitucional en materia de protección a los animales que será 

aprobada la semana entrante en la Cámara de Diputados, será muy 

relevante, porque no solo establecerá la obligación de las autoridades en 

todo el país de implementar medidas de defensa de la vida animal, planteó 

la vicepresidenta de la Mesa Directiva del recinto, Dolores Padierna. 

Las normas por aprobar incluirán la posibilidad de emitir una Ley 

General en materia de protección animal, y la integración de ese elemento 

en los contenidos de educación básica a nivel nacional, destacó. 

Al fijar un posicionamiento, Padierna Luna expresó que elevar a rango 

constitucional el cuidado animal tendrá efectos muy positivos, por tratarse 
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de una propuesta que promoverá la “civilidad”, así como la conciencia 

sobre la defensa, respeto y cuidado de los animales, en especial los de 

compañía o mascotas. 

Protección animal obligada 

Los cambios al texto constitucional, abundó, obligarán al Estado a asegurar 

que las personas respetarán y cuidarán a los animales y les darán un trato 

adecuado y digno. 

Aunado a ello, el Congreso tendrá la facultad de expedir una ley general en 

la materia que regule las acciones para garantizar la protección animal en 

todo el país. 

“Esta reforma prohíbe el maltrato animal, al robustecer el marco jurídico 

para garantizar el cuidado adecuado de los animales partiendo del respeto 

de las personas a la protección, el trato adecuado, la conservación y el 

cuidado de los animales”, dijo. 

Combate al maltrato animal 

Hizo énfasis en que habrá contenidos en la educación básica, que 

promoverán en los alumnos a temprana edad, el cuidado y respeto a los 

animales, lo que permitirá generar una conciencia colectiva al respecto. 

También permitirá inhibir conductas antisociales como el maltrato a 

mascotas y otras especies animales, que con el paso del tiempo 

favorecen acciones agresivas y violentas también contra otras personas. 

La formación de los alumnos a partir de principios como el respeto a la vida 

animal y también a la humana, promoverá el desarrollo de personas con 

valores, ética y responsabilidad. 

Maltrato animal en México 
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La legisladora del Movimiento de Regeneración Nacional 

(Morena) indicó que de acuerdo a estudios, se estima que en México, 7 de 

cada 10 animales domésticos son víctimas de maltrato. 

El país es tercer lugar en el mundo en materia de maltrato animal y en 

Latinoamérica, es número uno, lo cual resulta muy preocupante, porque 

refleja que esas conductas están arraigadas entre la población y 

representan un problema grave en términos sociales, y legales. 

Indicó que según el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de 

la Ciudad de México, el 70 por ciento de los perros que existen en el 

territorio nacional y el 60 por ciento de los gatos, están en la calle. 

Dicha institución ha documentado, abundó Padierna, que en 2019 en la 

capital del país, se presentaron mil 850 denuncias por maltrato animal, y en 

lo que va de este 2024, la cifra ya va en 487 quejas. 

Tras señalar que entre 2020 y 2022, el Consejo referido atendió más de 17 

mil 600 reportes de casos de maltrato animal, en su inmensa mayoría, 87 

por ciento, contra perros, en ese mismo periodo de canalizaron más de 5 

mil 500 eventos a la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento 

Territorial (PAOT), y otros mil 927 reportes a la Brigada de Vigilancia 

Animal. 

El principal hecho denunciado fue el dejar a los animales sin alimento, con 

más del 14 por ciento de los casos, 13 por ciento por agresiones físicas, 12 

por ciento por dejar amarrados a los animales y más del 8 por ciento por 

abandono. 

Las estadísticas refieren que las entidades con mayor número de denuncias 

por maltrato animal son la Ciudad de México, el Estado de México, 

Jalisco, Guanajuato, Hidalgo y Querétaro. 

 



 

LEGISLATIVO 9/11/2024  

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/8/reforma-sobre-bienestar-animal-sera-de-las-mas-

importantes-padierna-664784.html 
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Plantean Evangelina Moreno y Fernando 
Castro reforma constitucional que crea un 

Sistema Nacional de Cuidados 

 

La diputada Evangelina Moreno Guerra y el diputado Fernando Castro 
Trenti (Morena) presentaron ante el Pleno de la Cámara de Diputados 
una iniciativa con proyecto de decreto, mediante la cual pretenden 
reformar los artículos 4°, 73 y 123 de la Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos, en materia de cuidados. 

“Se trata de una reforma constitucional que reconoce el derecho a un 
cuidado digno y establece derechos laborales a personas que cuidan a 
familiares, ya sea por discapacidad o por ciclo de vida”, explicó la 
diputada Evangelina Moreno Guerra en un comunicado sobre la 
presentación de esta iniciativa en la tribuna de la Cámara de Diputados. 

Moreno Guerra y Castro Trenti señalaron que es “una ley para beneficiar 
a cuidadores y personas en situación de dependencia y vulnerable, 
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abordando lo que describen como una necesidad en México desde hace 
dos décadas y no ha sido atendida”. 

La iniciativa en su exposición de motivos argumenta que “la vida como 
un derecho fundamental, constriñe al Estado a garantizarlo y la 
interdependencia e indivisibilidad que se desprende de éste implica la 
vinculación con otros derechos, como es el del acceso a la salud, al 
trabajo, a la vivienda, a la educación y seguridad social, entre otros. 

“La evolución del derecho en los países democráticos ha generado la 
incorporación de sistemas de protección social para garantizar 
derechos sociales, como nuestro país, que fue pionero en consagrar los 
derechos sociales en su Constitución, producto de la Revolución del 
siglo pasado, con lo que se reivindicó la justicia social para los amplios 
sectores históricamente desprotegidos. Uno de esos retos lo representa 
el cuidado de las personas con discapacidad. 

“Ante la carencia de legislaciones y de políticas públicas especializadas 
en promover un cuidado digno para las personas con discapacidad, son 
los familiares quienes han asumido esta tarea, sobre todo, las y los 
padres de familia. 

“El problema de esta situación radica en que los familiares que se 
convierten en cuidadores de personas con discapacidad carecen del 
reconocimiento, de la capacitación y de los derechos más elementales, 
realizando su labor de cuidado en condiciones precarias, en muchos de 
los casos conflictuándose con su vida profesional, laboral, social, 
personal, etcétera”. 

Dicha iniciativa adiciona el siguiente párrafo al artículo 4°; “Toda 
persona tiene derecho a cuidar y ser cuidado dignamente. El Estado 
garantizará el derecho a un cuidado digno, reconociendo la labor de las 
personas cuidadoras que tienen a su cargo personas en situación de 
dependencia por enfermedad, discapacidad o ciclo de vida, 
especialmente la infancia y vejez. La ley establecerá criterios para 
apoyar el trabajo de cuidar, así como de la corresponsabilidad social, 
implementando un sistema nacional de cuidados”. 
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Es una iniciativa que pretende visibilizar la labor de cuidado que 
históricamente ha sido menospreciada, relató la diputada Moreno 
Guerra; “en la mayoría de los casos, una actividad relegada a las 
mujeres, quienes de manera altruista y sacrificando muchos ámbitos de 
su vida personal se ven obligadas a cuidar a uno o a varios de sus seres 
queridos”. 

La diputada, en su discurso en el Pleno de la Cámara de Diputados, 
indicó que “el cuidado como una actividad no remunerada debe 
terminar”. 

Dijo que las personas que decidan cuidar a sus familiares con algún tipo 
de discapacidad o por ciclo de vida deben tener oportunidades y tener 
acceso a derechos, a políticas públicas y a servicios que brinde el 
Estado mexicano. 

Finalmente, en la presentación de la iniciativa, diputadas y diputados de 
diversos grupos parlamentarios mostraron su respaldo a la propuesta 
de reforma constitucional en materia de cuidados al solicitar su adhesión 
formal ante la secretaría de la Mesa Directiva. 

 

 

 

https://www.elarsenal.net/?p=1193174 
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Piedra no debería buscar la reelección en 

CNDH, ha estado “de adorno”: MC 

La congresista calificó como una “vergüenza” que quien debería estar 

al frente de la defensa de los ciudadanos 

 

La actual titular de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos 

(CNDH), Rosario Piedra no debería buscar la reelección al frente del 

organismo por las distintas irregularidades que la rodean, sentenció la 

integrante de la bancada del Movimiento Ciudadano (MC) en la 

Cámara de Diputados, Laura Ballesteros. 

La congresista calificó como una “vergüenza” que quien debería estar al 

frente de la defensa de los ciudadanos, haya guardado silencio y 

quedado “de adorno” durante todo su encargo, ante la grave situación 

de violación a derechos en el país. 

Piedra está “de adorno” 
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Advirtió que Piedra Ibarra no solo falseó documentos e información en 

su elección al frente del organismo, el sexenio pasado, sino que esta vez 

volvió a hacerlo al entregar una carta de recomendación apócrifa, que 

intentó atribuirle al obispo emérito de Saltillo, Raúl Vera, que ya la 

desmintió. 

Piedra Ibarra ha estado “de adorno” frente al organismo, lamentó 

Ballesteros Mancilla. 

Al anunciar que presentó una queja ante la Comisión, por las omisiones 

en la defensa de los derechos humanos y reproductivos de las mujeres 

en las 32 fiscalías estatales en el país y la Fiscalía General de la 

República (FGR), la también secretaría de la Mesa Directiva de San 

Lázaro, demandó que el Senado anule su participación en la renovación 

de la presidencia de la CNDH. 

La congresista fue más allá al señalar que Piedra Ibarra debería estar 

enfrentando consecuencias legales por la falsificación de documentos 

para ocupar un cargo público. 

CNDH sin Piedra 

El país se enfila a una crisis peor en materia de derechos humanos y ante 

ese riesgo, la señora Piedra Ibarra debería retirarse de la selección que 

se lleva a cabo en la colegisladora. 

“Se avecina una crisis peor, por eso es tan importante que la CNDH tenga 

una persona de los derechos de las personas y de nuevo, que sea Rosario 

Piedra con la peor evaluación en el proceso de selección en el Senado de 

la República, con la peor gestión que ha tenido la Comisión en toda su 

historia, con esta omisión para proteger a las mujeres, a las niñas, a las 

personas gestantes en el país, para luchar por sus derechos y su no 
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encarcelamiento resulta verdaderamente vergonzoso que ella considerara 

la opción de reelegirse”, recalcó la parlamentaria. 

Queja por omisión en la defensa de derechos reproductivos 

Ballesteros detalló que la queja presentada ante la CNDH, incluye la 

solicitud de que se formule una recomendación a las fiscalías estatales y 

la FGR, para frenar la criminalización de personas gestantes. 

También se pide que se tomen las medidas necesarias para dar marcha 

atrás a la acción penal contra toda mujer que haya determinado ejercer 

su derecho a decidir y se de el tratamiento adecuado al caso de la niña 

Esmeralda de 14 años de edad, en Querétaro, criminalizada por tener un 

aborto, producto de una violación. 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/8/piedra-no-deberia-buscar-la-

reeleccion-en-cndh-ha-estado-de-adorno-mc-664795.html 
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Prevén diputados tres reformas constitucionales 

para la próxima semana 
 

 

CIUDAD DE MÉXICO (LUIS CÁRDENAS).- Todo listo en la Cámara 

de Diputados para que la próxima semana se desahoguen tres 

proyectos de reformas constitucionales. Entre las iniciativas está 

la desaparición de órganos autónomos, el coordinador de 

Morena, Ricardo Monreal ha reiterado que el proceso no se va a 

detener, ya que no hay un argumento para salvar a las 

instituciones autónomas, por lo que se perfila que entre martes y 

miércoles se dé curso al dictamen. Las otras dos iniciativas 

previstas son, bienestar animal y cambios al artículo 19 

constitucional en materia de prisión preventiva, donde se 

ampliara el catálogo de ilícitos para la aplicación de la medida 

cautelar.  

  

 
https://drive.google.com/file/d/1xcMbCcBsMn_VArewuRBbB3QpZheGiCsj/

view  
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Harfuch se reunirá con diputados 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- Omar García 

Harfuch, titular de la secretaría de Seguridad y Protección 

Ciudadana, se reunirá el lunes con integrantes de la Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados para analizar 

la situación que lleva el país y verificar la propuesta de reforma 

del artículo 21 constitucional que le otorga facultades de 

investigación a la dependencia que encabeza. 

 

 

 
 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w1ptLwp3eNUw0GrF?e=50WY32

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w1ptLwp3eNUw0GrF?e=50WY32
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Diputados perfilan reunión con Omar García Harfuch 
CIUDAD DE MÉXICO (JOSUÉ BECERRA).- Omar García Harfuch será 

quien esté al mando del Plan de Seguridad Nacional de México. 

La Jucopo de la Cámara de Diputados sostendrá el próximo lunes 

una reunión a puerta cerrada con el Secretario de Seguridad y 

Protección Ciudadana, para analizar la iniciativa de reforma 

constitucional y darle facultades de investigación a la 

dependencia que encabeza.  

El presidente de la Jucopo y líder de la bancada de Morena, 

Ricardo Monreal, señaló que ésta sería la primera de una serie de 

reuniones con secretarios del Gabinete Federal. 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w2Q03btldaokrx-y?e=HYedsx

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w2Q03btldaokrx-y?e=HYedsx
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Diputados se reunirán con Omar García Harfuch 
 

CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- La Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados, agendó 

reunirse el lunes con el secretario de Seguridad Federal, Omar 

García Harfuch. Ricardo Monreal anunció que el encuentro va a 

ser para analizar la estrategia de seguridad pública además de 

la iniciativa presidencial que busca reformar el artículo 21. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w2CGf7NHsemiqaGz?e=XQckXU

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w2CGf7NHsemiqaGz?e=XQckXU
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https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/el-proximo-lunes-la-jucopo-sostendra-reunion-de-trabajo-

con-omar-garcia-harfuch-diputado-ricardo-monreal/ 

https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/el-proximo-lunes-la-jucopo-sostendra-reunion-de-trabajo-con-omar-garcia-harfuch-diputado-ricardo-monreal/
https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/el-proximo-lunes-la-jucopo-sostendra-reunion-de-trabajo-con-omar-garcia-harfuch-diputado-ricardo-monreal/
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https://planoinformativo.com/1037998/analizaran-harfuch-y-diputados-reforma-a-sspc 

https://planoinformativo.com/1037998/analizaran-harfuch-y-diputados-reforma-a-sspc
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https://elporvenir.mx/nacional/anuncian-reunion-de-jucopo-con-sspc/792107 

 

 

 

 

 

 

https://elporvenir.mx/nacional/anuncian-reunion-de-jucopo-con-sspc/792107


 

 
 
 
 
 
 

Anuncia Ricardo Monreal reunión de diputados 

con García Harfuch para próxima semana  
 
 
 
 

CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ Y SERGIO SARMIENTO).- 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara 

de Diputados, Ricardo Monreal anunció que el próximo lunes, los 

líderes parlamentarios se van a reunir con el secretario de 

Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, para 

analizar las reforma que otorga facultades de investigación a la 

dependencia a su cargo.  
  
  
https://drive.google.com/file/d/1uO7qo0LuRh3EJ_g9PG6KXxS5b4tslDsS/vie

w  
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https://siguenzacomunica.com/el-proximo-lunes-la-jucopo-sostendra-reunion-de-trabajo-con-omar-garcia-

harfuch-diputado-ricardo-monreal/ 

https://siguenzacomunica.com/el-proximo-lunes-la-jucopo-sostendra-reunion-de-trabajo-con-omar-garcia-harfuch-diputado-ricardo-monreal/
https://siguenzacomunica.com/el-proximo-lunes-la-jucopo-sostendra-reunion-de-trabajo-con-omar-garcia-harfuch-diputado-ricardo-monreal/


 

 

 

09-11-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 
 

 

 
 

 

https://puebla.contrareplica.mx/nota-El-proximo-lunes-la-Jucopo-sostendra-reunion-de-trabajo-con-Omar-

Garcia-Harfuch-Ricardo-Monreal202481126 
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https://www.cuartopoder.mx/nacional/diputados-anuncian-reunion-con-garcia-harfuch/511597 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/diputados-anuncian-reunion-con-garcia-harfuch/511597
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JULIETA DEL RÍO SEÑALA LAS FALLAS EN EL PLAN DE 
SIMPLIFICACIÓN ORGÁNICA DEL INAI: "ESTAMOS 

PENSANDO EN ACCIONES LEGALES" 
 

 
 

La travesía que ha recorrido el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a 
la Información y Protección de Datos Personales (INAI), ante la reforma que 
busca eliminar los organismos autónomos en México aún no termina, pues a 
pesar de recientes encuentros con funcionarios y funcionaras del Gobierno 
de Claudia Sheinbaum, como Rosa Icela Rodríguez y Ricardo Monreal, el 
futuro del organismo aún es incierto.  
Todo parece indicar que una iniciativa de simplificación orgánica será el 
futuro para el INAI, la cual ha sido criticada por los cuatro comisionados del 
organismo, pues puntos clave dentro del ejercicio de protección de datos 
personales y acceso a la información aún no son considerados. Sin embargo, 
la desaparición total aún sigue dentro de las posibilidades. 
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En entrevista exclusiva para Heraldo Media Group, durante el programa de 
radio de Óscar Mario Beteta, la comisionada del INAI, Julieta del Rio, 
profundizó en lo que será el futuro del Instituto en lo que describió como, 
"Una semana será crucial para el futuro de la transparencia en el país". 
Durante su intervención para los micrófonos del Heraldo, Julieta del Río 
enfatizó que en la iniciativa de simplificación orgánica presentada por el 
gobierno, varios puntos clave en el funcionamiento del INAI no están siendo 
tomados en cuenta. Entre ellos, mencionó la plataforma de transparencia que 
actualmente soporta a más de 7,000 sujetos obligados en todo el país, de los 
cuales solo 723 corresponden al ámbito federal. De esos, apenas 270 
pertenecen al Poder Ejecutivo, lo que deja fuera a los más de 6,000 sujetos 
obligados a nivel estatal y municipal. 
Además, subrayó que la plataforma del INAI se sostiene gracias a una 
infraestructura tecnológica que depende de cerca de 70 servidores y que la 
inversión que ha requerido aún no ha sido contemplada en la reforma. 
 “No lo están considerado, pero aparte, no les pertenecería”, señaló del Río 
sobre la falta de previsión en la propuesta para regular estos aspectos 
cruciales. 
Otro de los puntos que preocupa a los comisionados es la falta de previsión 
sobre multas pendientes, pagos de derechos y otros aspectos administrativos 
esenciales. La comisionada agregó que las inquietudes que se han entregado 
al gobierno no han sido tomadas en cuenta, y expresó su esperanza de que 
los legisladores consideren estas preocupaciones antes de tomar decisiones 
definitivas sobre el futuro del INAI. 
"hay muchas cosas que no están consideradas y desde luego la preocupación 
de los comisionados es legítima" 
 
¿Cuándo se sabrá qué pasará con el INAI? 
 
Aunque el INAI sigue luchando por mantener su autonomía y capacidad 
operativa, el futuro del organismo dependerá de las decisiones que se tomen 
en las próximas semanas, cuando la Cámara de Senadores podría votar sobre 
la reforma propuesta. 
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Entre el 12 y el 14 de noviembre se espera que se discuta este tema de 
manera acelerada, lo que genera incertidumbre sobre su posible aprobación 
en la misma semana. Ante este panorama, los comisionados del INAI ya están 
considerando tomar acciones legales para proteger su autonomía y los 
derechos que el organismo regula, como el acceso a la información pública y 
la protección de datos personales. 
“La próxima semana será crucial para el futuro de la transparencia en el país”, 
concluyó Julieta del Río, quien reiteró que los comisionados están listos para 
recurrir a los tribunales si es necesario, con el fin de evitar la desaparición del 
INAI y garantizar que se sigan protegiendo los derechos fundamentales de la 
ciudadanía. 
“Ya estamos pensando en acciones legales, los cuatro (comisionados) ya lo 
comentamos, ir a un instrumento legal que nos permita también 
defendernos. Ya estamos preparando una acción legal en nuestro derecho 
para defender la autonomía de estos dos derechos", finalizó la comisionada 
 
 
 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/11/8/julieta-del-rio-senala-
las-fallas-en-el-plan-de-simplificacion-organica-del-inai-estamos-pensando-
en-acciones-legales-652568.html 
 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/11/8/julieta-del-rio-senala-las-fallas-en-el-plan-de-simplificacion-organica-del-inai-estamos-pensando-en-acciones-legales-652568.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/11/8/julieta-del-rio-senala-las-fallas-en-el-plan-de-simplificacion-organica-del-inai-estamos-pensando-en-acciones-legales-652568.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/11/8/julieta-del-rio-senala-las-fallas-en-el-plan-de-simplificacion-organica-del-inai-estamos-pensando-en-acciones-legales-652568.html
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Morena propone reducir presupuesto de 13 mil 

mdp para elección de jueces, magistrados y 

ministros 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, 

Ricardo Monreal, mostró su lado divertido al cantar una estrofa de la canción 

'La Bartola' mientras bromeaba con los periodistas. 

 

 

 

 

Morena propone reducir presupuesto para elección judicial- Grupo Milenio 

 

https://www.milenio.com/videos/politica/morena-propone-reducir-presupuesto-13-mil-mdp-eleccion-jueces-magistrados-ministros
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Morena regatea presupuesto para elección judicial 
CIUDAD DE MÉXICO (JOSUÉ BECERRA).- El presidente de la 

Jucopo de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, perfiló una 

reducción al presupuesto de 13 mil millones de pesos, propuesto 

por el INE para la elección de jueces, magistrados y ministros en 

2025, además, subrayó que en cualquier caso, la Cámara de 

Diputados decidirá su reasignación del presupuesto 2025, no solo 

para el INE sino para toda la administración pública federal. 

 

 
 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w2YpHbqBzFPQGUz8?e=zAHVLq

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w2YpHbqBzFPQGUz8?e=zAHVLq
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https://laverdadnoticias.com/politica/ine-bajo-la-lupa-monreal-duda-de-presupuesto-millonario-solicitado-

20241108 
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https://laverdadnoticias.com/politica/ine-bajo-la-lupa-monreal-duda-de-presupuesto-millonario-solicitado-20241108
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Morena perfila reducción al presupuesto  

para elección judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- Morena buscará 

reducir el presupuesto de 13 mil millones de pesos propuesto por 

el Instituto Nacional Electoral para la elección de Jueces, 

Magistrados y Ministros. De acuerdo con el oficialismo el monto 

es excesivo, por lo que, una vez que llegue el presupuesto a la 

Cámara de Diputados, se revisará escrupulosamente. 
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https://ahoratabasco.com/si-es-conveniente-se-reducira-presupuesto-de-13-mil-mdp-del-ine-para-eleccion-

judicial-monreal/ 
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Desaparición del Inai y órganos autónomos ahorrará 
100 mmdp: Morena; se usarán en Fondo de 

Pensiones para el Bienestar 
 
Con la desaparición de siete órganos autónomos, que se discutirá en la Cámara de Diputados 
la próxima semana, se generarán ahorros por 100 mil millones de pesos al año, señaló 
Gabriela Jiménez Godoy, vicecoordinadora de la bancada de Morena. 
 
“Entre el 11 y el 14 de noviembre estaremos votando, la aprobación del dictamen aprobado 
en la Comisión de Puntos Constitucionales, el cual establece que las facultades y 
obligaciones de estos entes públicos se transfieren a diversas dependencias del Gobierno 
Federal y al INEGI, además de otorgar al Instituto Nacional Electoral la competencia para 
conocer los asuntos relacionados con el acceso a la información pública y la protección de 
datos personales a cargo de los partidos políticos”, explicó Jiménez. 
 
Detalló que los organismos autónomos han 
recibido una asignación total de 32 mil 313 
millones de pesos desde su creación hasta 2024, 
y que los ahorros que se generen con la 
transferencia de funciones de estos entes 
públicos se destinarán al Fondo de Pensiones 
para el Bienestar. 
 
Los siete órganos autónomos cuyas funciones pasarían a dependencias del Gobierno 
Federal o al INEGI son: Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y 
Protección de Datos Personales (INAI); Consejo Nacional de Evaluación de la Política de 
Desarrollo Social (CONEVAL); Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece); 
Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT); Comisión Nacional de Mejora Continua de la 
Educación (MEJOREDU); Comisión Reguladora de Energía (CRE) y la Comisión Nacional de 
Hidrocarburos (CNH). 
 
Por su parte, el coordinador morenista, Ricardo Monreal, se reunió con los comisionados 
del Instituto Nacional de Acceso a la Información y Protección de Datos, el pasado 5 de 
noviembre, y afirmó que es imposible que el Instituto se salve de la extinción. Y ayer recibió 
a los integrantes del Instituto Federal de Telecomunicaciones. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/desaparicion-del-inai-y-organos-autonomos-
ahorraran-100-mmdp-morena-se-usaran-en-fondo-de-pensiones-para-el-bienestar/  
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Monreal asegura reducción al presupuesto de 13 mil 

mdp para elección judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (VIRIDIANA HERNÁNDEZ Y ARGELIA CASTEL).- 

Ricardo Monreal, el coordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados, aseguró que habrá ajustes al gasto de más de 13 mil 

millones de pesos que el INE plantea gastar para organizar y 

realizar la elección de juzgadores del próximo año. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w1gYNJvvhAmlMnqY?e=Lh4uei 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w1gYNJvvhAmlMnqY?e=Lh4uei
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https://www.launion.com.mx/morelos/nacional/noticias/259804-monreal-senala-que-el-presupuesto-del-

ine-para-eleccion-judicial-podria-reducirse.html 

 

 

 

 

 

https://www.launion.com.mx/morelos/nacional/noticias/259804-monreal-senala-que-el-presupuesto-del-ine-para-eleccion-judicial-podria-reducirse.html
https://www.launion.com.mx/morelos/nacional/noticias/259804-monreal-senala-que-el-presupuesto-del-ine-para-eleccion-judicial-podria-reducirse.html
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Morena no está de acuerdo con presupuesto  

del INE para elección judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA).- Los morenistas que 

impulsaron la modificación judicial y, en concreto, Ricardo 

Monreal, afirman que les parece mucho 13 mil millones de pesos 

que el INE solicitó de manera precautoria para llevar a cabo la 

elección extraordinaria de jueces, magistrados y ministros el 

próximo año. Aseguraron que los consejeros electorales deben 

explicar el destino que creen darle a dichos recursos. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1nEIbBUIdiWVzYPfbBrNs5wuAgzcUgFMn/vie

w

https://drive.google.com/file/d/1nEIbBUIdiWVzYPfbBrNs5wuAgzcUgFMn/view
https://drive.google.com/file/d/1nEIbBUIdiWVzYPfbBrNs5wuAgzcUgFMn/view
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Comentario / Carlos Loret de Mola (Periodista) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET DE MOLA).- “En la Cámara 

de Diputados hay un especie de ‘corredor de la muerte política’, 

es el pasillo que lleva a la oficina del coordinador de Morena, 

Ricardo Monreal, por el cual desfilaron esta semana los 

integrantes de algunos de los siete organismos autónomos que 

serán eliminados por el oficialismo; se reunieron con Monreal para 

que los escuchara, a ver si los morenistas cambiaban de opinión, 

se daban cuenta que era un disparate eliminar a los organismos 

que vigilan el poder, el Instituto de Transparencia, el INAI, la 

Cofece, Coneval, CRE, la Comisión Nacional de Hidrocarburos. 

 

Las reuniones se darán hasta el martes cuando el oficialismo vote 

su eliminación, eso es lo que va a pasar, solamente están 

humillando a estas personas, es hasta políticamente cruel lo que 

están haciendo en Morena”. 

 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8689?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8689&authkey=!APTUQw325XY1sGg&ithint

=video&e=pOeZN5 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8689?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8689&authkey=!APTUQw325XY1sGg&ithint=video&e=pOeZN5
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8689?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8689&authkey=!APTUQw325XY1sGg&ithint=video&e=pOeZN5
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8689?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8689&authkey=!APTUQw325XY1sGg&ithint=video&e=pOeZN5
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https://eldemocrata.com/el-futuro-de-ift-se-define-por-reservas-y-posibilidad-a-cambios-en-el-dictamen/ 
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"Con resolución de la Corte, no hay ya ningún 
impedimento": Monreal 

 

 
 

En la Cámara de Diputados, el presidente de la Junta de Coordinación Política 
(JUCOPO), Ricardo Monreal, asegura que ya no hay nada que impida que se 
lleven a cabo el proceso de elección de jueces, magistrados y ministros en el 
2025. 
 
El también coordinador del grupo parlamentario de Morena, expresó que hay 
una resolución final del máximo tribunal constitucional que elimina todos los 
amparos del Poder Judicial. 
 
“La resolución definitiva implica que todos los jueces de distrito, fuerzas, 
magistrados del Poder Judicial obedezcan esta resolución ya aunque haya 
100, 200, 500 juicios de amparo pendientes ya no proceden, porque ya lo dijo 
la Suprema Corte, que es la máxima autoridad en el Poder Judicial”, afirmó. 
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Por ello mandó un mensaje a los consejeros del Instituto Nacional Electoral 
(INE) quienes dijo, deben continuar con la organización de los comicios en 
donde se definirán a los titulares de 464 tribunales y 386 juzgados. 
 
 “A los del INE, que continúen trabajando, que sigan haciendo su trabajo, que 
la Constitución los obliga y yo confío en que el INE va a sacar adelante su 
trabajo”, indicó. 
 
El Heraldo de México publicó este viernes que el Consejo General del 
Instituto Nacional Electoral (INE) congeló de momento, la organización y 
proceso de la elección de ministros, jueces y magistrados, toda vez que el 
avance dependerá de los recursos y juicios presentados ante el Poder Judicial. 
 
Así lo notificó el órgano autónomo al Juzgado Segundo de Distrito en Colima, 
para cumplimentar la suspensión provisional de la organización de la elección 
de juzgadores que fue dictada por el juez federal, Francisco Javier García 
Contreras, quien incluso multó a todos los consejeros del INE por no cumplir 
una suspensión de la reforma al Poder Judicial, aunque Ricardo Monreal 
señala que el Tribunal de Justicia ha expresado su verdad jurídica, y ya no hay 
marcha atrás. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/11/8/con-resolucion-de-la-

corte-no-hay-ya-ningun-impedimento-monreal-652572.html 
 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/11/8/con-resolucion-de-la-corte-no-hay-ya-ningun-impedimento-monreal-652572.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/11/8/con-resolucion-de-la-corte-no-hay-ya-ningun-impedimento-monreal-652572.html
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Entrevista / Norma Julieta del Río Venegas 

(Comisionada - INAI) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- “Nos reunimos con el 

diputado Ricardo Monreal, nos reunimos con (Gerardo 

Fernández) Noroña, qué explicamos los comisionados, bueno, la 

legislación secundaria, la que requiere esta iniciativa, pues hace 

falta de verdad que existan instancias con autonomía técnica. 

Estos transitorios hablan de que pasará las funciones a una 

secretaría del Poder Ejecutivo, pero no todos los sujetos obligados 

son del Poder Ejecutivo. Te pongo el ejemplo de la Plataforma 

Nacional de Transparencia de 7 mil 407 solo 270 son del Poder 

Ejecutivo. La Plataforma Nacional de Transparencia es de los 

estados, municipios, de las universidades, de los sindicatos, 

entonces estamos hablando que no toman en cuenta instancias 

con autonomía técnica, operativa y de gestión”. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w2PRKmD5PNB20LIu?e=5KahFU 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w2PRKmD5PNB20LIu?e=5KahFU


 

 
 
 
 

"No nos venceremos": presidente del INAI tras 
dictamen sobre desaparición de organismos 

autónomos 
 
Adrián Alcalá Méndez, comisionado presidente del Instituto Nacional de Transparencia y 
Acceso a la Información (INAI), dijo que los comisionados y colaboradores del Instituto “no 
nos venceremos hasta el último momento y seguiremos insistiendo en la necesidad de 
contar con un organismo autónomo independiente”. 
 
Frente a la desaparición de los 
órganos autónomos como el 
Instituto de Transparencia, el 
presidente del Instituto señaló que 
sólo mantuvo una reunión con los 
presidentes de las dos Cámaras -
Ricardo Monreal y Gerardo 
Fernández Noroña-, y que se siente 
seguro de que comprendieron la 
importancia del modelo de 
organismos autónomos. 
 
“Estamos pugnando por la permanencia del modelo de garantía de un órgano 
constitucionalmente autónomo, que defienda los derechos de todas las personas en 
igualdad de condiciones para fortalecer este sistema democrático. Y con quienes nos 
entrevistamos entendieron perfectamente, creo que va a haber algunas modificaciones al 
dictamen”, dijo en entrevista para MILENIO Televisión con Carlos Zúñiga.  
 
Al respecto de este dictamen, que se votará la siguiente semana en la Cámara de Diputados, 
agregó que “confío y tengo la esperanza de que van a presentar reservas y van a ser sobre 
el diseño del INAI. No descarto la posibilidad de que exista la creación de otra agencia que 
mantenga estas características de autonomía e independencia, la decisión la tomarán los 
legisladores”. 
 
Asimismo, señaló que la disolución del INAI no significa la pérdida del empleo de los 
colaboradores del Instituto. “No había intención de correr a las más de 840 personas que 
colaboran con nosotros, y hay que hacer una transición ordenada. También ofrecimos al 
pueblo ser nosotros parte de la transición”. 
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Además, el comisionado presidente consideró que, de no ser así, “habría una regresión en 
los derechos y los perjudicados serían las y los mexicanos que no tendrán una autoridad 
independiente, ajena a una corriente política que resuelve de manera imparcial”. 
 
https://www.milenio.com/politica/inai-insiste-contar-organismos-autonomos-
independientes 
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Monreal niega estar negociando con INAI y otros organismos autónomos su permanencia: “Sería 

engañarlos” - Infobae 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/09/monreal-niega-estar-negociando-con-inai-y-otros-organismos-autonomos-su-permanencia-seria-enganarlos/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/09/monreal-niega-estar-negociando-con-inai-y-otros-organismos-autonomos-su-permanencia-seria-enganarlos/
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Entrevista / Adrián Alcalá  

(Comisionado Presidente – INAI) 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA PÉREZ).- “Tuvimos una 

reunión el día martes tanto con el diputado (Ricardo) Monreal y, 

posteriormente, con el senador Fernández Noroña, lo que hemos 

estado nosotros pugnando es precisamente por la prevalencia 

del Instituto Nacional, pero más que el Instituto Nacional es del 

modelo de garantía, es decir, es un organismo 

constitucionalmente autónomo, que defienda los derechos de 

todas las personas en igualdad de condiciones, de circunstancias 

para fortalecer este sistema democrático. Se está revisando 

precisamente y yo he leído algunas declaraciones del diputado 

Monreal en el sentido de trasladar o pasar hacia un nuevo diseño 

que tenga autonomía y que tenga independencia”. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w2lH4leTnZZmzVg4?e=ry4AOH 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w2lH4leTnZZmzVg4?e=ry4AOH
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Morena propone reducir presupuesto de 13 mil mdp para elección de jueces, magistrados y 

ministros | Watch 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/morena-propone-reducir-presupuesto-de-13-mil-mdp-para-elecci%C3%B3n-de-jueces-magistrados-y-ministros/vi-AA1tKxUX
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/morena-propone-reducir-presupuesto-de-13-mil-mdp-para-elecci%C3%B3n-de-jueces-magistrados-y-ministros/vi-AA1tKxUX


 

 
 
 
 

Esperamos reservas contra reformas que desaparecen 
organismos autónomos: Comisionada del INAI 

 
 
Norma Julieta del Río Venegas, comisionada del Instituto Nacional de 
Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales 
(INAI), afirmó que se espera la presentación de reservas legislativas para 
modificar el dictamen que plantea la extinción de siete organismos 
autónomos, aunque sostuvo que parece que las y los legisladores están 
decididos a no hacer cambios y mantener su eliminación. 
 
“Con la esperanza de que haya reservas al respecto, pero los vemos decididos, 
pero aclarándoles, no todo es el Poder Ejecutivo, el acceso a la información no 
pertenece sólo al Poder Ejecutivo, es de todo un país y pues hay que esperar a 
la semana que entra, ojalá existan reservas al respecto”, sostuvo en Aristegui 
En Vivo. 
 
El Pleno de la Cámara de Diputados discutirá la próxima semana la 
desaparición de siete órganos autónomos. 
 
Se argumenta que su extinción permitirá ahorros que se destinarán al Fondo 
de Pensiones para el Bienestar. También aclara que todos los derechos 
laborales de las personas servidoras públicas serán respetados. 
 
Ante ello, Del Río Venegas explicó que comisionados del INAI se han reunido 
con los líderes de las bancadas de Morena en la Cámara de Diputados y el 
Senado, Ricardo Monreal y Gerardo Fernández Noroña, respectivamente, para 
explicarles que se necesitan instancias con autonomía técnica. 
 
“La legislación secundaria a la que se refiere esta iniciativa, pues hace falta de 
verdad existan instalaciones con autonomía técnica, estos transitorios hablan 
de que pasarán las funciones a una secretaría del Poder Ejecutivo, pero no 
todos los sujetos obligados son del Poder Ejecutivo”, añadió. 
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Puso como ejemplo que la plataforma de transparencia es de utilidad para 
todas y todos los mexicanos, pues de 7 mil 407 sujetos obligados, solamente 
270 dependen del Poder Ejecutivo. 
 
“La Plataforma Nacional de Transparencia es de los estados, de los municipios, 
de las universidades, de los sindicatos, entonces estamos hablando que no 
toman en cuenta, pues instancias con autonomía técnica, operativa y de 
gestión. ¿Quién se va a responsabilizar de revisar, pues, de todas estas 
funciones de los demás sujetos obligados? El Poder Ejecutivo no puede ser”, 
apuntó. 
 
Recordó que el INAI ha resuelto casos que demuestran con hechos concretos 
que esta institución sí es útil, no solo para el periodismo de investigación, sino 
también para la sociedad. 
 
“Entonces, no puede un plumazo decir ‘se acabó’. Nosotros vamos a seguir 
defendiendo hasta el final, porque insisto, no se están considerando varias 
cosas en esta iniciativa, se está haciendo de la noche a la mañana”, añadió. 
 
 
https://aristeguinoticias.com/0811/mexico/esperamos-reservas-contra-
reformas-que-desaparecen-organismos-autonomos-comisionada-del-inai/ 
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https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/quedo-instalada-la-seccion-instructora-de-la-camara-de-

diputados-la-preside-el-legislador-hugo-eric-flores-fernandez/ 

https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/quedo-instalada-la-seccion-instructora-de-la-camara-de-diputados-la-preside-el-legislador-hugo-eric-flores-fernandez/
https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/quedo-instalada-la-seccion-instructora-de-la-camara-de-diputados-la-preside-el-legislador-hugo-eric-flores-fernandez/
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https://www.periodicoenfoque.com.mx/nacional/camara-de-diputados-avanza-en-extincion-del-inai-y-

otros-seis-organos-autonomos 

 

 

 

 

https://www.periodicoenfoque.com.mx/nacional/camara-de-diputados-avanza-en-extincion-del-inai-y-otros-seis-organos-autonomos
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Diputados instalan Sección Instructora, de 
entrada revisarán 8 casos  

 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- Se publicó en el Diario 

Oficial de la Federación que queda integrada la Sección 

Instructora, su presidente, Hugo Eric Flores, afirmó que hay mil 200 

expedientes archivados procedentes para desafuero o juicio 

político, pero de entrada analizan 8, entre los que destacan 

Alejandro Moreno, Lorenzo Córdova, Ciro Murayama, Alejandro 

Gertz Manero y los 8 ministros de la Corte.  

 

Por su parte Ricardo Monreal declaró no pronunciarse en estos 

casos, pues afirmó que la Sección Instructora no es una entidad 

para perseguir o para buscar vendetas, sino para impartir justicia 

y recalcó que es una instancia que tiene autonomía para cumplir 

su trabajo. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/16E6-qPGAVs2A-

DEDngyXwCE35lP2KRDv/view 
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Moreira adelanta que PRI votará en contra de 
desaparecer órganos autónomos 

 

 
 

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, adelantó 
que su grupo parlamentario votará en contra de la desaparición de los 
órganos autónomos, que se discutirá la próxima semana en el Pleno. 
 
En entrevista en el Senado, recordó que forma parte del paquete que llegó 
desde el 5 de febrero, que incluye 18 reformas constitucionales y que ya fue 
dictaminada en la Comisión de Puntos Constitucionales. 
 
“Nosotros no vamos a proponer, nosotros estamos en contra de que se 
destruya la democracia mexicana, de que demos un paso más a la dictadura, 
de que se deshagan los órganos autónomos, unos de los cuales son garantes 
de la transparencia de los datos personales, otros son garantes de la libertad 
de prensa. 
 
“¿Por qué les digo eso? Porque son los que garantizan el espectro de la radio 
y la televisión, las frecuencias, otros son los que garantizan la buena 
educación. Estamos en contra de que los desaparezcan”. añadió. 
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Al preguntarle si han platicado en la Junta de Coordinación Política sobre las 
peticiones de los titulares de estos órganos autónomos para que prevalezcan, 
respondió: 
 
“No, no se ha platicado, no, no se ha platicado. Sí, se debería de platicar, no 
solamente ahí, con la sociedad, con los expertos, se debería de revisar a la luz 
de los tratados internacionales, todo eso se debería de hacer”. 
 
El líder priista admitió que Morena tiene los votos para que desaparezcan los 
órganos autónomos, por lo que a la oposición sólo le toca “levantar la voz, 
decir que eso es un grave error para, cuando vengan las consecuencias, el 
ciudadano valore quién tenía la razón. Eso es lo que podemos hacer”. 
 
 
https://www.milenio.com/politica/pri-votara-en-contra-de-desaparecer-
organos-autonomos-moreira 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/pri-votara-en-contra-de-desaparecer-organos-autonomos-moreira
https://www.milenio.com/politica/pri-votara-en-contra-de-desaparecer-organos-autonomos-moreira
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Moreira adelanta que PRI votará en contra de desaparecer órganos 

autónomos - PRI | Ruben Moreira Noticias 

https://headtopics.com/mx/moreira-adelanta-que-pri-votar-en-contra-de-desaparecer-61611251
https://headtopics.com/mx/moreira-adelanta-que-pri-votar-en-contra-de-desaparecer-61611251


 

 
 
 
 

La antesala de la extinción del INAI: Adrián Alcalá pide 
aplazar discusión y tiempo de reflexión 

 
 
Aunque la reforma constitucional que dará paso a la extinción de los 
organismos autónomos ya es analizada en la Cámara de Diputados y 
seguramente aprobada la próxima semana, Adrián Alcalá, comisionado 
presidente del Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la Información 
(INAI), confió en que prevalezca el derecho a la ciudadanía a cuestionar al 
gobierno a través de dependencias con autonomía técnica.  
 
En entreista con Ciro Gómez Leyva Por la Mañana, el funcionario comentó que 
aunque está planchada la desaparición del INAI por parte del Congreso, aún 
hay pláticas para obtener la garantía del acceso a la información pública a 
través del diseño de nuevas plataformas y el respecto a pactos internacionales 
en esta materia que México a suscrito.  
 
"Nosotros seguimos poniendo en la mesa esta situación e insistencia hasta el 
último momento, sé que se escucha cuesta arriba, pero nosotros habremos de 
seguir hasta la última instancia", apuntó.  
 
Cuestionado sobre si los comisionados ya preparan una entrega-recepción del 
INAI, Alcalá dijo que esto no está sobre la mesa y al contrario siguen trabajando 
en resoluciones hasta que el Congreso dicte una nueva normativa. 
 
"Nosotros no nos aferramos al puesto, a la silla, lo que nos interesa e importa 
es que los mexicanos y las mexicanas cuenten con una institución garante, 
autónoma y contribuir al combate a la corrupción", dijo.  
 
El pasado miércoles, la Cámara de Diputados emitió la declaratoria de 
publicidad de la iniciativa que plantea la desaparición del Instituto Nacional de 
Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales 
(INAI), el Coneval, el IFT, la Cofece, así como otros organismos autónomos.  
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San Lázaro indicó que esta propuesta también plantea desaparecer a la 
Comisión Nacional de Mejora Continua de la Educación (MEJOREDU), la 
Comisión Reguladora de Energía (CRE) y la Comisión Nacional Hidrocarburos 
(CNH), para ahorrar presupuesto.  
 
En ese sentido, Alcalá pidió a los legisladores tomar más tiempo para analizar 
esta iniciativa ante las lagunas que deja su dictaminación y poder, en dado 
caso, transitar a una reforma al instituto.  
 
¿Cuándo aprobarán la desaparición del INAI y los órganos autónomos? 
Ricardo Monreal, titular de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la 
Cámara de Diputados, dijo el lunes pasado que la iniciativa para eliminar los 
órganos autónomos quedará aprobada antes del 14 de noviembre y para el 15 
se discutirá el paquete económico. 
 
 
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/11/8/la-antesala-de-la-
extincion-del-inai-adrian-alcala-pide-aplazar-discusion-tiempo-de-reflexion-
840230.html 
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Mesa de Análisis / Jacobo Dayán (Dir. CCU Tlatelolco) y 

Lisa Sánchez (Directora MUCD) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- “Nos reunimos con el 

diputado Ricardo Monreal, nos reunimos con (Gerardo 

Fernández) Noroña, qué explicamos los comisionados, bueno, la 

legislación secundaria, la que requiere esta iniciativa, pues hace 

falta de verdad que existan instancias con autonomía técnica. 

Estos transitorios hablan de que pasará las funciones a una 

secretaría del Poder Ejecutivo, pero no todos los sujetos obligados 

son del Poder Ejecutivo. Te pongo el ejemplo de la Plataforma 

Nacional de Transparencia de 7 mil 407 solo 270 son del Poder 

Ejecutivo. La Plataforma Nacional de Transparencia es de los 

estados, municipios, de las universidades, de los sindicatos, 

entonces estamos hablando que no toman en cuenta instancias 

con autonomía técnica, operativa y de gestión”. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w2hmkOEOgXyMZ6iy?e=q9qOJd 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w2hmkOEOgXyMZ6iy?e=q9qOJd


 

 
 
 
 
 
 

No hay la intención por parte de Morena de enjuiciar 

políticamente a los ministros: Ricardo Monreal 

 

 

 
CIUDAD DE MÉXICO (ALBERTO GARCÍA SARUBBI).- Dentro de 

Morena también comienza tomar fuerza la posibilidad de 

desaforar a los actuales ministros de la Corte, o sea, hacerles un 

juicio político por su negativa a aplicar la reforma al Poder 

Judicial, aunque hayan definido esta semana la validez de las 

nuevas leyes.  

 

El coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, 

señaló que no hay la intención por parte del grupo mayoritario 

en la Cámara de Diputados de enjuiciar políticamente a los 

ministros, es más, aseguró que lo que se necesita en estos 

momentos es más bien un diálogo y una conciliación en el Poder 

Judicial para reconstruirlo. “No creo que eso vaya a resolver el 

problema, yo no creo que el juicio político contra los ministros de 

la Corte vaya a resolver este desencuentro que tenemos, yo creo 

que a partir de la resolución que se emitió este martes pasado, 

deberíamos todos retomar y retornar a la institucionalidad, no 

buscar más desencuentros, al contrario, estaría enfocando mi 

energía en preparar la elección”, reiteró el presidente de la 

Jucopo. 

 

 
 

 

https://drive.google.com/file/d/1YyFYmWX0RZGHCo_pLXmk-PUWuUViIStQ/view 
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Monreal llamó a reconciliación del PJ 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- Ricardo Monreal, 

coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, llamó a la 

reconciliación con el Poder Judicial y descartó la posibilidad de 

un juicio político contra los ministros de la Suprema Corte de 

Justicia. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w1wnp_znVs0gORrj?e=L8p5F2

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w1wnp_znVs0gORrj?e=L8p5F2
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Monreal llama la institucionalidad en el Poder Judicial 
CIUDAD DE MÉXICO (JOSUÉ BECERRA).- Ricardo Monreal, 

coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, sostuvo que 

a partir de la resolución de la Corte respecto al proyecto del 

ministro González Alcántara Carrancá, todos deberían de 

retornar a la institucionalidad en lugar de buscar más 

desencuentros. 

 

 
 

 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w2ftgGhJNymQ1rWu?e=EkpTqQ 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w2ftgGhJNymQ1rWu?e=EkpTqQ
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https://ljz.mx/08/11/2024/buscan-revivir-desafuero-de-alito-en-san-lazaro/ 
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Buscan revivir desafuero de 'Alito' en San Lázaro 
 
En un giro a su método histórico de trabajo, la Comisión Jurisdiccional de la Cámara de 
Diputados decidió desahogar primero las solicitudes de juicio político recibidas en la actual 
legislatura, en lugar de hacerlo, como siempre, en orden de prelación. 

 
Con lo anterior, ahora comenzará con las 
denuncias presentadas por el PT contra ocho 
ministros de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (CJN) y analizará si puede revivir el 
desafuero contra el senador y dirigente 
nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas 
(Alito). 
 
El también ex gobernador de Campeche 
argumentó que el expediente de la solicitud de 

desafuero en su contra, presentada el 16 de agosto de 2022 por la fiscalía estatal, lo cerró 
en agosto pasado la Sección Instructora de San Lázaro. 
 
Alito atribuyó la querella de la fiscalía a un embate del poder, brutal. Pero no me doblaron 
ni me echaron para atrás. Felizmente voy a esperar a que presenten el expediente de 
desafuero y los voy a enfrentar con la Constitución y la ley; voy a exhibirlos no sólo aquí, 
sino en el mundo, que son unos fascistas y autoritarios, que quieren acabar con el régimen 
democrático en México, dijo en conferencia en un hotel de Reforma. 
 
Mientras un sector de Morena busca retomar el caso del priista para que enfrente 
acusaciones de presunto enriquecimiento ilícito, el coordinador del partido guinda en la 
Cámara, Ricardo Monreal, dijo que la Sección Instructora –que depende de la Comisión 
Jurisdiccional– no se usará para perseguir adversarios políticos o vendettas. 
 
No es el propósito actuar contra una persona en lo individual. No hay, de nuestra parte, 
ninguna actitud de ese tipo y simplemente se da paso a integrar una instancia que nos 
obligan la Constitución y la ley, y que esta instancia, lo digo con toda certeza, tiene 
autonomía para hacer su trabajo, declaró. 
 
El coordinador del PT, Reginaldo Sandoval, informó que ratificó la solicitud de juicio político 
contra los ministros y la jueza federal Nancy Juárez Salas, pero Monreal insistió en que no 
está de acuerdo con estrategias de persecución o para inhabilitar o destituir a jueces, 
magistrados o funcionarios públicos. 
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Acotó que no pediría al PT desistirse. Somos aliados, pero yo no soy pilmama de nadie. Cada 
uno tiene su responsabilidad. Después del resultado en la Corte (que esta semana dejó firme 
la reforma judicial) deberíamos estar satisfechos, tranquilos y buscando caminos de 
rencuentro, no de desencuentro. Si ya nos dieron la razón, ¿para qué buscar más encono? 
 
Ayer, el Diario Oficial de la Federación publicó la integración de la Sección Instructora, que 
preside Hugo Eric Flores, también titular de la Jurisdiccional. 
 
El diputado reconoció que el caso de Moreno estaba cerrado desde la legislatura pasada, 
pero queremos revisar el expediente, que no es tan pequeño, y verificar si el cierre de la 
instrucción fue legal o no. 
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/11/08/politica/buscan-revivir-desafuero-de-
alito-en-san-lazaro-8658  
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https://www.gobernantes.com/vernota.php?id=461126 

 

https://www.gobernantes.com/vernota.php?id=461126


 PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

09-11-24 LEGISLATIVO  

 

 

 

Diputados discutirán solicitudes de desafuero en contra 

de servidores públicos 
CIUDAD DE MEXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- Se instaló la Sección 

Instructora de la Cámara de Diputados, encargada de revisar las 

solicitudes de desafuero en contra de servidores públicos, entre 

ellas, las del dirigente del PRI, Alejandro Moreno, los exconsejeros 

del INE, Lorenzo Córdova y Ciro Murayama, además del 

exministro Arturo Zaldívar. El presidente de la Comisión 

Jurisdiccional, mencionó que también se analizarán casos en 

contra de ministros y jueces.  

El coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, 

consideró que no debe proceder la solicitud de juicio político en 

contra de ministros. 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w1s4LjWCbTkuaKDM?e=7vnWHG

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w1s4LjWCbTkuaKDM?e=7vnWHG
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PAN EXIGE AUDITORIA A SISTEMA DE VOTACIÓN 
ELECTRÓNICA EN CÁMARA DE DIPUTADOS 

 
 

 
 
 

El vicecoordinador del Partido Acción Nacional en la Cámara de Diputados , 
Federico Döring, demandó una auditoriá exhaustiva al sistema electrónico de 
votación del  salón de sesiones luego del voto “fantasma” del legislador de 
Morena, Pedro Haces a favor de las reformas a los artículos 105 y 107 de la 
Constitución en materia de inimpugnabilidad. 
Döring Casar dijo que no es aceptable que el sistema permita registrar un 
voto si el legislador no está físicamente presente en el recinto , lo que afecta 
la credibilidad del Congreso. 
La bancada panista destacó que la falta de un sistema confiable y la ausencia 
de verificación visual o video de respaldo compromete la credibilidad de las 
decisiones tomadas en el recinto legislativo. 
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“Es indispensable que todos los procesos legislativos se lleven a cabo con 
plena certeza y control. Las votaciones de los legisladores deben ser 
transparentes y sin margen de error ; no podemos permitir que un fallo 
técnico o una ‘itinerancia de red’ desvirtúe el ejercicio democrático en el 
Congreso,” expresó Federico Döring Casar , quien insistió en la necesidad de 
garantizar la confiabilidad del sistema. 
“Para Acción Nacional , es crucial que el Congreso opere con sistemas 
confiables que respalden la confianza ciudadana en el poder legislativo y 
fortalezcan la democracia en Mex́ico”, expresó el panista. 
Sin embargo, para el coordinador de los diputados de Morena, Ricardo 
Monreal, consideró que el voto “fantasma” de su compañero Pedro Haces “ya 
es un asunto cerrado” por lo que se abstuvo de comentar más al respecto. 
 
 
 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/politica/pan-exige-auditoria-a-sistema-
de-votacion-electronica-en-camara-de-diputados/ 
 

https://www.capitalmexico.com.mx/politica/pan-exige-auditoria-a-sistema-de-votacion-electronica-en-camara-de-diputados/
https://www.capitalmexico.com.mx/politica/pan-exige-auditoria-a-sistema-de-votacion-electronica-en-camara-de-diputados/
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PAN EXIGE AUDITORIA A SISTEMA DE VOTACIÓN 
ELECTRÓNICA EN CÁMARA DE DIPUTADOS 

 
 

 
 
 

El vicecoordinador del Partido Acción Nacional en la Cámara de Diputados, 
Federico Döring, demandó una auditoría exhaustiva al sistema electrónico de 
votación del salón de sesiones luego del voto “fantasma” del legislador de 
Morena, Pedro Haces a favor de las reformas a los artículos 105 y 107 de la 
Constitución en materia de inimpugnabilidad. 
Döring Casar dijo que no es aceptable que el sistema permita registrar un 
voto si el legislador no está físicamente presente en el recinto , lo que afecta 
la credibilidad del Congreso. 
La bancada panista destacó que la falta de un sistema confiable y la ausencia 
de verificación visual o video de respaldo compromete la credibilidad de las 
decisiones tomadas en el recinto legislativo. 
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“Es indispensable que todos los procesos legislativos se lleven a cabo con 
plena certeza y control. Las votaciones de los legisladores deben ser 
transparentes y sin margen de error ; no podemos permitir que un fallo 
técnico o una ‘itinerancia de red’ desvirtúe el ejercicio democrático en el 
Congreso,” expresó Federico Döring Casar , quien insistió en la necesidad de 
garantizar la confiabilidad del sistema. 
“Para Acción Nacional , es crucial que el Congreso opere con sistemas 
confiables que respalden la confianza ciudadana en el poder legislativo y 
fortalezcan la democracia en Mex́ico”, expresó el panista. 
Sin embargo, para el coordinador de los diputados de Morena, Ricardo 
Monreal, consideró que el voto “fantasma” de su compañero Pedro Haces “ya 
es un asunto cerrado” por lo que se abstuvo de comentar más al respecto. 
 
 
 
https://www.reporteindigo.com/reporte/pan-exige-auditoria-a-sistema-de-
votacion-electronica-en-la-camara-de-diputados/ 
 

https://www.reporteindigo.com/reporte/pan-exige-auditoria-a-sistema-de-votacion-electronica-en-la-camara-de-diputados/
https://www.reporteindigo.com/reporte/pan-exige-auditoria-a-sistema-de-votacion-electronica-en-la-camara-de-diputados/
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PRI condiciona apoyo para ratificar a Rogelio Ramírez 
como titular de la SHCP 

 

 
 

La bancada del PRI en San Lázaro condicionó su respaldo a la ratificación de 
Rogelio Ramírez de la O como secretario de Hacienda y Crédito Público, a que 
primero explique los malos resultados obtenidos en materia económica en el 
sexenio de Andrés Manuel López Obrador. 
 
Rubén Moreira Valdez, coordinador de los diputados priistas, adelantó que 
este nombramiento de la presidenta Claudia Sheinbaum lo tendrá que 
reflexionar con sus compañeros de bancada, pero de antemano a título 
personal, dijo que votaría en contra. 
 
“Vamos a reflexionarlo, pero primero nos tiene que explicar por qué el país 
hoy tiene casi el doble de deuda que la que dejó el presidente Peña Nieto y la 
que dejó el presidente Peña Nieto era la deuda histórica de este país. 
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 “Ramírez de la O pasó de 10 billones de pesos a 18 billones de pesos. Nos 
tiene que explicar Ramírez de la O, por qué la canasta básica en este país en 
el 2018 costaba 50 dólares, el equivalente a 50 dólares, hoy cuesta el 
equivalente a 100 dólares. 
 
“Nos tienen que explicar por qué destruyó el sistema de salud de este país; 
nos tienen que explicar qué pasa con las inversiones que se hicieron en Dos 
Bocas, en el AIFA, en Deer Park, en el Tren Maya y en Mexicana para saber 
por qué estas cosas no funcionan”, afirmó el legislador por Coahuila. 
 
Entrevistado en el Senado de la República, Moreira Valdez dijo sobre las 
reformas al artículo 21 constitucional para darle más facultades a la 
Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, que no vienen acompañadas 
de un respaldo sólido de buenos resultados en materia de seguridad. 
 
Recordó que a Morena se le ha dado todo como la creación de la Guardia 
Nacional de carácter civil que apoyó la oposición, sin embargo, ese partido, 
sostuvo, “nos traicionó, era una guardia militar”. 
 
Pero, abundó, “vamos a suponer que hubiera sido eso, bueno, hubiera dado 
resultados, para nada, no dio resultados, o sea, lo que nos proponen de hacer 
cambios constitucionales y legales, más allá de si los apoyamos o no los 
apoyamos, no vienen respaldados por un diálogo nacional ni tampoco por 
estrategias que algunos de nosotros consideran exitosas”. 
 
El líder de la fracción del PRI en San Lázaro comentó que este lunes próximo 
hablarán con el titular de la SSyPC, Omar García Harfuch, sin embargo, el 
tema es qué garantías hay de que va a haber paz en este país, “o sea, Morena 
se le ha dado todo lo que ha pedido, algunas veces con el voto de la 
oposición”. 
 
Rubén Moreira refrendó que el PRI votará en contra de la desaparición de los 
organismos autónomos como lo plantea la iniciativa que envió el 
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expresidente López Obrador a la Cámara de Diputados, ya que es un golpe a 
la democracia y a la libertad de expresión y acceso a la transparencia. 
 
“Nosotros estamos en contra de que se destruya la democracia mexicana, de 
que demos un paso más a la dictadura, de que se deshagan los órganos 
autónomos, unos de los cuales son garantes de la transparencia de los datos 
personales, otros son garantes de la libertad de prensa”, refirió. 
 
Señaló que la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados no ha 
dialogado con los titulares de los organismos autónomos, lo cual, opinó, 
debería hacer junto con expertos, la sociedad, a fin de revisar a la luz de los 
tratados internacionales. 
 
Luego de admitir que el oficialismo tiene los votos suficientes para que 
avance la desaparición de los órganos autónomos, recalcó que a la oposición 
sólo le queda alzar la voz y denunciar que es un grave error esa medida y 
cuando vengan las consecuencias, “el ciudadano valore quién tenía la razón”. 

 
https://www.razon.com.mx/mexico/2024/11/09/pri-condiciona-apoyo-para-

ratificar-a-rogelio-ramirez-como-titular-de-la-shcp/ 
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Emplaza Noemí Luna a legislar en materia de 
ciberseguridad tras detección de miles de 

sitios web falsos 

 

La diputada Noemí Berenice Luna, coordinadora del Grupo 
Parlamentario del PAN, llamó a Morena a que acompañe las demandas 
de expertos y organizaciones, a fin de que se legisle en materia de 
ciberseguridad, pues la ausencia de regulación en este ámbito genera 
pérdidas millonarias por fraudes. 

Refirió que datos de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana 
(SSPC), a través del Registro Nacional de Incidentes Cibernéticos 
(RNIC), revelan que se detectaron 3 mil 888 sitios de internet apócrifos 
que se hacían pasar por dependencias gubernamentales para obtener 
datos personales y financieros, con el objetivo de cometer fraudes o 
propagar códigos maliciosos. 
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Entre ellos, indicó, existe una alta cantidad de sitios creados con fines 
políticos en Internet, muchos financiados con recursos públicos para 
difundir noticias falsas en favor del gobierno y denostar a la oposición. 

“Todos sabemos que hay sitios a favor del gobierno y no son 
propiamente del mismo y han sido implantados para replicar información 
falsa en beneficio de la llamada 4T. La infodemia cada vez es más grave 
y dañina. 

“Hoy estamos siendo testigos de una innumerable cantidad de sitios que 
se prestan para fraudes e ilícitos, y ahí es donde deberíamos estar 
legislando y no para desmantelar a las instituciones de este país”, 
señaló Luna Ayala en un comunicado. 

Recordó que en esa materia existen en el Senado de la República y en 
la Cámara de Diputados diversas propuestas legislativas pendientes de 
analizar, por lo que emplazó a retomarlas y, en su caso, que Morena 
ayude a Claudia Sheinbaum con su agenda tecnológica, donde propone 
la creación de un “Centro de Ciberseguridad e Inteligencia Artificial. 
Reforzar lo que ya tenemos, no echar por tierra lo ya conseguido”. 

Como ejemplo sobre la necesidad de contar con ciberseguridad y 
equipos tecnológicos de primera generación, la líder parlamentaria 
recordó lo acontecido recientemente en la Cámara de Diputados, donde 
se registró una nueva forma de “torcer” la ley con el estrenó la figura de 
los votos “fantasma”, derivado de la “ausencia” de inteligencia 
tecnológica que permita dar seguimiento a los sufragios de las y los 
legisladores con todo y la relevancia que tienen. 

 

 

https://www.elarsenal.net/?p=1193170 
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TACHAN A EVELYN SALGADO  
DE 'FRÍVOLA' 

 

 
 

Diputados de Oposición calificaron a la Gobernadora de Guerrero, Evelyn 
Salgado como frívola, luego de que la misma noche que fueron abandonados 
11 cuerpos desmembrados en un paraje del estado, se le captó cantando a 
dueto con el intérprete Jorge "Coque" Muñiz. 
El emecista Juan Zavala dijo que lo ocurrido con la Mandataria local es una 
muestra de la hipocresía de Morena, que se ha presentado como un partido 
que no es frívolo y al que le duelen los problemas de la gente. 
El legislador subrayó la capacidad que tiene ese partido para esparcir "el 
horror" y lamentó que, mientras tanto, algunos de sus integrantes decidan 
ponerse a cantar. 
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"La principal bandera de Morena es que ellos no eran frívolos, que a ellos sí 
les dolía el dolor de la población y la violencia y esto muestra su enorme 
hipocresía, la capacidad que tiene para que el horror esté esparciéndose en 
sus estados y ellos, mientras, cantando y bailando, eso es hoy Morena", 
indicó. 
La noche del miércoles 6 de noviembre, Salgado cantó a dueto con el 
intérprete Jorge "Coque" Muñiz la canción "Si nos dejan", acompañada por la 
Orquesta Sinfónica de Acapulco. Esa misma noche, fueron abandonados en el 
paraje conocido como "El Parador de Marqués", 11 cuerpos desmembrados 
de comerciantes que estaban desaparecidos desde octubre pasado. 
La coordinadora del PAN, Noemí Luna, criticó la indolencia, la frivolidad y el 
mal Gobierno de Salgado. 
A través de sus redes sociales, reprochó que mientras el pueblo de Guerrero 
sufre, ella canta y solicitó a la Presidenta Claudia Sheinbaum reconocer la 
fallida estrategia de seguridad y cambiar el rumbo. 
"La indolencia, la frivolidad y mal gobierno. Mientras Guerrero sufre, la 
Gobernadora canta. Mi solidaridad con los guerrerenses y un urgente llamado 
a la Presidenta @Claudiashein a reconocer la fallida estrategia de seguridad, 
cambiar el rumbo y asignar recursos en el PEF 2025", posteó. 
El también panista Héctor Saúl Téllez afirmó que la Gobernadora vive en un 
mundo paralelo al que vive todos los días el pueblo de Guerrero. 
Sostuvo que mientras las y los guerrerenses se enfrentan todos los días a las 
extorsiones, la inseguridad y la violencia del crimen organizado, Salgado vive 
en un mundo de frivolidad, majestuosidad y glamour. 
"Son dos mundos en contraste, el mundo de los que viven los azotes de la 
extorsión, de la inseguridad, de la calamidad del crimen organizado como el 
pueblo de Guerrero, como son los productores, como son los vendedores, los 
comerciantes, los taxistas que viven día a día este crimen, esta indolencia 
sobre sus espaldas y el mundo alterno que vive la Gobernadora Evelyn 
Salgado de frivolidad, de majestuosidad, de glamour", dijo. 
En opinión del legislador, lo anterior la ha convertido en una Gobernadora 
ausente e insensible. 
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"Es una Gobernadora ausente, una Gobernadora insensible, una 
Gobernadora que ha sumido al pueblo de Guerrero en la más grave crisis de 
seguridad de muchas décadas, que no hay Estado de derecho y que hay un 
Estado fallido. No hay forma de poder calificar su actuación, me parece que 
es frívola, que es indolente", señaló. 
 
 
 
https://www.reforma.com/tachan-a-evelyn-salgado-de-
frivola/ar2903997?utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_camp
aign=promocion_suscriptor 
 

https://www.reforma.com/tachan-a-evelyn-salgado-de-frivola/ar2903997?utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor
https://www.reforma.com/tachan-a-evelyn-salgado-de-frivola/ar2903997?utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor
https://www.reforma.com/tachan-a-evelyn-salgado-de-frivola/ar2903997?utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor


 

 
 
 
 

Evelyn Salgado, indiferente ante inseguridad en 
Guerrero; prefiere cantar al inaugurar un centro 

turístico 
 
La historia se repite. Primero fue la tragedia tras el impacto del huracán Otis en octubre del 
2023 cuando la gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, se encontraba fuera del estado 
en lugar de atender la emergencia, de la que se pronunció 50 horas después. 
 
Ahora, en medio de una cruda crisis de inseguridad, justo el día en el que se dio a conocer 
el hallazgo de 11 cuerpos dentro de una camioneta en Chilpancingo, de miembros de una 
familia de comerciantes que fueron secuestrados en Chilapa, la mandataria no se ha 
pronunciado sobre la tragedia, pero sí fue captada en un concierto donde incluso aparece 
cantando, lo que fue captado en video. 
 
La diputada y secretaria General del PAN, Noemí Luna, reprobó la actitud que es muy 
frecuente en la gobernadora de Guerrero, a la que su propio partido, Morena, e incluso 
desde el Gobierno Federal han guardado silencio ante estas acciones de “frivolidad” de 
Evelyn Salgado. Quien hasta este viernes se pronunció sobre el asunto y dijo que ya giró 
instrucciones para investigar lo sucedido. 
 
A través de un mensaje en su 
cuenta de la red social X, la 
legisladora panista subrayó: 
“Mientras Guerrero sufre, la 
Gobernadora CANTA. 
 
Mi solidaridad con los 
guerrerenses y un urgente llamado 
a la Presidenta @Claudiashein a 
reconocer la fallida estrategia de 
seguridad, cambiar el rumbo y asignar recursos en el PEF 2025″. 
 
La noche de la inauguración del nuevo centro de esparcimiento, a 300 kilómetros de 
distancia, un reporte ciudadano alertó a la Fiscalía General del Estado de Guerrero (FGE) 
sobre una camioneta abandonada sobre el bulevar Vicente Guerrero, en el municipio de 
Chilpancingo, donde fueron hallados 11 cuerpos sin vida, entre ellos los de cuatro menores 
de edad, dos mujeres y cinco hombres. 
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El polémico video donde aparece la gobernadora cantando y que circula en redes sociales 
es de la noche del pasado 6 de noviembre, donde Evelyn Salgado cortó el listón del Centro 
Turístico-Cultural “El Partenón de Zihuatanejo", recinto que fue propiedad del exjefe de la 
policía de la Ciudad de México, Arturo “El Negro” Durazo Moreno, un personaje que es 
recordado por ser símbolo de una era de corrupción. 
 
Evelyn Salgado difundió en sus redes sociales un video con momentos del evento, pero editó 
el espacio en el que toma el micrófono para cantar junto a “Coque” Muñiz. 
 
La mandataria guerrerense dedicó cinco publicaciones en sus redes sociales a la 
inauguración del centro turístico “El Partenón de Zihuatanejo”, y ninguno de la tragedia en 
Chilpancingo, hasta este viernes, donde dice que ya instruyó a la Secretaría General del 
gobierno estatal a dar acompañamiento a los familiares de las víctimas. 
 
https://www.cronica.com.mx/estados/2024/11/08/evelyn-salgado-indiferente-ante-
inseguridad-en-guerrero-prefiere-cantar-al-inaugurar-un-centro-turistico/  
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“Inaudito” el asesinato de las 11 personas en 
Guerrero: Rubén Moreira 

El coordinador del PRI en San Lázaro dijo que hay una ausencia de 
gobierno y quienes mandan son las bandas del crimen organizado en 

Guerrero 

 

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén 

Moreira, calificó como inaudito lo que ocurre en Guerrero, donde -dijo- 

hay una ausencia de gobierno y quienes mandan son las bandas del 

crimen organizado. 

Esto luego de que fueran asesinadas 11 personas, entre ellas dos 
mujeres, dos niños, y siete adultos. 

Durante una entrevista en el Senado, acusó a la gobernadora Evelyn 
Salgado de actuar de manera frívola, pues en medio de estos hechos 
apareció cantando durante la inauguración del recinto turístico y 
cultural El Partenón de Zihuatanejo. 

 

https://lopezdoriga.com/nacional/inaudito-el-asesinato-de-las-11-personas-en-guerrero-ruben-moreira/
https://lopezdoriga.com/nacional/inaudito-el-asesinato-de-las-11-personas-en-guerrero-ruben-moreira/
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“Mientras en las cámaras discutimos la igualdad sustantiva matan a 

mujeres en este país. Y por desgracia yo nunca escuché a nadie que 

hablara de cómo el narco mata mujeres y no las deja ser candidatas”, 

manifestó. 

El pasado 21 de octubre, un grupo de seis personas de Chautipan, 
Guerrero salió al pueblo de El Epazote para vender utensilios de 
cocina. 

Al no saber de ellos, un segundo grupo de vendedores salió en 
su búsqueda. 

Primeros informes apuntaron a que las víctimas fueron secuestradas 

por el grupo delictivo ‘Los Ardillos‘. 

 

 

 

https://lopezdoriga.com/nacional/inaudito-el-asesinato-de-las-11-personas-

en-guerrero-ruben-moreira/ 

 



 

 
 
 
 

Condenable, inacción de gobiernos ante violencia en 
Guerrero y Nuevo León: Oposición 

 
 
En la Cámara de Diputados, legisladores de oposición coincidieron en calificar 
como fallida la estrategia de seguridad de la actual administración y que da 
continuidad a acciones implementadas desde el sexenio anterior. 
 

 
 
La coordinadora del Partido Acción Nacional (PAN), Noemí Luna y el líder de la 
bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Rubén Moreira, 
también condenaron la “indolencia” y “frivolidad” de gobiernos como los de 
Guerrero y Nuevo León, ante los más recientes hechos de violencia registrados 
en esas entidades. 
 
Refirieron al asesinato de 11 personas en Chilpancingo, Guerrero, quienes de 
acuerdo a la autoridad local eran integrantes de una familia, cuyos cuerpos 
fueron localizados en una camioneta. 
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También, al reguero de partes de cuerpos desmembrados en la carretera 
Monterrey-Victoria, en Nuevo León. 
 
Lo anterior, para dar un par de ejemplos de la crisis de inseguridad que se vive 
en distintos puntos del país, sin que las autoridades responsables intervengan 
de manera adecuada. 
 
Mientras abandonan cuerpos en Chilpancingo, Evelyn canta 
La diputada Luna Ayala sentenció que es necesario cambiar el rumbo de las 
decisiones en materia de seguridad. 
 
Condenó la “indolencia” con la que algunos gobiernos del partido Movimiento 
de Regeneración Nacional (Morena) a nivel estatal toman la crisis, como en 
Guerrero, donde la gobernadora Evelyn Salgado cantaba, mientras en 
Chilpancingo, dejaban una camioneta con los cuerpos de 11 personas 
asesinadas incluyendo niños. 
 
“La indolencia, frivolidad y mal gobierno. Mientras Guerrero sufre, la 
Gobernadora CANTA. Mi solidaridad con los guerrerenses y un urgente llamado 
a la Presidenta 
 
@Claudiashein a reconocer la fallida estrategia de seguridad, cambiar el rumbo 
y asignar recursos en el PEF 2025”, externó en su cuenta en la red social X, 
antes Twitter, @NoemiLuna_Zac. 
 
Acompañó su publicación con el video donde la gobernadora aparece 
cantando animadamente junto al intérprete Jorge “Coque” Muñiz. 
 
Robo de metales preciosos 
Asimismo, la legisladora por Zacatecas se refirió con sorpresa al caso del robo 
de toneladas de oro y plata extraídas de una mina propiedad de un consorcio 
norteamericano, en su entidad natal. 
 
Advirtió que la libertad con la que operan los grupos del crimen organizado en 
las entidades señaladas es “de terror”. 
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“¡Se ROBARON 200 toneladas de concentrado de Oro y Plata ayer en 
#Zacatecas! Para que un estado prospere necesita condiciones de seguridad y 
certeza jurídica. La impunidad con la que opera el crimen es de terror. 
¡Gobernador @DavidMonrealA exigimos seguridad para Zacatecas!”, agregó 
también en X. 
 
Desmembrados en Nuevo León 
En tanto, el coordinador Moreira Valdez se refirió al caso de los cuerpos 
desmembrados que fueron regados por la carretera Monterrey-Victoria, en 
Nuevo León, y advirtió que, ante los impactantes hechos, el gobierno de Nuevo 
León mantiene un “silencio cómplice”. 
 
Recriminó que anteriormente, cuando integrantes del partido Movimiento 
Ciudadano (MC) buscaba el poder, se pronunciaban sobre los actos de violencia 
en el país, y ahora que tienen la responsabilidad en sus manos, no levantan la 
voz ni actúan. 
 
“De seguir así la violencia, 2024 será el año con más #homicidios en la historia 
de #NuevoLeón. Un gobierno estatal frívolo y ausente permite el baño de 
sangre. Callan actores políticos y sociales que en el pasado levantaban la voz. 
El silencio y la indolencia son complicidad”, sentenció en su cuenta en la red X, 
@rubenmoreiravdz. 
 
El congresista por Coahuila también hizo alusión a los hechos violentos 
registrados en las inmediaciones de un hospital de IMSS en Morelos, donde 
hubo balazos; y en otro evento delincuencial, el cuerpo de una persona sin vida 
fue arrojado a la calle, desde una camioneta. 
 
Los narcos son terroristas 
En otro mensaje, el líder parlamentario del PRI en San Lázaro criticó la postura 
del senador por Morena, Félix Salgado, que amenazó con presentar denuncias 
por traición a la patria contra quienes “gritan y patalean” y piden ayuda de 
otros gobiernos para frenar los crecientes hechos de terror y violencia en 
distintos puntos del territorio nacional. 
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Moreira coincidió con aquellos que califican a los narcotraficantes de 
terroristas y usó el discurso de Salgado Macedonio en el Senado, para mostrar 
a quienes considera, son “políticos ineptos e indolentes”. 
 
“Los narcos son terroristas y el gobierno mexicano, sin pretextos, debe 
capturarlos y castigarlos. Los traidores a la patria son los políticos ineptos e 
indolentes que no trabajan por la paz y que inventan excusas”, agregó en su 
cuenta en la citada red social. 
 
Lo anterior, en el contexto de los señalamientos del también senador y líder 
nacional del PAN, Marko Cortés, que demandó reformas legales para catalogar 
como actos terroristas actividades del crimen organizado, como la utilización 
de coches bomba para generar caos, daños y temor en las localidades donde 
operan. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/8/condenable-inaccion-de-
gobiernos-ante-violencia-en-guerrero-nuevo-leon-oposicion-664739.html 
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“Mientras Guerrero sufre, la Gobernadora canta”: 
critican a Evelyn Salgado por palomazo con Coque 

Muñiz 
 
Luego de que se diera a conocer un video de la gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado 
cantando en una fiesta, mientras fueron encontradas 11 cuerpos de personas desaparecidas 
en Chilpancingo, la coordinadora de la bancada del PAN en San Lázaro, Noemí Luna, criticó 
a la mandataria: Mientras Guerreo sufre, la gobernadora canta. 
 
En sus redes sociales, la diputada panista compartió un mensaje en el que se solidariza con 
los guerrerenses y pide a la presidenta Claudia Sheinbaum que reconozca la estrategia fallida 
de seguridad y cambiar el rumbo. 
 

“La indolencia, frivolidad y mal 
gobierno. Mientras Guerrero sufre, la 
Gobernadora CANTA. “Mi solidaridad 
con los guerrerenses y un urgente 
llamado a la presidenta 
@Claudiashein a reconocer la fallida 
estrategia de seguridad, cambiar el 
rumbo y asignar recursos en el PEF 
2025”, compartió. 
 

En el video se aprecia a la gobernadora cantando al lado del cantante Jorge “Coque” Muñiz 
la canción: “Si nos dejan”, mientras que en Chilpancingo se encontró una camioneta con 11 
cuerpos sin vida de dos mujeres, cinco hombres y cuatro menores de edad. 
 
Evelyn Salgado se encontraba en la inauguración de “El Partenón” en Zihuatanejo, que ya es 
un espacio abierto al público, transformado en un centro cultural para impulsar el talento 
de las y los guerrerenses. 
 
https://www.proceso.com.mx/nacional/2024/11/8/mientras-guerrero-sufre-la-
gobernadora-canta-critican-evelyn-salgado-por-palomazo-con-coque-muniz-video-
340015.html   
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Legisladores de oposición exigen poner freno a la violencia 
en Guerrero 

 
 
Legisladores del PAN y el PRI lamentaron la violencia criminal que sufre el país, 
pero en especial el estado de Guerrero donde parece no haber ley ni gobierno, 
por lo que urgieron a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, tomar cartas en 
el asunto y modificar la estrategia nacional de seguridad, pues evidentemente 
ha sido un fracaso como ocurrió el sexenio anterior. 
 
La coordinadora parlamentaria del PAN en la Cámara de Diputados, Noemí 
Luna, reprochó que mientras la gobernadora de Guerrero Evelyn Salgado anda 
de fiesta, cantando y divirtiéndose, la delincuencia azota sin freno su entidad. 
 
En un mensaje en redes sociales en la que mostró también un fragmento de la 
mandataria estatal, cantando con un artista, la lideresa panista redactó: 
 
“La indolencia, frivolidad y mal gobierno. Mientras Guerrero sufre, la 
Gobernadora CANTA. Mi solidaridad con los guerrerenses y un urgente llamado 
a la Presidenta @Claudiashein a reconocer la fallida estrategia de seguridad, 
cambiar el rumbo y asignar recursos en el PEF 2025″. 
 
A su vez el líder de la bancada del PRI en San Lázaro, Rubén Moreira, coincidió 
en la urgencia de contar con una estrategia de seguridad pública efectiva, que 
proteja a la población, porque todo parece indicar que en Guerrero el combate 
a la delincuencia y la violencia simplemente no funcionan. 
 
“#Chilpancingo, #Guerrero. 15 cuerpos encontrados ayer. Entre ellos los de 
niños y mujeres. Las reformas más avanzadas se convierten en letra hueca por 
la inacción de las autoridades. Luego sigue falsear estadísticas y minimizar 
hechos. A los políticos les toca dialogar y resolver”. 
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Mientras que el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, enfatizó también 
en la urgente necesidad de una estrategia anticrimen efectiva en Guerrero. 
 
“La violencia no da tregua a Guerrero y continúa robando la paz que sus 
habitantes merecen. No podemos permitir que la inseguridad siga creciendo y 
afectando a familias, comunidades y el futuro de nuestras juventudes. Urge 
una estrategia de seguridad sólida, clara y efectiva, que realmente proteja al 
pueblo de México”. 
 
El también senador del tricolor del tricolor, alzó la voz para exigir un ya basta a 
la violencia, “¡Ya basta de inseguridad y violencia! Exigimos que las autoridades 
actúen con responsabilidad y devuelvan la paz a Guerrero y a toda la nación”. 
 
 
https://wradio.com.mx/2024/11/08/reitera-ebrard-que-conversacion-
telefonica-sheinbaum-trump-fue-positiva/ 
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Congreso 

Dan manotazo en Morena para que 

legisladores hagan recorridos 

Legisladores de Morena tendrían la orden de Palacio Nacional de 

iniciar sus recorridos 

 

Este fin de semana diputados de Morena alistan los tenis para salir a 
las calles de sus distritos a cumplir el mandato que les dio la 
presidenta Claudia Sheinbaum  de informar a los ciudadanos sobre 
la Supremacía Constitucional que impedirá impugnar reformas a la 
carta magna. 

Fuentes de Político MX nos cuentan que no todos los legisladores están 
muy contentos porque ya no le ven el caso, luego de que la mayoría de 
ministros dieron marcha atrás a la deliberación sobre las facultades de 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación en torno a la validez de la 
reforma al Poder Judicial. 

Fuentes de Político Mx nos dicen que Ricardo Monreal tuvo que dar un 
manotazo en la mesa para parar las inconformidades e impulso reglas. 

https://politico.mx/politileaks/congreso
https://politico.mx/cuanto-mide-claudia-sheinbaum-la-primera-mujer-presidenta-de-mexico
https://politico.mx/video-hice-mi-mejor-esfuerzo-pero-no-fue-suficiente-ministro-luis-maria-aguilar-a-trabajadores-del-poder-judicial
https://politico.mx/video-monreal-manda-fuerte-mensaje-a-ministros-de-la-scjn-actuen-con-apego-constitucional
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De entrada, cada diputado tendrá que documentar con fotos, videos y 
documentos e incluso difusión en redes sociales las reuniones 
informativas que realicen con los ciudadanos, las cuales deberán 
entregar a la coordinación del grupo parlamentario. 

Nos cuentan que con esta medida buscan saber sobre que diputados 
ejercerán más presión para acercase al pueblo. 

 

 

 

https://politico.mx/dan-manotazo-en-morena-para-que-legisladores-hagan-

recorridos 
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Legisladores de oposición exigen poner 

freno a la violencia en Guerrero 
Piden a la presidenta Claudia Sheinbaum modificar la estrategia de 

seguridad porque aseguran es un fracaso 

 

Legisladores del PAN y el PRI lamentaron la violencia criminal 
que sufre el país, pero en especial el estado de Guerrero donde 
parece no haber ley ni gobierno, por lo que urgieron a la presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo, tomar cartas en el asunto y modificar la 
estrategia nacional de seguridad, pues evidentemente ha sido un fracaso 
como ocurrió el sexenio anterior. 

La coordinadora parlamentaria del PAN en la Cámara de Diputados, 
Noemí Luna, reprochó que mientras la gobernadora de Guerrero Evelyn 
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Salgado anda de fiesta, cantando y divirtiéndose, la delincuencia azota sin 
freno su entidad. 

En un mensaje en redes sociales en la que mostró también un fragmento 
de la mandataria estatal, cantando con un artista, la lideresa panista 
redactó: 

“La indolencia, frivolidad y mal gobierno. Mientras Guerrero sufre, la 
Gobernadora CANTA. Mi solidaridad con los guerrerenses y un urgente 
llamado a la Presidenta @Claudiashein a reconocer la fallida estrategia de 
seguridad, cambiar el rumbo y asignar recursos en el PEF 2025″. 

A su vez el líder de la bancada del PRI en San Lázaro, Rubén Moreira, 
coincidió en la urgencia de contar con una estrategia de seguridad pública 
efectiva, que proteja a la población, porque todo parece indicar que en 
Guerrero el combate a la delincuencia y la violencia simplemente no 
funcionan. 

“#Chilpancingo, #Guerrero. 15 cuerpos encontrados ayer. Entre ellos los 
de niños y mujeres. Las reformas más avanzadas se convierten en letra 
hueca por la inacción de las autoridades. Luego sigue falsear estadísticas y 
minimizar hechos. A los políticos les toca dialogar y resolver”. 

Mientras que el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, enfatizó 
también en la urgente necesidad de una estrategia anticrimen efectiva en 
Guerrero. 

“La violencia no da tregua a Guerrero y continúa robando la paz que sus 
habitantes merecen. No podemos permitir que la inseguridad siga 
creciendo y afectando a familias, comunidades y el futuro de nuestras 
juventudes. Urge una estrategia de seguridad sólida, clara y efectiva, que 
realmente proteja al pueblo de México”. 

El también senador del tricolor del tricolor, alzó la voz para exigir un ya 
basta a la violencia, “¡Ya basta de inseguridad y violencia! Exigimos que 
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las autoridades actúen con responsabilidad y devuelvan la paz a Guerrero 
y a toda la nación”. 

 

 

https://wradio.com.mx/2024/11/08/legisladores-de-oposicion-exigen-poner-

freno-a-la-violencia-en-guerrero/ 
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https://www.debate.com.mx/economia/Semana-laboral-a-40-horas-en-Mexico-Como-va-la-iniciativa-

20241108-0124.html 

 

 

https://www.debate.com.mx/economia/Semana-laboral-a-40-horas-en-Mexico-Como-va-la-iniciativa-20241108-0124.html
https://www.debate.com.mx/economia/Semana-laboral-a-40-horas-en-Mexico-Como-va-la-iniciativa-20241108-0124.html


 

 
 
 
 

Abusivos funcionarios en Cuauhtémoc 
 
 
Semanas atrás la alcaldesa de Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega, 
anunció que su gobierno llevaría los procesos adecuados para el ordenamiento 
de comerciantes y de vía pública, pero los servidores públicos que heredó para 
estas funciones siguen operando de forma arbitraria, igual que ocurrió en el 
trienio de Sandra Cuevas, a través del polémico Operativo Diamante. 
 

 
 
Locatarios del mercado público San Cosme grabaron la forma en que Jorge 
Soria, ahora subdirector de Vía Pública llegó al interior del centro de abasto y 
junto con supuestos trabajadores de la alcaldía, se llevaron productos. 
 
El resto de locatarios solicitaron al funcionario los papeles que justifiquen el 
desalojo de una de las comerciantes, pero no los mostró, esto debido a que los 
mercados públicos están fuera de su competencia. 
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Soria Perea es un funcionario que ingresó a la alcaldía como Jefe de Unidad 
Departamental de Tianguis, Mercados y Vía Pública desde 2015 en el gobierno 
del perredista Alejandro Fernández (2012-2015). 
 
En aquel año su familiar, el entonces diputado federal, Luis Muñoz Soria, buscó 
la alcaldía, pero fue derrotado por el morenista Ricardo Monreal (2015-2017), 
quién dejó operar a Jorge Soria. En este periodo Soria Perea fue denunciado 
por presunto desvío de recursos públicos y para 2018 la Contraloría local con 
los expedientes CI/CUA/D/364/2015 y CI/CUA/D/410/2015, ordenó su 
inhabilitación en el cargo por un año. 
 
Regresó en 2019 con un cargo menor como enlace territorial del ex alcalde 
Néstor Núñez, pero en 2021 Sandra Cuevas, primero le devolvió el liderazgo de 
mercados y vía pública, para después hacerlo parte del personal de la oficina 
de la alcaldesa. 
 
El ahora funcionario de Alessandra Rojo de la Vega, participó con Sandra 
Cuevas en los desalojos del Operativo Diamante, que se caracterizaron por 
actuar de forma arbitraria sin un aviso. 
 
Además, aunque ocupa una subdirección, Jorge Soria, declaró contar con una 
licenciatura en economía, el Registro Nacional de Profesionistas (RNP) no 
cuenta con alguna cédula profesional a su nombre. 
 
 
https://diariobasta.com/2024/11/08/abusivos-funcionarios-en-cuauhtemoc/ 
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Se acabó | Opinión | EL PAÍS México 

https://elpais.com/mexico/opinion/2024-11-09/se-acabo.html


SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

QUEHACER 
LEGISLATIVO

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL
“2024: AÑO DE FELIPE CARRILLO PUERTO”
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Entrevista / Alfonso Ramírez Cuéllar (Diputado - Morena) 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA PÉREZ).- “El próximo 

miércoles la Cámara de Diputados de acuerdo a sus facultades 

constitucionales, ratificará varios nombramientos de altos 

funcionarios vinculados a la hacienda pública de nuestro país.  

 

El viernes 15 estaremos recibiendo de manos del propio secretario 

Rogelio Ramírez de la O el Paquete Económico 2025 que se 

integra con la Ley de Ingresos, la Miscelánea Fiscal en su caso y, 

ya lo que es propiamente el programa de gasto de los próximos 

doce meses del año fiscal siguiente 2025. 

 

“Y el día 19 estaremos realizando una comparecencia donde el 

Secretario estará ante todas las diputadas y diputados 

explicando los criterios económicos, los índices de crecimiento, la 

paridad del peso frente a otras monedas, particularmente frente 

al dólar y muchos de los temas que tendrán como dirección el 

gasto de desarrollo social”. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w2rvzizpL4kEnQSC?e=Z9ch2x 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w2rvzizpL4kEnQSC?e=Z9ch2x
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Comisión de Presupuesto advierte de un posible intento 

de fraude en el Paquete Económico 2025 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- Merilyn Gómez 

Pozos, presidenta de la Comisión de Presupuesto de la Cámara 

de Diputados, advirtió sobre un intento de fraude en el Paquete 

Económico 2025. La diputada denunció que presuntos gestores 

ofrecen incorporar proyectos beneficiosos para los municipios y 

estados, pero aclaró que nadie está autorizado para eso y pidió 

tomar precauciones. 

 

https://drive.google.com/file/d/1bB_jY8BGpTA5ynuV5M3YDzcB-

MXiSxwW/view?usp=sharing 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1bB_jY8BGpTA5ynuV5M3YDzcB-MXiSxwW/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1bB_jY8BGpTA5ynuV5M3YDzcB-MXiSxwW/view?usp=sharing
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RAMÍREZ DE LA O COMPARECERÁ EN SAN LÁZARO; 
SERÁ EL PRÓXIMO MARTES ANTE LA COMISIÓN DE 

HACIENDA Y CRÉDITO PÚBLICO 
 

 
 
El secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O 
comparecerá en San Lázaro el próximo martes 12 de noviembre, a las 10:45 
horas, ante la Comisión de Hacienda y Crédito Público. 
Junto al funcionario federal que fue propuesto por la presidenta Sheinbaum 
para ser ratificado en el cargo, también comparecerán Édgar Abraham Amador 
Zamora, para ser ratificado como subsecretario de Hacienda y Crédito Público; 
y de Antonio Martínez Dagnino, comojefe del Servicio de Administración 
Tributaria. 
También, Berta Gómez Castro como subsecretaria de Egresos; Grisel Galeano, 
como procuradora fiscal de la Federación; Gari Gevijoar Flores, como 
administrador general de Recaudación; Amelia Guadalupe de León, como 
administradora general de Auditoría Fiscal Federal; Ricardo Carrasco, como 
administrador general jurídico. 
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Y Armando Ramírez, como administrador general de Grandes Contribuyentes 
del SAT; María del Carmen Bonilla, como titular de la Unidad de Crédito y 
Asuntos Internacionales de Hacienda; Fernando Renoir Baca, como titular de 
la unidad de Coordinación con Entidades Federativas, y Pablo Gómez, como 
titular de la unidad de inteligencia Financiera. 
Cabe destacar que la ratificación de los funcionarios federales deberá 
realizarse antes del 15 de noviembre, fecha en la que deberán presentar el 
Paquete Económico y Presupuesto de Egresos para 2025. 
Por lo que se prevé que el pleno avale la ratificación de los funcionarios de la 
SHCP el miércoles 13 de noviembre. 
 
 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ramirez-de-la-o-comparecera-en-
san-lazaro-sera-el-proximo-martes-ante-la-comision-de-hacienda-y-credito-
publico/ 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ramirez-de-la-o-comparecera-en-san-lazaro-sera-el-proximo-martes-ante-la-comision-de-hacienda-y-credito-publico/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ramirez-de-la-o-comparecera-en-san-lazaro-sera-el-proximo-martes-ante-la-comision-de-hacienda-y-credito-publico/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ramirez-de-la-o-comparecera-en-san-lazaro-sera-el-proximo-martes-ante-la-comision-de-hacienda-y-credito-publico/
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Ramírez de la O comparecerá ante la Comisión de 

Hacienda 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- El secretario de 

Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, comparecerá el 12 de 

noviembre ante la Comisión de Hacienda en San Lázaro, junto a 

los funcionarios propuestos para ratificación, como Edgar 

Amador y Antonio Martínez, del SAT. Se espera que el pleno avale 

las ratificaciones el 13 de noviembre, antes de la presentación del 

paquete económico. 

 

https://drive.google.com/file/d/1AHHb4kyQs73JhYK7adfDgy_rni

MpyBbg/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1AHHb4kyQs73JhYK7adfDgy_rniMpyBbg/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1AHHb4kyQs73JhYK7adfDgy_rniMpyBbg/view?usp=sharing
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PROGRAMAS SOCIALES TENDRÁN PRIORIDAD EN PEF 
2025, DICE MORENA 

 

 
 

En vísperas de que el secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio 
Ramírez de la O entregue a la Cámara de Diputados el paquete económico 
para el siguiente año, el legislador de Morena, Carol Antonio Altamirano, dijo 
que un compromiso es que haya recursos suficientes para los programas 
sociales existentes y los que impulsa la presidenta Claudia Sheinbaum y que 
sea de manera progresiva. 
 
“El objetivo es claro garantizar los programas sociales y garantizarlos sin que 
haya incremento de los impuestos, sin crear nuevos impuestos y eso sí 
también reduciendo el déficit fiscal. Ese es el reto más importante de este 
paquete económico, la reducción del déficit, es decir, este es el mensaje que 
todo mundo va a esperar de la Ley de Ingreso”. 
 
Carol Antonio Altamirano, quien es integrante de la Comisión de Presupuesto 
y Cuenta Pública, destacó que en materia de impuestos, el planteamiento es 
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que no haya nuevos gravámenes. Además de que el reto es disminuir el 
déficit. 
“La realidad es que en el caso de la Ley de Ingresos el planteamiento es que, 
venga la propuesta sin nuevos impuestos y sin incremento a los impuestos 
existentes, pero aparte de eso tenemos un gran reto, que es el mensaje que 
vamos a lanzar en el sentido del tratamiento que le vamos a dar al déficit 
fiscal. 
“Ya hay un anuncio del secretario de Hacienda de que tenemos que reducir el 
déficit, y esto es necesario como un buen mensaje a los mercados 
financieros”, indicó el legislador oaxaqueño. 
Reconoció que habrá una situación compleja porque no habrá nuevos 
gravámenes y se buscará reducir el déficit 
Sin embargo, comentó que la Secretaría de Hacienda ha demostrado mucha 
eficiencia para recaudar los recursos necesarios y suficientes para que se 
cumplan con los objetivos planteados. 
Se espera que el próximo viernes, en encargado de las finanzas públicas 
entregue a la Cámara de Diputados el paquete económico consistente en la 
Ley de Ingresos, el proyecto de Presupuesto de Egresos y los Criterios 
Económicos para 2025. 
Antes, el pleno de la Cámara de Diputados deberá ratificar el nombramiento 
de Rogelio Ramírez de la O para seguir al frente de la Secretaría de Hacienda 
en este nuevo gobierno. 
 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/programas-sociales-tendran-
prioridad-en-pef-2025-dice-morena/ 
 

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/programas-sociales-tendran-prioridad-en-pef-2025-dice-morena/
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/programas-sociales-tendran-prioridad-en-pef-2025-dice-morena/
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Sección Instructora dará prioridad  

a solicitudes de juicio político 
 

CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- Ayer el diputado, 

Hugo Eric Flores, anunció que tiene la encomienda de echar 

adelante una serie de solicitudes de juicio político contra diversos 

personajes, servidores y exservidores. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w2E2tx6MMJCj4VFL?e=5Gq7Ws   

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w2E2tx6MMJCj4VFL?e=5Gq7Ws


 

 
 
 
 

Analizarán ocho desafueros y juicios políticos 
 
Este jueves quedó instalada la Sección Instructora en la Cámara de Diputados, la cual se 
encargará de analizar los casos de desafuero y juicio político en contra de personajes como 
Alejandro Moreno, senador y dirigente nacional del PRI; del ministro en retiro, Arturo 
Zaldívar y del expresidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova. 
 

 
 
https://www.eleconomista.com.mx/videos/analizaran-ocho-desafueros-y-juicios-politicos-
20241108-733471.html    
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https://www.eleconomista.com.mx/videos/analizaran-ocho-desafueros-y-juicios-politicos-20241108-733471.html
https://www.eleconomista.com.mx/videos/analizaran-ocho-desafueros-y-juicios-politicos-20241108-733471.html


 

 
 
 
 

Este es el recurso de ‘Alito’ Moreno para hacer frente a un 
intento de desafuero 

 
 
Desde el sexenio pasado se habló sobre un posible desafuero de Alejandro 
Moreno Cárdenas, mejor conocido como Alito. Esta posibilidad ha vuelto a 
estar latente, lo que provocó que el dirigente nacional del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) se pronunciara para asegurar que tiene cómo 
hacer frente si se presenta esta situación. 
 

 
 
Fue a raíz de que surgió la versión de que la Comisión Jurisdiccional de la 
Cámara de Diputados retomaría el proceso de desafuero en su contra que el 
también senador se pronunció sobre el tema. 
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https://www.ejecentral.com.mx/


 

 

 
 
En primera instancia, Alito Moreno refirió que dicho proceso es un asunto que 
concluyó con la pasada legislatura en el Congreso de la Unión. Es por ello, 
apuntó, que le tiene sin cuidado que Morena busque revivir el proceso de 
desafuero en su contra. 
 
“No me preocupa absolutamente nada, porque he actuado apegado a la ley, 
cumplí todo y a pesar del embate del poder brutal contra un político opositor 
a este régimen, de persecución en los últimos cinco años, a mí no me 
doblaron”, aseveró el aun dirigente nacional del tricolor. 
 
Sin embargo, Alito Moreno reconoció que existe la posibilidad de que se vuelva 
a presentar un intento de desafuero, por lo que, dijo, está preparado para ello. 
“Voy a esperar que presenten el desafuero y los voy a enfrentar con la 
Constitución y con la ley y los voy a exhibir”, sostuvo. 
 
Reactivan desafuero contra Alito Moreno 
 
Fue en diciembre de 2022 cuando la bancada de Morena en la Cámara de 
Diputados volvió a retomar el asunto. Ignacio Mier Velazco, entonces líder de 
la bancada del partido guinda, fue quien lo confirmó. 
 
El coordinador morenista aseveró que se procedería en la declaración de 
procedencia para que se avanzara esos días. De esta forma, tanto la fiscalía de 
Campeche como la defensa legal del dirigente nacional del PRI alistaron las 
pruebas y argumentos para presentarlos en la etapa de alegatos. 
Las acusaciones por el delito de enriquecimiento ilícito son los causantes de 
que el gobierno de Campeche haya solicitado el desafuero de Alito Moreno en 
ese momento; esto después de que dos meses antes Renato Sales Heredia, 
fiscal estatal, presentó la solicitud ante la Cámara de Diputados. 
Finalmente, el procedimiento no prosperó y se dio por concluido con la 
legislatura, sin embargo, podría reavivarse en la que se encuentra en marcha. 
 
 
https://www.ejecentral.com.mx/nuestro-eje/este-es-el-recurso-de-alito-
moreno-para-hacer-frente-a-un-intento-de-desafuero 
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Alito desafiante ante su posible desafuero 
 
 
El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, se mostró desafiante ante la 
posibilidad de que se retome la denuncia de desafuero en su contra, 
asegurando que está “feliz” de que se presente dicha iniciativa en la Cámara 
de Diputados, ya que, según él, esto confirmaría que Morena actúa como una 
dictadura. 
 

 
 
En declaraciones a los medios, el líder priista expresó su rechazo a lo que 
considera un “amañado” intento por parte de la oposición, y anunció que su 
partido llevará a cabo una gira por todo el país para denunciar lo que calificó 
como un “agandalle” por parte del oficialismo. 
 
“Vamos a recorrer la nación para que la gente vea lo que realmente está 
sucediendo”, afirmó. 
 
 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 09-11-24 LEGISLATIVO 

 



 

 

 
 
Alito afirma que ya ganó las denuncias en su contra y que no procede su 
desafuero. “Es un hecho notoriamente concluido”… El presidente del PRI 
miente como respira. pic.twitter.com/Fplg0R8xis 
 
— JorgeArmandoRocha (@JorgeArmandoR_) November 8, 2024 
 
 
Además, Moreno adelantó que se enfocará en sumar más apoyo a su partido 
en los próximos días, y señaló que su estrategia incluye atraer a “algunos 
senadores del oficialismo” hacia el PRI. 
 
En este sentido, destacó que, al igual que en la legislatura pasada, donde logró 
integrar a la morenista Cecilia Sánchez a sus filas, continuará buscando apoyo 
entre los legisladores, reafirmando su capacidad de negociación y su intención 
de aumentar la bancada del PRI. 
 
El legislador tricolor también hizo referencia a Adán Augusto López y a otros 
miembros de Morena, asegurando que el próximo domingo, a las 23:59 horas, 
les recordará que no lograron sumar los tres legisladores adicionales que 
habían prometido, quedándose lejos de la meta de 89 legisladores en la 
coalición oficialista. 
 
ANALIZARÁ SECCIÓN INSTRUCTORA JUICIOS POLÍTICOS 
Una vez que quedó integrada la Sección Instructora de la LXVI Legislatura en la 
que se espera se analicen el desafuero del dirigente nacional del PRI, Alejandro 
Moreno, así como los juicios políticos contra el ministro en retiro de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Arturo Zaldívar y los ochos ministros, el 
exconsejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE) Lorenzo Córdova 
y el fiscal General de la República, Alejandro Gertz Manero. 
 
Respecto a Alito Moreno es por enriquecimiento ilícito mientras fue 
gobernador de Campeche; en el caso de Zaldívar Lelo de Larrea, por las 
acusaciones de construir una red de extorsión e intimidación contra jueces y 
magistrados para beneficiar a la Presidencia de la República. 
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En el caso del extitular del INE, Córdova Vianello, mientras Gerardo Fernández 
Noroña fue vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PT, en la pasada 
legislatura de la Cámara de Diputados, presentó una denuncia de juicio político 
contra el exconsejero presidente por su reiterada y flagrante violación a la 
Constitución y a las leyes federales. 
 
Mientras que a Gertz Manero tras la filtración de audios que revelan una 
probable injerencia del funcionario en la SCJN para negarle un amparo a 
Alejandra Cuevas Morán, acusada del homicidio de Federico, hermano del 
fiscal. 
 
 
https://diariobasta.com/2024/11/08/alito-desafiante-ante-su-posible-
desafuero/ 
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“No procede un juicio político en mi contra, está establecido 
en la Constitución”: Lorenzo Córdova 

 
 
En entrevista con Enfoque Noticias, Lorenzo Córdova, ex presidente del INE 
habló sobre la solicitud de juicio político en su contra como lo propone el 
diputado Hugo Eric Flores Cervantes. 
 

 
 
Resaltó que derivado de lo que dice la Constitución esto no procedería. 
 
“El artículo 114 de la constitución dice que el juicio político procede solamente 
durante el encargo del funcionario o hasta un año después de que haya 
terminado el mismo. Yo terminé mi mandato de 9 años al frente del INE el 3 de 
abril del 2023, por lo cual ha pasado año y medio”. 
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Explicó que está enterado que son varias solicitudes de juicio político. Afirmó 
que si nuevamente cambian la constitución pasando por encima del principio 
de no retroactividad, estaría dispuesto a ir. 
 
“Hace tres años me hicieron una invitación y la recuerdo con mucho gusto 
porque salí bien librado a pesar de que se pretendía un linchamiento por parte 
del oficialismo”. 
 
Recordó que él es un teórico de la política, acostumbrado a utilizar los 
conceptos adecuadamente. 
 
 
https://enfoquenoticias.com.mx/no-procede-un-juicio-politico-en-mi-contra-
esta-establecido-en-la-constitucion-lorenzo-cordova/ 
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https://gamavision.com/noticias/alejandro-alito-moreno-asegura-que-se-concluyo-el-proceso-de-la-camara-

de-diputados 
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Comisión Jurisdiccional dará prioridad a solicitudes de 

juicio político de la actual legislatura 
 

CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ Y SERGIO SARMIENTO).- 

El presidente de la Comisión Jurisdiccional de la Cámara de 

Diputados, Hugo Eric Flores informó que su instancia va a 

desahogar primero las solicitudes de juicio político presentadas 

en la actual legislatura, incluyendo los recursos contra jueces que 

concedieron suspensiones para frenar la reforma judicial. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1Nc-p9h-GNymk7y0G29tI3Xql7_0p4E_w/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1Nc-p9h-GNymk7y0G29tI3Xql7_0p4E_w/view
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Diputados instalaron Sección Instructora 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- Con el objetivo de 

evaluar casos de juicio político y desafuero, legisladores 

instalaron la Sección Instructora en la Cámara de Diputados, se 

centrará en casos como el de Alejandro Moreno y el ministro en 

retiro Arturo Zaldívar. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w16cglOPkSZ3WkAm?e=W3621d

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w16cglOPkSZ3WkAm?e=W3621d


 

 
 
 

 

Entrevista / Hugo Éric Flores (Diputado-Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ).- “Hay algunas 

solicitudes de juicio político que han llegado a la actual 

legislatura, vamos a revisarlas si proceden y si se admiten. En el 

caso de ser así, se pasará a la Subcomisión de Examen Previo y si 

esa subcomisión cree que es oportuno se tendría que pasar a la 

Sección Instructora. Ayer quedó en funcionamiento la Sección 

Instructora de esta legislatura, apareció ya el decreto de la 

aprobación de pleno en la Cámara de Diputados a propuesta de 

la Junta de Coordinación.  

 

Primero vamos a desahogar lo que vaya llegando en esta 

legislatura, es nuestra prioridad, después vamos a ir hacia la 

legislatura pasada, la 65, después la 64, vamos a ir desahogando 

legislatura por legislatura. No hay persecución política, no 

cacería de brujas, estamos activando las funciones 

jurisdiccionales del Poder Legislativo”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w2tNqsIc8-xn4IV9?e=zYHVnG 
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Sección Instructora dará prioridad a solicitudes 

que se hayan presentado en la actual legislatura 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PASCAL BELTRÁN DEL RÍO).- La Cámara 

de Diputados instaló la Sección Instructora que como primer 

caso revisará la procedencia de juicio político contra ministros 

y jueces que otorgaron suspensiones en contra de la reforma 

judicial.  

 

El presidente de la Comisión Jurisdiccional, Hugo Eric Flores 

informó que la primera etapa de trabajo de dicha comisión 

será desahogar de manera prioritaria las solicitudes que se 

hayan presentado en la actual legislatura.  

 

El legislador afirmó que no hay ninguna consigna, pero se 

revisarán todos los asuntos. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1uhls9w6T_raAvYf5nUFATnTL3R6Sv34F/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1uhls9w6T_raAvYf5nUFATnTL3R6Sv34F/view
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https://lucesdelsiglo.com/2024/11/08/priorizaran-solicitudes-de-juicios-politicos-nacional/ 
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Entrevista / Hugo Eric Flores 

(Diputado – Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- “De todas las 

legislaturas hay un atraso de más de mil 200, encontramos 

desde la legislatura 54 atrasados. Realmente los que nosotros 

creemos que pudieran estar vigentes son aproximadamente 

215, hay otros poco más de 500 que debieron desecharse, 

fueron solicitudes que no tuvieron que ni siquiera haberse 

aceptado, por eso ahora vamos a crear inclusive 

lineamientos. Nos vamos a ir con los 8 que se presentaron ya 

en esta legislatura, el acuerdo de la Comisión es que vamos 

a ir atendiendo como prioridad todo lo que llegue en esta 

legislatura, una vez que agotemos estos vamos a continuar 

con los de la legislatura pasada”. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1yiQnbESQXAPj2dr_WsE3mMnFpSI-_enQ/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1yiQnbESQXAPj2dr_WsE3mMnFpSI-_enQ/view
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Comisión Jurisdiccional será imparcial y respetará  

el proceso en cada caso de juicio político 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA).- El presidente de la 

Comisión Jurisdiccional de la Cámara de Diputados, Hugo Erik 

Flores, aseguró que la Sección Instructora revisará todos los casos 

de desafuero o juicio político contra servidores públicos, sin 

consignas o fobias, de manera absolutamente legal. Reiteró que 

al menos se tienen ocho casos pendientes como el del líder del 

PRI, Alejandro Moreno, el extitular de la Fiscalía General de la 

República, Alejandro Gertz Madero o el extitular del INE, Lorenzo 

Córdoba. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1LpfTzQpGE1XKblxZvfSN7Jogbk_ZdoKj/view

https://drive.google.com/file/d/1LpfTzQpGE1XKblxZvfSN7Jogbk_ZdoKj/view
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Comisión Jurisdiccional revisará  

solicitudes de desafuero 

 

CIUDAD DE MÉXICO (GABRIELA WARKENTIN).- Ayer el presidente 

de la Comisión Jurisdiccional de la Cámara de Diputados, Hugo 

Eric Flores, aseguró que la Sección Instructora va a revisar todos 

los casos de desafuero o juicio político contra servidores públicos. 

Recordó que esta Sección Instructora está conformada por 

cuatro diputados, dos de Morena, uno de Partido Verde y uno 

del PAN. Afirmó que este grupo de trabajo si tendrá resultados 

efectivos en el desafuero y en los juicios políticos contra servidores 

públicos con acusación de corrupción, enriquecimiento ilícito y 

demás anomalías en el manejo de recursos del erario. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1mfH5mzGPC0Y5A-Co-

HybxpEJiHb8dUCq/view

https://drive.google.com/file/d/1mfH5mzGPC0Y5A-Co-HybxpEJiHb8dUCq/view
https://drive.google.com/file/d/1mfH5mzGPC0Y5A-Co-HybxpEJiHb8dUCq/view
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https://www.tallapolitica.com.mx/instalan-comision-de-juventud-de-la-camara-de-diputados-su-objetivo-

principal-construir-la-ley-general-en-la-materia/ 
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Diputada María Teresa Ealy Díaz asume compromiso 
con las mujeres jóvenes 

 
Como la diputada federal más joven de esta legislatura, María Teresa Ealy Díaz participó en 
la instalación de la Comisión de Juventud de la LXVI Legislatura, donde asumió un firme 
compromiso de trabajar incansablemente por los intereses y las necesidades de los jóvenes 
mexicanos. 
 
En su discurso, la diputada Ealy Díaz destacó la importancia de impulsar una agenda que 
refleje la realidad de millones de jóvenes en México. Hizo especial hincapié en la situación 
de las mujeres jóvenes, quienes enfrentan barreras adicionales y, con frecuencia, son 
invisibilizadas en las estadísticas, programas y oportunidades. 
 
La diputada resaltó la necesidad de 
abordar las desigualdades existentes y 
las barreras estructurales y de género 
que limitan el acceso a la educación y 
el empleo para las mujeres jóvenes. 
Presentó datos alarmantes: el 44.5% 
de las jóvenes en zonas 
metropolitanas asisten a la escuela, 
pero esta cifra cae drásticamente al 
8.3% a los 25 años. Además, aunque el 
57% de las mujeres jóvenes entre 25 y 
29 años trabajan, esta cifra es considerablemente menor que la de sus compañeros 
hombres. 
 
“Es nuestra responsabilidad, desde esta Comisión, asegurar que cada iniciativa y dictamen 
lleve una perspectiva de género que no solo las incluya, sino que ponga sus intereses en el 
centro de nuestras decisiones”, afirmó la Diputada. 
 
La diputada Ealy Díaz concluyó su intervención con un llamado a la acción: construir un 
México donde las mujeres jóvenes puedan aspirar y acceder a las mismas oportunidades 
que sus pares, un México en el que se les reconozca y respalde para que puedan 
desarrollarse plenamente. Su compromiso es impulsar iniciativas que deriven en una 
igualdad sustantiva y que abran caminos para cada una de las jóvenes mexicanas. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputada-maria-teresa-ealy-diaz-asume-
compromiso-con-las-mujeres-jovenes/  
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https://hojaderutadigital.mx/instalan-la-comision-de-juventud-de-la-camara-de-diputados-su-objetivo-

principal-construir-la-ley-general-en-la-materia/ 
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Diputados buscan impulsar propuestas que protejan 
a la niñez 

 
La diputada Mónica Herrera Villavicencio afirmó que se homologarán todas las propuestas 
legislativas y de la sociedad civil que protejan a las infancias, a fin de elaborar un documento 
dirigido a la Presidencia de la República para que lo considere en su Plan Nacional de 
Desarrollo. 
 
“Vamos a homologar lo que ya tenemos con lo que se escuche hoy, para presentar un 
documento final a la Presidencia de la República, y éste sea tomado en cuenta en el plan de 
desarrollo nacional. Este documento provendrá de expertos en la materia y también de las 
voces de niñas, niños y adolescentes”, explicó. 
 

 
 
https://www.vertigopolitico.com/nacional/notas/piden-incorporarlas-al-plan-nacional-
desarrollo  
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Sigue la controversia por el voto fantasma 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CHUMEL TORRES).- Sigue la controversia del 

voto fantasma del diputado Pedro Haces Barba. Ahora la 

Secretaría de Servicios Parlamentarios explicó que otro diputado 

intentó votar desde la tableta de Haces. Pero, 

oiga, eso no es una de las tabletas, es el menú 

de la taquería Zacazonapan. 

 

El diputado panista Federico Döring exigió una 

auditoría de las tabletas de los congresistas, a 

lo que Morena dijo: Claro que sí, nadamás que 

¡Aaaaay! Se me cayó agua en la tableta, 

hombre. 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w2w7P7prgAa1Y1dD?e=mbe4Y

i 

 

 

  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w2w7P7prgAa1Y1dD?e=mbe4Yi
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w2w7P7prgAa1Y1dD?e=mbe4Yi
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https://mayacomunicacion.com.mx/una-nueva-iniciativa-en-el-congreso-para-combatir-la-violencia-de-

genero-en-el-sistema-de-salud/ 

 

https://mayacomunicacion.com.mx/una-nueva-iniciativa-en-el-congreso-para-combatir-la-violencia-de-genero-en-el-sistema-de-salud/
https://mayacomunicacion.com.mx/una-nueva-iniciativa-en-el-congreso-para-combatir-la-violencia-de-genero-en-el-sistema-de-salud/


 

 

 

09-11-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 
 

https://mayacomunicacion.com.mx/el-congreso-mexicano-da-un-paso-hacia-la-justicia-para-los-

trabajadores-de-plataformas-digitales/ 
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PAN ACUSA A FGR DE OCULTAR INFORMACIÓN 
SOBRE CASO CUÉN Y SECUESTRO DE “EL MAYO”; 

PIDE INVESTIGAR A RUBÉN ROCHA Y  
AL EXFISCAL DE SINALOA 

 
 

 
 
 
La Fiscalía General de la República (FGR) oculta información sobre la 
responsabilidad del gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, y la exfiscal 
estatal, Sara Bruna, en el asesinato de Héctor Melesio Cuén y el secuestro de 
Ismael “El Mayo” Zambada, señalaron los diputados panistas Federico Döring 
y Héctor Saúl Téllez. 
Ambos legisladores presentaron una denuncia ante la FGR para que 
investigue a ambos funcionarios por el ejercicio indebido del Servicio Público, 
por negligencia en el cumplimiento de sus funciones y falta de rigor en la 
investigación. 
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También por omisión de auxilio, al no haber tomado las medidas necesarias 
para garantizar una investigación adecuada, afectando el esclarecimiento del 
crimen; por falsedad en Declaraciones Judiciales y en Informes dados a una 
autoridad; y por destrucción de Evidencia, por permitir la incineración del 
cuerpo de Cuén Ojeda sin haber agotado las diligencias periciales 
correspondientes. 
Sin embargo, a tres meses de la presentación, en agosto, los legisladores 
panistas no han podido examinar la carpeta de investigación para conocer los 
avances, y los han hecho ir a sedes de la Fiscalía en donde no les han dado 
informes ni acceso a los avance, lo que calificaron como prácticas dilatorias. 
“Es indispensable conocer cuál es el estatus, hemos estado rebotando de 
instalación en instalación, con información errónea por parte de la fiscalía, lo 
cual nos confirma las actividades y las acciones dilatorias para conocer de 
esta carpeta de investigación”, expresó Héctor Saúl Téllez, afuera del 
complejo de la FGR en Santa Fe, a donde no pudieron ingresar. 
Por su parte, el diputado Federico Döring aseguró que el Gobierno Federal no 
puede exigirle a Estados Unidos que aclare cómo es que llegó “El Mayo” 
Zambada a sus manos, si primero no deslinda responsabilidades del 
gobernador Rocha Moya y la ex fiscal. 
“El gobierno de la República no tiene autoridad moral para reclamarle ni 
exigirle ninguna información pendiente al gobierno de Estados Unidos, 
respecto del piloto y la forma en que salió del país, el “Mayo” Zambada, si no 
resuelve este caso. Si el gobierno de la República nos oculta esta información, 
no tiene porque recriminárselo al gobierno de Estados Unidos”, dijo. 
Claudia Sheinbaum confía en que gobierno de EU aclare aspectos de 
detención de “El Mayo” 
Por otra parte, sobre la detención de Ismael “El Mayo” Zambada, confió en 
que todavía hay tiempo para que el gobierno actual de Estados Unidos aclare 
los detalles sobre su detención. 
“Resulta muy interesante la investigación, porque a diferencia de este 
entreguismo del que se hablaba de los gobiernos del pasado y la intervención 
de agencias estadounidenses, nosotros planteamos colaboración, y en este 
caso no la hubo”, dijo. 
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Dijo que el sexenio de Andrés Manuel López Obrador ha sido uno de los 
periodos con más extradiciones hacia Estados Unidos, por lo que expresó su 
extrañeza de que no se notificó a las autoridades mexicanas sobre esta 
detención. 
“Ellos son los que tienen que decir por qué realizaron esta operación de esta 
manera”, subrayó. 
 
 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-interpone-denuncia-en-la-fgr-
por-ocultar-informacion-sobre-secuestro-de-el-mayo-pide-investigar-a-
ruben-rocha-y-sara-bruna/  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-interpone-denuncia-en-la-fgr-por-ocultar-informacion-sobre-secuestro-de-el-mayo-pide-investigar-a-ruben-rocha-y-sara-bruna/
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https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-interpone-denuncia-en-la-fgr-por-ocultar-informacion-sobre-secuestro-de-el-mayo-pide-investigar-a-ruben-rocha-y-sara-bruna/
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Que municipios cobren por el alumbrado 

público, propone diputado panista 

No habría afectación económica a los pobladores, el cobro no sería 

excesivo, afirma el promovente 

 

El cobro del alumbrado público es necesario para mejorar el servicio a 

nivel municipal y estatal, y por ello, se debería permitir que los 

ayuntamientos hagan ese cobro de manera directa o a través de 

convenios con el proveedor de energía eléctrica, propuso el integrantes 

de la bancada del Partido Acción Nacional (PAN), Luis Enrique García. 

El legislador afirmó que establecer ese cobro no afectaría 

económicamente a los ciudadanos, sino que los beneficiaría.   

Las tarifas por aplicar no serían excesivas, ya que corresponderían al 

costo por la prestación del servicio, no por el consumo individual en cada 

hogar, argumento. 
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Aunado a ello, planteó que la autoridad local estará obligada a 

destinar los recursos recaudados exclusivamente a la prestación y al 

mantenimiento del servicio de alumbrado, en buenas condiciones. 

García López precisó que su propuesta de reforma aplicaría al 

artículo 115 de la Constitución. 

Indicó que en conjunto con otros integrantes de su fracción, está 

pidiendo cambios para que los municipios puedan cobrar el concepto 

de alumbrado público. 

“Ya sea directamente o mediante convenios con el proveedor de energía 

eléctrica, conforme a las tarifas aprobadas por las Legislaturas locales. 

Estas tarifas se basarán en el costo por la prestación del servicio, los 

recursos recaudados serán gestionados de manera autónoma y destinados 

exclusivamente a su propósito”, expuso. 

En artículos transitorios, planteó que las legislaturas de las entidades 

tengan un plazo de 180 días naturales para ajustar sus respectivas 

normas estatales. 

Alumbrado público no es un lujo 

En la argumentación para justificar su propuesta, expresó que 

el alumbrado público no es un lujo, sino una necesidad básica. 

Contar con un servicio adecuado, dijo, contribuye a mantener espacios 

seguros e iluminados, lo que contribuye a inhibir la criminalidad, aunado 

a que facilita las labores de vigilancia y patrullaje de los elementos 

policiacos; favorece la movilidad, así como el desarrollo de las ciudades. 
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La inversión en esa materia es una responsabilidad de las autoridades 

gubernamentales, sin embargo, es necesario que los ciudadanos 

contribuyan. 

Indicó que de acuerdo a la Encuesta Nacional de Seguridad Pública 

Urbana 2024 del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e 

Informática (INEGI), en el segundo trimestre de este año, más del 18 

por ciento de las personas consultadas mayores de 18 años, dijeron que 

procuraron evitar caminar de noche incluso en las cercanías de sus 

hogares, por miedo a la delincuencia. 

La medición reveló que más del 56 por ciento de las personas 

participantes calificaron como insuficiente el alumbrado público en sus 

ciudades.   

“La iluminación adecuada en calles, plazas y áreas comerciales amplía las 

horas de convivencia segura, fomentando la interacción comunitaria y 

creando un entorno más propicio para el comercio y el entretenimiento”, 

dijo. 

Municipios, sin recursos para dar alumbrado público 

Indicó que si bien la ley señala que los municipios tienen que prestar el 

servicio, es un hecho que no tienen recursos suficientes para ello 

y tampoco facultades legales, por lo que se hace necesario agregar a 

la norma que pueden cobrar por el mismo, con el la finalidad de financiar 

la instalación y mantenimiento requeridos. 

Explicó que actualmente hay dos modos de cobrar por el alumbrado 

público, uno, a través de una tasa correspondiente al consumo individual 

o bien, con una cuota fija establecida con la Comisión Federal de 

Electricidad (CFE) y que no exceda el 10 por ciento del monto 

consumido. 
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Sin embargo, esos mecanismos son desproporcionados e inequitativos 

para los usuarios, porque se trata del servicio del alumbrado en áreas 

comunes y públicas, no del consumo individual por hogar, que los 

ciudadanos también pagan. 

Recordó que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ha 

declarado que el cobro por el alumbrado público aplicado por ejemplo 

en el estado de Puebla, es inconstitucional, porque aplica con base en el 

consumo individual por cada hogar. 

En consecuencia, dijo el legislador, es necesario adecuar la norma y 

establecer en la Carta Magna que la autoridad municipal podrá cobrar 

por ello, pero no en función del consumo individual, sino por la 

prestación en general de un servicio público. 

“Establecer tarifas por concepto de alumbrado público basadas en el costo 

real de la prestación del servicio, permite una recaudación justa y 

proporcional en cada municipio, asegurando que los ciudadanos solo 

paguen por el servicio que realmente reciben”, justificó. 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/8/que-municipios-cobren-por-el-

alumbrado-publico-propone-diputadopanista-664769.html 



 

LEGISLATIVO 9/11/2024  

Vergonzosas, trampas de Rosario Piedra para 

reelegirse en la CNDH: PAN 

Esto en el marco del proceso de selección de la nueva o el nuevo titular 

de la institución defensora 

 

En la Cámara de Diputados, desde la bancada del Partido Acción 

Nacional (PAN) se calificó como vergonzoso, que la actual titular de 

la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Rosario 

Piedra, haya intentado engañar a los senadores de la República, al 

presentar una carta de respaldo falsa. 

Lo anterior, en el marco del proceso de selección de la nueva o el nuevo 

titular de la institución defensora, que se lleva a cabo en el Senado de 

la República. 

Por separado, la diputada panista Paulina Rubio y el vicecoordinador 

de esa fracción, Federico Döring, sentenciaron que quien llegó a la 
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titularidad del organismo autónomo sin cumplir los requisitos legales, ya 

que mantuvo su militancia en el partido Movimiento de Regeneración 

Nacional (Morena) y se ha caracterizado por su incompetencia, no 

puede ser reelecta. 

Vergüenzas, con Rosario Piedra 

La diputada Rubio Fernández, en su cuenta en la red social X, 

@PaulinaRubioFdz, compartió un video con sus críticas, precedido por 

la frase “La vergüenza de Rosario Piedra”. 

“Imagínate que en tu trabajo te piden cartas de recomendación, y a ti se 

te ocurre enviar una carta falsa, una carta en la que después, esa persona 

que supuestamente firma la carta sale a decir que esa firma no es suya y 

que por lo tanto, no te recomienda, bueno, pues esto le pasó a quien aspira 

a volver a ser la presidenta de la Comisión Nacional de los Derechos 

Humanos”, expresó la congresista. 

Ello, luego de que el obispo emérito de Saltillo, Raúl Vera, aclarara que 

el documento utilizado por Piedra Ibarra para respaldar sus 

aspiraciones a repetir al frente de la CNDH, en el cual se señalaba que él 

la recomendaba y le daba su respaldo, es falso. 

“Como si no hubiera sido suficiente el pésimo trabajo que ha hecho, su 

inactividad y su indolencia ante las víctimas y que sólo ha hecho una cosa 

bien: perseguir a la oposición, porque eso sí, nunca se pronunció en temas 

tan complicados sobre derechos humanos durante el sexenio de Andrés 

Manuel López Obrador pero sí se encargó de enviar citatorios a la 

oposición, a los diputados de la oposición amenazándolos con 

encarcelarlos”, recriminó la parlamentaria. 

Esto, en referencia a la denuncia que el organismo defensor hizo ante 

autoridades cívicas en la Ciudad de México, contra tres diputados 
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federales del PAN, por haber pegado posters con frases de protesta en 

la fachada de su sede, como parte de un acto de clausura simbólica. 

A los puntos negativos en torno a Piedra Ibarra, recordó la congresista 

federal, está el hecho de que Piedra fue la peor evaluada en las 

entrevistas y evaluaciones que se realizan en el Senado y aún así, fue 

integrada a la terna de los finalistas. 

“Así que si no hubiera suficientes elementos con su ineptitud y su 

incompetencia, hoy tenemos a una aspirante a presidir la Comisión 

Nacional de los Derechos Humanos que quiso engañar al Senado 

enviando cartas falsas”, denostó. 

Ombudsperson fraudulenta 

En tanto, el diputado Döring Casar pidió que nadie se sorprenda por las 

irregularidades que rondan a la actual titular de la CNDH, en su camino 

a la reelección. 

Recordó que su elección, el sexenio anterior, se concretó a través de 

un “fraude” con los votos emitidos en el propio Senado de la 

República y su intento de quedarse en el puesto, ya está marcado por 

el tema de la carta de apoyo falsa y el hecho de que fue la peor evaluada 

en las entrevistas a los distintos aspirantes. 

El congresista aprovechó el tema para hablar de “sicarios 

legislativos” entre quienes contó a la senadora de Morena, Lucía 

Trasviña, que en el 2019, en la Legislatura anterior, generó polémica al 

aparecer en una fotografía con un arma de fuego enfundada en su 

pantalón. 

“No sorprende que @RosarioPiedraIb quien llegó a través de un fraude y 

ocultando su militancia partidista al @senadomexicano haya sido la PEOR 
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EVALUADA de todos. Su "gestión" en la @CNDH fue infame, la peor de 

todas y encima de todo intentó mentir y engañar de nuevo presentando 

una carta apócrifa de respaldo del Obispo de Saltillo quien ya la desmintió. 

Es el perfil ideal para sicarios legislativos como @Luciatraswbcs”, lanzó el 

panista en su cuenta en X, @FDoringCasar. 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/8/vergonzosas-trampas-de-

rosario-piedra-para-reelegirse-en-la-cndh-pan-664752.html 
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Propone PVEM inscribir en letras de oro el 
nombre de Ifigenia Martínez en el Muro de 

Honor de la Cámara de Diputados 

 

La diputada Ciria Yamile Salomón Durán (PVEM) propuso inscribir con 
letras de oro en el Muro de Honor de la Cámara de Diputados el nombre 
Ifigenia Martha Martínez y Hernández, como un reconocimiento a la 
trayectoria y legado de la maestra en la vida política y social del país. 

“El nombre de la maestra Ifigenia Martínez como luchadora social 
merece ser reconocido en el Muro de Honor de la Cámara de Diputados. 
Ella debe estar al lado de las mujeres que han ayudado a consolidar el 
Estado mexicano y la democracia”, aseguró en un comunicado. 

La legisladora resaltó el mensaje que la diputada Ifigenia Martínez, en 
su calidad de Presidenta del Honorable Congreso de la Unión, preparó 
para la ceremonia de toma de protesta de la doctora Claudia Sheinbaum 
como primera presidenta de México, pero que, por su estado de salud, 
no pudo leer. 
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“Sin embargo, todos los mexicanos fuimos testigos del gran esfuerzo 
físico y humano que dio la maestra Ifigenia en aquella histórica sesión, 
mismo que quedará en la memoria histórica del país y un auténtico 
ejemplo y símbolo de entrega de una luchadora social que siempre 
buscó consolidar una democracia con plena igualdad para las mujeres”, 
expresó. 

Recordó que en la sesión ordinaria del 3 de octubre solicitó la palabra a 
la presidenta en funciones de la Cámara de Diputados, para pedir un 
minuto de aplausos a fin de reconocer el leal y patriótico esfuerzo que 
Ifigenia Martínez realizó en la transmisión del Poder Ejecutivo, 
resaltando su legado como promotora de las causas de la izquierda en 
nuestra nación. 

Asimismo, resaltó la frase que expresó la maestra Ifigenia: “es tiempo 
de mujeres”, así como la mención de la presidenta Claudia Sheinbaum: 
“no llego sola, llegamos todas”. Destacó que “esto debe reflejarse 
también en la incorporación de más nombres de mujeres ilustres que 
han contribuido a la construcción y consolidación de nuestro país a lo 
largo de su historia”. 

La legisladora subrayó que hablar de Ifigenia Martínez es hacerlo de la 
lucha social en pro de las mujeres. Ella fue primera en casi todo y a lo 
largo de su vida ocupó importantes cargos que dejó como legado. 

Fue diputada federal en cuatro ocasiones y senadora en dos periodos. 
En el año 2021 se le otorgó la Medalla Belisario Domínguez por su labor 
académica y sus años de lucha en pro de la justicia social. Fue 
galardonada con la primera emisión de la Medalla al mérito Sor Juana 
Inés de la Cruz en 2019, y fue diputada de la Asamblea Constituyente 
de la Ciudad de México, donde participó en la creación de una 
Constitución para la Ciudad de México. 

En octubre de 2009 recibió la Medalla Benito Juárez. En la elección de 
1988, junto con Porfirio Muñoz Ledo y Cuauhtémoc Cárdenas, formó el 
Frente Democrático Nacional, y en 1989 fundaron el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD). En el 2000 fue precandidata a la 
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jefatura de Gobierno del Distrito Federal. Fue la primera mujer en dirigir 
la Facultad de Economía, durante ese tiempo defendió la autonomía de 
la universidad y se opuso a la invasión del ejército en Ciudad 
Universitaria; debido a eso fue encarcelada. Participó activamente en el 
Movimiento Estudiantil de 1968 y fue la primera mujer mexicana en 
obtener una maestría en economía por la Universidad de Harvard. 

A nivel internacional participó como cofundadora de la Comisión 
Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) en 1950. Fue 
catedrática del Centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos 
(CEMLA). Fue integrante del Consejo Consultivo del Fondo de las 
Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) y embajadora de México ante 
la Organización de las Naciones Unidas (ONU). 

 

 

 

https://www.elarsenal.net/?p=1193166 



 

 
 
 
 

PVEM propone inscribir en letras de oro "Ifigenia 
Martínez" en muro de honor de Cámara de 

Diputados 
 
Como un reconocimiento a la trayectoria y legado de Ifigenia Martínez en la vida política y 
social del país, la diputada del Partido Verde, Ciria Yamile Salomón Durán, propuso inscribir 
su nombre, con letras de oro, en el Muro de Honor de la Cámara de Diputados. 
 
“El nombre de la maestra Ifigenia Martínez como luchadora social merece ser reconocido 
en el Muro de Honor de la Cámara de Diputados. Ella debe estar al lado de las mujeres que 
han ayudado a consolidar el Estado mexicano y la democracia”, dijo. 

 

La legisladora ecologista resaltó el 
mensaje que la diputada Ifigenia 
Martínez, en su calidad de Presidenta del 
honorable Congreso de la Unión, 
preparó para la ceremonia de toma de 
protesta de la doctora Claudia 
Sheinbaum, como Primera presidenta de 
México, pero que, por su estado de 
salud, no pudo leer. 
 

“Sin embargo, todos los mexicanos fuimos testigos del gran esfuerzo físico y humano que 
dio la maestra Ifigenia en aquella histórica sesión, mismo que quedará en la memoria 
histórica del país y un auténtico ejemplo y símbolo de entrega de una luchadora social que 
siempre buscó consolidar una democracia con plena igualdad para las mujeres”, expresó. 
Recordó que, en la sesión ordinaria del 3 de octubre, solicitó la palabra a la presidenta en 
funciones de la Cámara de Diputados, para pedir un minuto de aplausos a fin de reconocer 
el leal y patriótico esfuerzo que Ifigenia Martínez realizó en la transmisión del Poder 
Ejecutivo, resaltando su legado como promotora de las causas de la izquierda en nuestra 
nación. 
 
Ciria Yamilé Salomón, resaltó la frase que expresó la maestra Ifigenia “es tiempo de mujeres” 
así como la mención de la Presidenta, Claudia Sheinbaum en ese entonces: “No llego sola, 
llegamos todas”. Destacó que “esto debe reflejarse también en la incorporación de más 
nombres de mujeres ilustres que han contribuido a la construcción y consolidación de 
nuestro país a lo largo de su historia”. 
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La legisladora subrayó que hablar de Ifigenia Martínez es hablar de lucha social en pro de 
las mujeres. Ella fue primera en (casi todo) y a lo largo de su vida ocupó importantes cargos 
que dejó como legado: fue diputada federal en cuatro ocasiones y senadora en dos 
periodos; en el año 2021, se le otorgó la Medalla Belisario Domínguez por su labor 
académica y sus años de lucha en pro de la justicia social; fue galardonada con la primera 
emisión de la Medalla al mérito Sor Juana Inés de la Cruz en 2019 y fue diputada de la 
Asamblea Constituyente de la Ciudad de México, donde participó en la creación de una 
Constitución para la Ciudad de México. 
 
En octubre de 2009, recibió la Medalla Benito Juárez; en la elección de 1988, junto con 
Porfirio Muñoz Ledo y Cuauhtémoc Cárdenas, formó el Frente Democrático Nacional y en 
1989, fundaron el Partido de la Revolución Democrática (PRD); en el 2000 fue precandidata 
a la jefatura de gobierno del Distrito Federal; fue la primera mujer en dirigir la Facultad de 
Economía; durante ese tiempo defendió la autonomía de la universidad y se opuso a la 
invasión del ejército en Ciudad Universitaria; debido a eso fue encarcelada. Participó 
activamente en el Movimiento Estudiantil de 1968 y fue la primera mujer mexicana en 
obtener una maestría en economía por la Universidad de Harvard. 
 
A nivel internacional participó como cofundadora de la Comisión Económica para América 
Latina y el Caribe (Cepal) en 1950; fue catedrática del Centro de Estudios Monetarios 
Latinoamericanos (CEMLA); fue integrante del Consejo Consultivo del Fondo de las Naciones 
Unidas para la Infancia (Unicef) y embajadora de México ante la Organización de las 
Naciones Unidas (ONU). 
 
https://www.milenio.com/politica/proponen-inscribir-nombre-ifigenia-martinez-camara-
diputados  
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Promueven inscribir en letras de oro el nombre de Ifigenia 
Martínez en Muro de Honor 

 
 
Plantean llevar el nombre de la maestra Ifigenia Martínez al muro de Honor del 
recinto legislativo de San Lázaro. Ella debe estar al lado de las mujeres que han 
ayudado a consolidar el Estado mexicano y la democracia. 
 

 
 
Como un reconocimiento a la trayectoria y legado de la maestra Ifigenia 
Martha Martínez y Hernández en la vida política y social del país, la diputada 
del Partido Verde, Ciria Yamile Salomón Durán, propuso inscribir su nombre, 
con letras de oro, en el Muro de Honor de la Cámara de Diputados. 
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“El nombre de la maestra Ifigenia Martínez como luchadora social merece ser 
reconocido en el Muro de Honor de la Cámara de Diputados. Ella debe estar al 
lado de las mujeres que han ayudado a consolidar el Estado mexicano y la 
democracia”, dijo. 
 
La legisladora ecologista resaltó el mensaje que la diputada Ifigenia Martínez, 
en su calidad de Presidenta del honorable Congreso de la Unión, preparó para 
la ceremonia de toma de protesta de la doctora Claudia Sheinbaum, como 
Primera presidenta de México, pero que, por su estado de salud, no pudo leer. 
 
“Sin embargo, todos los mexicanos fuimos testigos del gran esfuerzo físico y 
humano que dio la maestra Ifigenia en aquella histórica sesión, mismo que 
quedará en la memoria histórica del país y un auténtico ejemplo y símbolo de 
entrega de una luchadora social que siempre buscó consolidar una democracia 
con plena igualdad para las mujeres”, expresó. 
 
Recordó que, en la sesión ordinaria del 3 de octubre, solicitó la palabra a la 
presidenta en funciones de la Cámara de Diputados, para pedir un minuto de 
aplausos a fin de reconocer el leal y patriótico esfuerzo que Ifigenia Martínez 
realizó en la transmisión del Poder Ejecutivo, resaltando su legado como 
promotora de las causas de la izquierda en nuestra nación. 
 
Ciria Yamilé Salomón, resaltó la frase que expresó la maestra Ifigenia “es 
tiempo de mujeres” así como la mención de la Presidenta, Claudia Sheinbaum 
en ese entonces: “No llego sola, llegamos todas”. Destacó que “esto debe 
reflejarse también en la incorporación de más nombres de mujeres ilustres que 
han contribuido a la construcción y consolidación de nuestro país a lo largo de 
su historia”. 
 
La legisladora subrayó que hablar de Ifigenia Martínez es hablar de lucha social 
en pro de las mujeres. Ella fue primera en (casi todo) y a lo largo de su vida 
ocupó importantes cargos que dejó como legado: fue diputada federal en 
cuatro ocasiones y senadora en dos periodos; en el año 2021, se le otorgó la 
Medalla Belisario Domínguez por su labor académica y sus años de lucha en 
pro de la justicia social; fue galardonada con la primera emisión de la Medalla  
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al mérito Sor Juana Inés de la Cruz en 2019 y fue diputada de la Asamblea 
Constituyente de la Ciudad de México, donde participó en la creación de una 
Constitución para la Ciudad de México. 
 
En octubre de 2009, recibió la Medalla Benito Juárez; en la elección de 1988, 
junto con Porfirio Muñoz Ledo y Cuauhtémoc Cárdenas, formó el Frente 
Democrático Nacional y en 1989, fundaron el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD); en el 2000 fue precandidata a la jefatura de gobierno del 
Distrito Federal; fue la primera mujer en dirigir la Facultad de Economía; 
durante ese tiempo defendió la autonomía de la universidad y se opuso a la 
invasión del ejército en Ciudad Universitaria; debido a eso fue encarcelada. 
Participó activamente en el Movimiento Estudiantil de 1968 y fue la primera 
mujer mexicana en obtener una maestría en economía por la Universidad de 
Harvard. 
 
A nivel internacional participó como cofundadora de la Comisión Económica 
para América Latina y el Caribe (Cepal) en 1950; fue catedrática del Centro de 
Estudios Monetarios Latinoamericanos (CEMLA); fue integrante del Consejo 
Consultivo del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) y 
embajadora de México ante la Organización de las Naciones Unidas (ONU). 
 
 
https://enfoquenoticias.com.mx/promueven-inscribir-en-letras-de-oro-el-
nombre-de-ifigenia-martinez-en-muro-de-honor/ 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 09-11-24 LEGISLATIVO 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/promueven-inscribir-en-letras-de-oro-el-nombre-de-ifigenia-martinez-en-muro-de-honor/
https://enfoquenoticias.com.mx/promueven-inscribir-en-letras-de-oro-el-nombre-de-ifigenia-martinez-en-muro-de-honor/


 

 

 

09-11-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

https://hojaderutadigital.mx/con-igualdad-sustantiva-avanzamos-pero-aun-existen-grandes-retos-en-

derechos-de-las-mujeres-diputada-priista-veronica-martinez/ 
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https://mayacomunicacion.com.mx/la-lucha-de-las-mujeres-una-llamada-de-atencion-en-el-congreso-

mexicano/ 
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Sheinbaum pide al INE ser racional con el presupuesto 2025 
y que desglose “en qué va a gastar tanto” 

 
 
La presidenta Claudia Sheinbaum hizo un llamado al Instituto Nacional 
Electoral (INE) a la “racionalidad” ante el presupuesto que está solicitando para 
el 2025, año en que se realizará por primera vez la elección de jueces, 
magistrados y ministros. 
 

 
 
“¿Saben que el INE está pidiendo más recursos que los del año pasado para el 
presupuesto 2025? El año pasado hubo gasto de partidos políticos, gasto de 
campañas, todo ese financiamiento. ¿Cómo que más recursos en el 2025 que 
lo que gastaron en el 2024? No hay campañas, no hay financiamiento a 
partidos políticos, eso está establecido en la Constitución”, dijo. 
 
La mandataria insistió en sus críticas al INE y pidió que desglosen y expliquen 
en qué se van a gastar tanto. 
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“Es un llamado al INE a la racionalidad, los privilegios no van con el momento 
que está viviendo nuestro país”, dijo durante la conferencia matutina de este 
viernes. 
 
Asimismo, la mandataria extendió el llamado a la Cámara de Diputados para 
que se analice el presupuesto precautorio que aprobó el organismo electoral. 
 
“Vamos a esperar a ver qué dice el INE, pero ahí sí un llamado al Poder 
Legislativo, a la Cámara de Diputados, porque no puede ser. O sea, no puede 
ser. También, por ejemplo, el Poder Judicial, pues ya van a bajar los sueldos, a 
partir por lo menos del próximo año”. 
 
INE solicita 13 mil mdp para elección judicial 
 
El INE está solicitando el presupuesto más grande de su historia tomando en 
consideración 13 mil millones de pesos que se utilizarían para la primera 
elección judicial, un ejercicio que incluso resultaría más caro que la elección 
presidencial de este año que tuvo un costo de 8 mil millones de pesos. 
 
Este presupuesto precautorio podría ser ajustado, pero el Instituto lo tendría 
que hacer en los siguientes días para enviarla a la Secretaría de Hacienda, que 
a su vez la debe entregar a la Cámara de Diputados antes del 15 de noviembre. 
 
El Consejo acordó esta partida de manera “precautoria”; es decir, en previsión 
de que pueda ocurrir la elección de personas juzgadoras en los términos 
establecidos en la reforma judicial, pero con la posibilidad de que haya cambios 
por las controversias que aún se discuten en la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación. 
 
En total, el INE pide 40 mil millones de pesos para 2025 
También de manera precautoria, el INE aprobó solicitar al Congreso una 
partida de 4 mil 620 millones de pesos para una eventual consulta copular en 
2025; 15 mil 295 mdp como presupuesto operativo del instituto; esto es, para 
pago de nómina y las funciones cotidianas como la emisión de la credencial 
para votar. 
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Adicionalmente, el INE incluye en su solicitud de presupuesto el financiamiento 
público para gasto ordinario de los partidos políticos, que en 2025 asciende a 
7 mil 354 mdp. 
 
Todas las partidas incluidas en el anteproyecto de presupuesto del INE suman 
40 mil 170 millones de pesos, la cifra más alta que haya solicitado en sus más 
de 30 años de historia. 
 
 
https://animalpolitico.com/politica/sheinbaum-ine-presupuesto-eleccion-
judicial 
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Sheinbaum pide a diputados revisar el presupuesto que pide el INE 

https://es-us.noticias.yahoo.com/sheinbaum-pide-diputados-revisar-presupuesto-100709157.html


 

 
 
 
 

"Es una elección como cualquiera": Sheinbaum insiste en 
que es muy elevado el presupuesto del INE para el proceso 

del 2025 
 
 
La presidenta Claudia Sheinbaum pidió al Instituto Nacional Electoral (INE) 
hacer una revisión del presupuesto que solicitó para 2025, que incluye los 
recursos para la organización de la elección de jueces, magistrados y ministros 
del Poder Judicial de la Federación. 
 

 
 
La mandataria reconoció que es una obligación enviar el proyecto a la Cámara 
de Diputados tal cual lo recibe de los organismos autónomos como el INE. 
 
“Es un llamado al INE a la racionalidad. Los privilegios no van con el momento 
que está viviendo nuestro país y realmente pues que desglosen en qué se va a 
gastar tanto dinero. Y en todo caso a la Cámara de Diputados para que revise, 
que son los que tienen la autoridad de aprobar el presupuesto, por qué el INE 
está pidiendo tanto recurso”, reprochó. 
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Sheinbaum Pardo consideró que no hay justificación para que el INE solicite 
más dinero que hace un año, aunque se trate de un proceso novedoso y 
complejo. 
 
Para 2025, el INE aprobó pedir un presupuesto total de 40 mil 475 millones de 
pesos, de los cuales, casi 15 mil 296 millones son para la organización de las 
elecciones. El monto solicitado el año pasado para 2024 fue de 23 mil 755 
millones de pesos. 
 
“Finalmente es como cualquier elección. Son casillas, son ciudadanos y 
ciudadanas que participan de manera voluntaria en la elección y lo que tenga 
que haber de capacitación que normalmente tiene el INE. Pero eso, repito, si 
no hay financiamiento a los partidos ni a los candidatos ¿por qué más? 
Imagínense, más presupuesto que en el 2024. Más. Creo que 35 mil millones 
de pesos están pidiendo, Imagínense”, recalcó la presidenta. 
 
Claudia Sheinbaum señaló que no debe haber incertidumbre en el INE para 
continuar con la organización de la elección de jueces, magistrados y ministros 
para el próximo año. 
 
Sugirió que si los consejeros del INE tienen alguna incertidumbre sobre si 
pueden continuar o no con la organización de las elecciones de jueces, 
magistrados y ministros para el próximo año que consulten al Tribunal Electoral 
y no esperar a que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resuelva 
los amparos promovidos contra la reforma judicial. 
 
“Si hay alguna duda, pues que resuelva el Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación, que es al que finalmente debe corresponder por haber 
determinado la Corte que en el fondo es un asunto electoral”, señaló. 
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Esta semana, un juez de federal impuso una multa de 54 mil 285 pesos a cada 
uno de los consejeros del INE por incumplir una suspensión provisional que 
ordenaba frenar los preparativos de la elección para el 2025. 
 
 
https://latinus.us/mexico/2024/11/8/es-una-eleccion-como-cualquiera-
sheinbaum-insiste-en-que-es-muy-elevado-el-presupuesto-del-ine-para-el-
proceso-del-2025-127939.html 
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Claudia Sheinbaum cuestiona presupuesto solicitado por el 
INE 

 
 
Con sorpresa, la presidenta Claudia Sheinbaum expresó su desacuerdo con el 
INE por el presupuesto que solicita para 2025 con motivo de la elección de 
jueces, magistrados y ministros del poder judicial, pues es mayor al de este año 
que hubo de elecciones federales. 
 

 
 
Por este motivo, la titular del Ejecutivo federal llamó a la Cámara de Diputados 
para que revise lo solicitado por el árbitro electoral. 
 
“¿Saben que el INE está pidiendo más recursos que los del año pasado para el 
presupuesto 2025? ¿Cómo? El año pasado hubo gasto de partidos políticos, 
gasto de campañas, todo ese financiamiento ¿Cómo que más recurso en el 
2025 que lo que gastaron en el ´24? Pues sí, pero si no hay campañas, no hay 
financiamiento a partidos políticos… Eso está establecido en la Constitución. 
Entonces, ahí sí, vamos a esperar a ver qué dice el INE, pero ahí sí un llamado  
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al Poder Legislativo, a la Cámara de Diputados, porque no puede ser, o sea, no 
puede ser”, indicó. 
 
De igual forma, la mandataria federal hizo un llamado al INE a la racionalidad y 
a explicar en qué van van a gastar tanto dinero. 
 
“O sea, los privilegios no van con el momento que está viviendo nuestro país. 
Y realmente que desglosen en qué se va a gastar tanto dinero y, en todo caso, 
a la Cámara de Diputados para que revise, que son los que tienen la autoridad 
de aprobar el presupuesto, ¿por qué el INE está pidiendo tanto recurso?”, dijo. 
 
Claudia Sheinbaum Pardo agregó que el presupuesto de 40 mil 474 millones 
de pesos aprobado por el consejo general del órgano electoral “representa 
todo el programa ‘Sembrando Vida’, representa eso, eso significa más de todo 
el programa ‘Jóvenes construyendo el futuro’, significa casi ocho veces lo que 
se da de apoyo a las madres trabajadoras, entonces, no es explicable”. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/8/claudia-sheinbaum-cuestiona-
presupuesto-solicitado-por-el-ine-664729.html 
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Sheinbaum critica al INE por pedir un presupuesto de 
más de 40 mil millones de pesos 

 
“Es inexplicable” el presupuesto para 2025 que pide el Instituto Nacional Electoral (INE) por 
la elección extraordinaria de integrantes del Poder Judicial, que asciende a más de 40 mil 
millones de pesos, de los cuales 13 mil millones es para el nuevo proceso, la presidenta 
Claudia Sheinbaum llamó a la racionalidad. 
 
 “¿Saben que el INE está pidiendo más 
recursos que los del año pasado para el 
presupuesto 2025? ¿Cómo? El año 
pasado hubo gasto de partidos políticos, 
gasto de campañas, todo ese 
financiamiento, ¿cómo que más recurso 
en el 2025 que lo que gastaron en el 
24?”, cuestionó. 
 
Al preguntar si el presupuesto solicitado es por tratarse de una elección extraordinaria 
respondió:  
 
“Pues sí, pero si no hay campañas, no hay financiamiento a partidos políticos eso está 
establecido en la constitución, entonces ahí sí vamos a esperar a ver qué dice el INE. Pero 
ahí sí un llamado al poder legislativo a la Cámara de Diputados porque no puede ser, o sea 
no puede ser”. 
 
-¿Es probable a que sea una negativa a lo que están pidiendo de aumento? 
 
-Nosotros tenemos que poner, por lo que me explica la Secretaría de Hacienda, el 
presupuesto que plantea el INE, pero es un llamado al INE, a la racionalidad, los privilegios 
no van con el momento que está viviendo nuestro país. 
 
También pidió que desglosen “en qué se va a gastar tanto dinero y en todo caso a la Cámara 
de Diputados para que revisen, que son los que tienen la autoridad de aprobar el 
presupuesto, por qué el INE está pidiendo tanto recurso”. 
 
Al acotarle si sería por lo complejo de la estructura del Poder Judicial y para llevarla a 
elección popular por primera vez, también explicó su desacuerdo. 
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“No, son casillas. Finalmente es como cualquier elección, son casillas, son ciudadanos que 
participan de manera voluntarias en la elección y lo que tenga que ver de capacitación, que 
normalmente tiene el INE, pero eso, repito, si no hay financiamiento a los partidos, ni a los 
candidatos, ¿por qué más?, imagínense más presupuesto que en el 2024, creo que más de 
35 mil millones de pesos están pidiendo, imagínense”. 
 
Puso algunos ejemplos de financiamiento de programas sociales que equivalen a lo que pide 
el INE. 
 
“Nada más para que tengan una idea: todo el programa Sembrando Vida representa eso, 
significa más que todo el programa Jóvenes Construyendo el Futuro. Significa casi ocho 
meses lo que se da de apoyo a las madres trabajadoras, entonces no es explicable”. 
 
La presidenta aprovechó para recordar que, dada la reforma constitucional en materia 
judicial, se bajarán los sueldos en ese poder a partir del próximo año. 
 
https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2024/11/8/sheinbaum-critica-al-ine-por-
pedir-un-presupuesto-de-mas-de-40-mil-millones-de-pesos-340014.html  
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Sheinbaum rechaza pausa de INE para elección 
judicial; sugiere consulta a TEPJF s 

 
La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo rechazó la pausa que el Instituto Nacional Electoral 
(INE) mantiene respecto a la organización de la elección judicial a causa de las suspensiones 
judiciales que no se han resuelto de manera definitiva. 
 
Claudia Sheinbaum sugirió al órgano consultar al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) sobre cómo proceder, luego de que la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) no consiguió invalidar la reforma judicial debido a que el asunto es en material 
electoral. 
 
“No estoy segura qué artículo de la 
Constitución, pero establece que la 
Corte puede aceptar un recurso de 
un partido político y ha habido 
antecedentes en el caso electoral. 
Entonces al definir que es electoral ya 
no se permitirían los recursos de 
amparo… Al reconocer la Corte que 
es un asunto electoral ya le corresponde estos temas al Tribunal… “Desde mi perspectiva, 
no (están en lo correcto por detenerse)”, comentó Claudia Sheinbaum. 
 
En otro punto, la mandataria también criticó el presupuesto superior a los 30 mil millones 
de pesos que el INE solicitará a la Federación para ejercer en 2025, por ser un monto 
superior a lo ejercido este 2024, siendo que para el próximo no habrá elecciones federales 
como ahora y los partidos políticos no recibirán financiamiento para alguna campaña. 
 
Al recordar que en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) que 
enviará el próximo viernes a la Cámara de Diputados deberá incluir el monto tal como lo 
pidió el Instituto, pidió a los legisladores revisar y que el órgano desglose cada gasto que 
planea hacer. 
 
“¿Cómo que más recursos en el 2025 que lo que gastaron en el 2024? Pues sí, pero si no hay 
campañas, no hay financiamiento a partidos políticos… Pero es un llamado al INE, a la 
racionalidad, o sea, los privilegios no van con el momento que está viviendo nuestro país”, 
dijo. 
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Para dimensionar, dijo que los más de 30 mil millones representan ocho veces el 
presupuesto para el programa de madres trabajadoras y también supera al programa 
Sembrando Vida. 
 
https://www.razon.com.mx/mexico/2024/11/08/sheinbaum-rechaza-pausa-de-ine-para-
eleccion-judicial-sugiere-consulta-a-tepjf/   
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Elección judicial: Sheinbaum pide a diputados revisar 
el presupuesto que pide el INE; llama al INE a la 

racionalidad 
 
Al señalar que el siguiente año no habrá campaña electoral ni financiamiento a partidos 
políticos, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, pidió a la Cámara de Diputados 
analizar el presupuesto precautorio que aprobó el Instituto Nacional Electoral (INE) para la 
elección de integrantes del Poder Judicial y para el ejercicio fiscal del 2025. 
 
Cabe mencionar que el presupuesto precautorio del INE para la realización de la elección 
judicial es por 13 mil 205 millones de pesos, y su presupuesto base y cartera institucional de 
proyectos para 2025, que asciende a 15 mil 295 millones 882 mil 494 pesos, sin considerar 
las prerrogativas de partidos políticos. 
 

 
“¿Saben que el INE está pidiendo más 
recursos que los del año pasado para el 
presupuesto 2025? El año pasado hubo 
gasto de partidos políticos, gasto de 
campañas, todo ese financiamiento. ¿Cómo 
que más recursos en el 2025 que lo que 
gastaron en el 2024? No hay campañas, no 
hay financiamiento a partidos políticos, eso 
está establecido en la Constitución”. 

 
Agregó: “Vamos a esperar a ver qué dice el INE, pero ahí sí un llamado al Poder Legislativo, 
a la Cámara de Diputados, porque no puede ser. O sea, no puede ser. También, por ejemplo, 
el Poder Judicial, pues ya van a bajar los sueldos, a partir por lo menos del próximo año”. 
 
Sheinbaum detalló que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público le ha explicado que 
deben analizar el presupuesto que plantea el INE, por lo que llamó al INE “a la racionalidad”. 
 
“Los privilegios no van con el momento que está viviendo nuestro país, y realmente pues 
que desglosen en qué se va a gastar tanto dinero. Y en todo caso, a la Cámara de Diputados, 
pues para que revise que son los que tienen la autoridad de aprobar el presupuesto, ¿por 
qué el INE está pidiendo tanto recurso?”. 
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“(...) repito, si no hay financiamiento a los partidos ni a los candidatos, ¿por qué más, 
imagínense, más presupuesto que en el 2024? Más de, creo que 35 mil millones de pesos 
están pidiendo, imagínense. Nada más para que tengan una idea, todo el programa 
Sembrando Vida representa eso. Eso significa más que todo el programa Jóvenes 
Construyendo el Futuro. Significa casi ocho veces lo que se da de apoyo a las madres 
trabajadoras. Entonces, no es explicable”. 
 
Suspensiones al INE para la elección del PJ le corresponde revisarlas el Tribunal Electoral: 
Sheinbaum 
Debido que el Instituto Nacional Electoral (INE) mantiene en pausa los trabajos para la 
organización de la elección judicial, ya que siguen vigentes las suspensiones de jueces, la 
presidenta de México, Claudia Sheinbaum, señaló que tras la decisión de la Suprema Corte 
de Justicia de desechar las acciones de inconstitucionalidad ahora le corresponde al Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación resolver los casos. 
 
Sheinbaum explicó que la Suprema Corte declaró que no es procedente la 
inconstitucionalidad de la reforma constitucional al Poder Judicial, y que incluso indicaron 
que era un asunto electoral, “al definir que es electoral ya no se permitirían los recursos de 
amparo”. 
 
“Ya le corresponde al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación resolver. Porque 
solamente es en el caso de la inconstitucionalidad que presentaron los partidos políticos. 
No sé si me doy a explicar. Al reconocer la Corte que es un asunto electoral ya le 
corresponden estos temas al Tribunal Electoral”. 
 
Agregó: “Entonces valdría la pena que se analizara por el Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación y que ellos resolvieran sobre este tema que estás planteando y esta 
preocupación que tienen los consejeros”. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/eleccion-judicial-sheinbaum-pide-a-diputados-
revisar-el-presupuesto-que-pide-el-ine-llama-al-ine-a-la-racionalidad/     
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Buscan consulta ciudadana sobre reforma judicial; “¿Está de acuerdo con 

elegir jueces por voto popular?” - Reforma Judicial | Universidad De 

Guadalajara Noticias 

https://headtopics.com/mx/buscan-consulta-ciudadana-sobre-reforma-judicial-est-de-61625023
https://headtopics.com/mx/buscan-consulta-ciudadana-sobre-reforma-judicial-est-de-61625023
https://headtopics.com/mx/buscan-consulta-ciudadana-sobre-reforma-judicial-est-de-61625023
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MANUEL ALEJANDRO ROBLES GÓMEZ 

Exdiputado de Morena promueve reforma judicial 

entre mexicanos en Estados Unidos 

Robles Gómez contó con el respaldo Andrés Manuel López Beltrán, hijo del 

expresidente de México, para ser elegido como el secretario de Mexicanos en 

el Exterior de Morena 

 

El exdiputado Manuel Alejandro Robles Gómez, quien, según el PAN, tiene 

"antecedentes de violencia extrema y una orden de aprehensión por robo, 

lesiones y amenazas", es, desde septiembre pasado, la carta de Morena para 

promover las reformas de la Cuarta Transformación entre los mexicanos en el 

extranjero. 

Recordado por repetir en tribuna la consigna “el INE no se toca, seis, siete y 

ocho, Lorenzo es un bizcocho”, con voz chillona como si hubiera aspirado helio, 

Robles Gómez contó con el respaldo Andrés Manuel López Beltrán, hijo del 

expresidente de México, para ser elegido como el secretario de Mexicanos en 

el Exterior de Morena. 
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También contó con el respaldo de Luisa María Alcalde, cuando aún era titular 

de la Secretaría de Gobernación, y de Carolina Rangel, secretaria general de 

ese partido y exintegrante del equipo de ayudantía de Andrés Manuel López 

Obrador, entre otros. 

Robles Gómez asistió este viernes a la conferencia de prensa de María 

Damaris Silva Santiago, diputada de Morena, para pedir “que se mejore y 

refuerce toda la red consular para que ningún mexicano en el exterior esté solo, 

sea vejado o discriminado”. 

La legisladora destacó que el secretario de Mexicanos en el Exterior de Morena 

“con más de 2 mil 500 votos como parte de una planilla con 'Andy', Andrés 

López Beltrán, hijo del expresidente, Luisa María Alcalde y Carolina Rangel”. 

Como diputado, Robles Gómez tuvo choques frecuentes con la oposición, como 

el panista Jorge Triana, quien lo señaló de “porro legislativo y prófugo de la 

justicia que vandalizó un evento de la entonces candidata de Morena, Claudia 

Sheinbaum”. 

Una de las primeras encomiendas que recibió por parte de la dirigencia nacional 

de Morena fue la de promover entre los migrantes la reforma judicial de 

Andrés Manuel López Obrador en Estados Unidos, principalmente. 

Por ello, el 1 de noviembre pasado acudió al recinto legislativo 

de San Lázaro para dar su apoyo a Aniceto Polanco Morales, diputado de 

Morena, quien presentó una iniciativa para modificar el artículo 96 de 

la Constitución a fin de que los migrantes pueden votar en 

la elección judicial de junio próximo. 

Ese día, Robles Gómez confió en que Morena apoyará esa iniciativa y aseguró 

que dialogará con los coordinadores parlamentarios en ambas cámaras. 

“Vamos a cristalizar para que el primer domingo de junio haya instalación 

de casillas en donde hay mayor cantidad de mexicanos para que puedan votar 

con matrícula, pasaporte y con la credencial de elector de INE”, aseguró. 

Este viernes el exdiputado federal de Morena, acusado de no ser migrante, sino 

prófugo de la justicia en Canadá por varios años por la bancada del PAN, 
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participó en el foro "Realidades Migrantes", que organizó la diputada Silva 

Santiago. 

“Tenemos una Corte que responde a intereses bastardos”, repitió Robles 

Gómez, como lo hizo varias veces en tribuna en la legislatura pasada. 

Posteriormente, el foro naufragó en el primer panel cuando la diputada y otros 

participantes se salieron del salón del recinto legislativo. 

 

 

 

https://latinus.us/mexico/2024/11/8/exdiputado-de-morena-promueve-

reforma-judicial-entre-mexicanos-en-estados-unidos-127977.html 

https://x.com/alejandrorobmx?ref_src=twsrc%5Egoogle%7Ctwcamp%5Eserp%7Ctwgr%5Eauthor
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Las reformas de AMLO habrían mejorado el sistema de pensiones de 

México - 09.11.2024, Sputnik Mundo 

https://noticiaslatam.lat/20241109/reformas-de-amlo-habrian-mejorado-el-sistema-de-pensiones-de-mexico-1158888969.html
https://noticiaslatam.lat/20241109/reformas-de-amlo-habrian-mejorado-el-sistema-de-pensiones-de-mexico-1158888969.html
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ENTREVISTAS PAMELA CERDEIRA 

¿Qué implica ampliar el catálogo de delitos con 

prisión preventiva oficiosa en México? 

Gerardo Álvarez, investigador de incidencia política en México Unido 

contra la Delincuencia A.C, realizó un análisis de esta iniciativa que se 

discute en Cámara de Diputados 

 

En entrevista con Pamela Cerdeira para MVS Noticias, Gerardo 

Álvarez, investigador de incidencia política en México Unido contra la 

Delincuencia A.C, habló sobre que se prepara la Cámara de Diputados 

para impulsar reforma que amplia delitos que ameritan la prisión 

preventiva oficiosa. 

"La propuesta es ampliar este delito, que ya de por sí es bastante 

extenso", explicó. "Se plantea agregar explotación, narcomenudeo, 

actividades ilícitas relacionadas con el fentanilo y otras drogas 
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sintéticas, defraudación fiscal, contrabando y cualquier actividad 

relacionada con falsos comprobantes fiscales en los términos que fije la 

ley", agregó.  

De acuerdo con Álvarez, esta reforma generaría un cambio en la 

política de encarcelamiento preventivo, que actualmente enfrenta 

numerosas críticas por su impacto en personas en condiciones de 

vulnerabilidad, "la gran mayoría de las personas que están en la cárcel no 

tienen sentencia", dijo.  

Falta voluntad de las autoridades por generar justicia  

En su opinión, la prisión preventiva oficiosa crea "incentivos 

negativos" para la profesionalización de la Fiscalía, ya que elimina la 

obligación de argumentar en cada caso si una persona debe o no 

enfrentar su proceso desde prisión. 

"Es una cuestión de falta de voluntad política para aumentar las 

capacidades técnicas", afirmó, cuestionando las políticas carcelarias 

que priorizan la criminalización sin evidencia empírica que respalde una 

relación entre el aumento de penas y la reducción de la criminalidad. 

Por último, Gerardo Álvarez hizo énfasis en cómo las condiciones del 

sistema carcelario afectan a personas que, por falta de recursos y defensa 

legal adecuada, enfrentan tiempos de encarcelamiento mayores a los 

permitidos por la ley. 

"Hay gente en la cárcel precisamente por las condiciones del sistema 

carcelario en México. A pesar de que hay un límite constitucional, las 

condiciones materiales del sistema evitan que se haga 

efectivo", sentenció.   
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https://mvsnoticias.com/entrevistas/2024/11/8/que-implica-ampliar-el-

catalogo-de-delitos-con-prision-preventiva-oficiosa-en-mexico-664756.html 
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La desaparición del INAI amenaza con dejar 15.000 millones de datos en el limbo | EL PAÍS México 

https://elpais.com/mexico/2024-11-09/la-desaparicion-del-inai-amenaza-con-dejar-15000-millones-de-datos-en-el-limbo.html
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https://billieparkernoticias.com/diputados-dan-paso-para-extinguir-inai-y-coneval-y-el-acceso-a-la-

informacion-para-las-mujeres/ 

https://billieparkernoticias.com/diputados-dan-paso-para-extinguir-inai-y-coneval-y-el-acceso-a-la-informacion-para-las-mujeres/
https://billieparkernoticias.com/diputados-dan-paso-para-extinguir-inai-y-coneval-y-el-acceso-a-la-informacion-para-las-mujeres/
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https://golpepolitico.com/2024/11/08/participa-diputado-federal-eleazar-guerrero-perez-en-presentacion-

de-un-libro/ 

https://golpepolitico.com/2024/11/08/participa-diputado-federal-eleazar-guerrero-perez-en-presentacion-de-un-libro/
https://golpepolitico.com/2024/11/08/participa-diputado-federal-eleazar-guerrero-perez-en-presentacion-de-un-libro/
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Entrevista / Adrián Alcalá (Comisionado Presidente – 

INAI) 
CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “Uno de los 

argumentos formales de esa iniciativa, que ya es dictamen, es el 

alto costo que tiene el Instituto, no obstante, no compartimos esa 

situación, el costo del Instituto es de menos del 1% del Presupuesto 

de Egresos de la Federación; sin embargo, pusimos eso en la 

mesa, hasta ahorita no hemos tenido respuesta ni tanto positiva 

ni negativa, estoy seguro de que está siendo analizada por parte 

de diferentes grupos parlamentarios para encontrar esta salida, 

este camino. No nos aferramos nosotros al puesto, a la silla, lo que 

nos interesa y nos importa es que los mexicanos y las mexicanas 

cuenten precisamente con una Institución, garante, autónoma, 

independiente y que tenga competencias con todos los entes 

públicos”. 

 

 
 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w2I82CFisQ3iUweQ?e=shKc8x

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w2I82CFisQ3iUweQ?e=shKc8x
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Entrevista / Simón Hernández  

(Coord. Lic. en Derecho Ibero Puebla) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- Sobre la ampliación 

de los delitos que ameritarán prisión preventiva oficiosa: “Esta 

reforma es innecesaria, regresiva y constituye un desacato a la 

Corte Interamericana. Básicamente se enfoca la propuesta de 

Morena, porque eso hay que recordar es parte del paquete de 

reformas que presentó el expresidente López Obrador en febrero 

de este año y que, bueno, han sido dictaminadas con mucha 

celeridad en el Congreso de la Unión, en la defraudación fiscal y 

en los delitos contra la salud. 

 

“¿Cuál es la problemática que advertimos? Lo que advertimos es 

que por principio no necesitaríamos una reforma de esta 

naturaleza, de seguir constitucionalizándola la defensión 

automática porque tenemos un régimen de prisión justificada en 

el país y eso es en lo que toda democracia funcional acontece. 

Hay una persona que está siendo investigada o que va air un 

juicio, acude ante un juez y el juez determina a partir del análisis 

de cada caso si es necesario o no que esté en prisión.  

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w2UvvmWvV_XbIfmk?e=La8nkF 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w2UvvmWvV_XbIfmk?e=La8nkF


 

 
 
 
 

Senado impulsa agenda de reformas en materia de 
zonas metropolitanas; Alejandro Encinas espera que 

sea exitosa 
 
El Senado de la República impulsará una amplia agenda de reformas en materia de zonas 
metropolitanas del país, en temas de movilidad, agua, servicios públicos, reordenamiento 
urbano, vialidad, destacó la senadora Mariela Gutiérrez. 
 
Al asistir a la instalación de la Comisión de Zonas Metropolitanas de la Cámara de Diputados, 
la senadora por Morena convocó a ser aliados en los trabajos legislativos que vienen y 
ratifican un alto espíritu de colaboración y eficacia entre ambas cámaras. 

 
 La presidenta de la Comisión de 
Zonas Metropolitanas y Movilidad 
del Senado consideró necesario 
establecer un diálogo permanente 
en el análisis de las iniciativas o 
minutas y aprobar leyes que 
favorezcan a la población de las 
distintas metrópolis del país. 
 
Durante la sesión a la que acudió 
el secretario de Planeación y 

Ordenamiento Territorial del Gobierno de la Ciudad de México, Alejandro Encinas, dijo que 
espera que se tenga una agenda metropolitana exitosa, en beneficio de 70 de cada 100 
habitantes de México que habitan en esas zonas, para lo cual se requiere una gran 
coordinación institucional. 
 
Ante la presencia del representante de Pablo Lemus (gobernador electo de Jalisco) Salvador 
Zamora; el secretario de Desarrollo Urbano e Infraestructura del Estado de México, 
ingeniero Carlos Maza, presidentes municipales y presidentes electos, la senadora destacó 
que la realidad exige mucha colaboración para una gobernanza eficaz. 
 
“Estoy segura qué, tanto en el Senado de la República, como en esta colegisladora, 
trabajaremos con altura de miras y con el firme propósito de contribuir, desde el trabajo 
legislativo, a seguir construyendo ciudades con una perspectiva de bienestar, 
sustentabilidad y humanismo”, indicó. 
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Llamó a trabajar en conferencia legislativa y en coordinación con centros de investigación. 
 
Gutiérrez Escalante convocó a construir ciudades con una perspectiva de bienestar, 
sustentabilidad y humanismo. 
 
Indicó que, derivado del pasado proceso electoral; 349 municipios metropolitanos tendrán 
un cambio en su presidencia municipal, lo que representa el 83 por ciento del total. “Es 
decir, esta renovación institucional es una gran área de oportunidad para sumar esfuerzos y 
dar respuesta eficaz a las problemáticas de los ciudadanos”. 
 
La senadora mexiquense añadió, que, “tenemos una gran oportunidad para impulsar una 
agenda metropolitana en todo el país, es innegable que la doctora Claudia Sheinbaum, 
presidenta de México, acredita experiencia y resultados con un enfoque metropolitano”. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/senado-impulsa-agenda-de-reformas-en-
materia-de-zonas-metropolitanas-alejandro-encinas-espera-que-sea-exitosa/   
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Ministra argentina advierte contra elección de jueces en zonas de narcotráfico en México - SWI 

swissinfo.ch 

https://www.swissinfo.ch/spa/ministra-argentina-advierte-contra-elecci%c3%b3n-de-jueces-en-zonas-de-narcotr%c3%a1fico-en-m%c3%a9xico/88048591
https://www.swissinfo.ch/spa/ministra-argentina-advierte-contra-elecci%c3%b3n-de-jueces-en-zonas-de-narcotr%c3%a1fico-en-m%c3%a9xico/88048591
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Political shift to right has its 

limits 

Iranians plotted to kill Trump, 
DOJ says 

Plot tied to Iran targeted 

Trump 

 In frustration, California tilts 

right on crime 
 

L'union de l'Europe à l'épreuve 

de Trump 

Mazón pasó horas comiendo con 

una periodista mientras Valencia 

se anegaba 

Surging US stock markets sound alarm 

for overheating economy 

María Corina Machado: "Trump debe 

facilitar la transición" Sin paros en Aerolíneas: los 

sindicatos ceden a la presión del 

Gobierno 

Ukraine fears relations with UK have 

'worsened' 

Delator do PCC é executado no 

Aeroporto de Guarulhos 

Crece presión sobre gastos de hogares: 

Alzas de alimentos y cuentas de luz 

inciden en elevado IPC, que encarecerá 

dividendos 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Juez de Estados Unidos congeló proceso judicial contra Trump tras su reciente victoria 

•Tres imputados por un complot iraní para asesinar a Trump frustrado por el FBI 

•Aficionados israelíes heridos en ataque que autoridades de Ámsterdam calificaron de antisemitas 

•Autoridades de Bolivia ratificaron que Evo Morales no puede ser candidato otra vez 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 
 

Monreal negó estar negociando con INAI y otros organismos autónomos su permanencia: 

“Sería engañarlos”.- Ricardo Monreal, coordinador de la bancada de Morena en la 

Cámara de Diputados, negó que las reuniones con organismos autónomos como el 

Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 

Personales (INAI) sean para negociar su permanencia. [INFOBAE] 
 

LEGISLATIVO 
 

La desaparición del INAI amenaza con dejar 15.000 millones de datos en el limbo.- La 

extinción del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de 

Datos Personales (INAI) se acerca. De poco han servido las variadas propuestas que 

lanzaron los miembros del organismo en su búsqueda para evitar la extinción. La propuesta 

para desaparecer siete entes autónomos, entre ellos el INAI, verá la luz la semana que 

entra en la Cámara de Diputados, y luego en el Senado. [EL PAÍS] 
 

Ministra argentina advirtió contra elección de jueces en zonas de narcotráfico en México.- 

La ministra de Seguridad de Argentina, Patricia Bullrich, criticó la reforma del Poder Judicial 

en México, que busca la elección popular de los jueces, y advirtió contra el tipo de jueces 

que puede haber entonces en las zonas del país controladas por el narcotráfico. 

[SWISSINFO] 
 

México: ¿qué implica la reforma para eliminar varios organismos autónomos?.- Esta 

edición de Enlace Norteamérica aborda la polémica en México, donde, tras concretarse 

la controvertida reforma al Poder Judicial, se han dado pasos hacia otra modificación 

constitucional para eliminar varios organismos autónomos y reguladores del Estado. La 

iniciativa, impulsada por el recién terminado Gobierno de Andrés Manuel López Obrador, 

ha generado divisiones y críticas. [FRANCE 24] 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/09/monreal-niega-estar-negociando-con-inai-y-otros-organismos-autonomos-su-permanencia-seria-enganarlos/
https://elpais.com/mexico/2024-11-09/la-desaparicion-del-inai-amenaza-con-dejar-15000-millones-de-datos-en-el-limbo.html
https://www.swissinfo.ch/spa/ministra-argentina-advierte-contra-elecci%c3%b3n-de-jueces-en-zonas-de-narcotr%c3%a1fico-en-m%c3%a9xico/88048591
https://www.france24.com/es/programas/enlace/20241108-m%C3%A9xico-qu%C3%A9-implica-la-reforma-para-eliminar-varios-organismos-aut%C3%B3nomos
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SENADO 
 

Escándalo en México por la elección de la presidenta de la Comisión Nacional de 

Derechos Humanos.- La designación de la nueva presidenta de la Comisión Nacional de 

Derechos Humanos de México se convirtió en un escándalo político debido a las 

irregularidades en el proceso de selección de un cargo fundamental en un país en el que, 

según los datos oficiales, hay más de 115.000 personas desaparecidas. Esta semana, las 

comisiones de Justicia y Derechos Humanos del Senado analizaron las 48 postulaciones 

que se presentaron. Después de un par de evaluaciones, recortaron la lista a cinco 

finalistas. [RT] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 
 

Sheinbaum dio detalles sobre su primera llamada con Donald Trump: “Aprovechó para 

enviarle saludos a AMLO”.- La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo dio detalles sobre su 

primera llamada telefónica con Donald Trump, presidente electo de Estados Unidos, que 

realizó un día después de que la mandataria lo felicitó a través de redes sociales y una 

carta por su triunfo en las elecciones del 5 de noviembre pasado. [INFOBAE, SPUTNIK, EL 

PAÍS, PRENSA LATINA, LA POLÍTICA ONLINE, CNN] 
 

Sheinbaum analiza asistir a la toma de posesión de Trump en Estados Unidos.- La 

presidenta Claudia Sheinbaum expresó que analiza asistir a la toma de posesión del 

próximo mandatario de Estados Unidos, Donald Trump, el 20 de enero, tras una 

conversación telefónica que fue “en muy buenos términos”. [LA LISTA] 
 

Sheinbaum sugerirá al G20 redirigir 1 % del gasto armamentista a la pobreza y las mujeres.- 

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, expuso que va a defender su “proyecto” 

político en la reunión del Grupo de los 20 en Brasil, en donde sugerirá destinar el 1 % del 

gasto armamentista a luchar contra la pobreza y defender los derechos de las mujeres. 

[EFE, BLOOMBERG, FORBES, SPUTNIK, RT, XINHUA, INFOBAE] 
 

México abordará el desarrollo sustentable y la digitalización en G20.-  La presidenta de 

México, Claudia Sheinbaum, viajará a la reunión del Grupo de los 20 (G20) en Brasil a 

finales de este mes con una delegación que incluye a la secretaria de Energía, Luz Elena 

González, y al canciller Juan Ramón de la Fuente. [BLOOMBERG LÍNEA, BLOOMBERG] 
 

Sheinbaum acusó falta de cooperación de Estados Unidos con México en el arresto de 

'Mayo' Zambada.- Estados Unidos debe responder sobre el motivo por el que no involucró 

al Gobierno mexicano en el operativo para arrestar a Ismael 'Mayo' Zambada, cofundador 

del Cártel de Sinaloa, ocurrido el 25 de julio de 2024, así como la falta de información sobre 

este evento, aseveró la presidenta Claudia Sheinbaum. [SPUTNIK] 

 
 

 

https://actualidad.rt.com/actualidad/529649-escandalo-mexico-eleccion-presidenta-comision-derechos-humanos
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/08/sheinbaum-da-detalles-sobre-su-primera-llamada-con-donald-trump-aprovecho-para-enviarle-saludos-a-amlo/
https://noticiaslatam.lat/20241108/sheinbaum-revela-cual-fue-el-tema-que-trump-busco-abordar-en-su-primera-llamada-1158883072.html
https://elpais.com/mexico/2024-11-08/see-you-soon-sheinbaum-comparte-detalles-de-su-llamada-con-trump-en-el-inicio-de-las-nuevas-relaciones-con-ee-uu.html
https://elpais.com/mexico/2024-11-08/see-you-soon-sheinbaum-comparte-detalles-de-su-llamada-con-trump-en-el-inicio-de-las-nuevas-relaciones-con-ee-uu.html
https://www.prensa-latina.cu/2024/11/08/presidenta-de-mexico-califica-de-muy-cordial-llamada-con-trump/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/sheinbaum-revelo-que-trump-ya-propuso-comenzar-a-dialogar-sobre-la-frontera/
https://cnnespanol.cnn.com/2024/11/08/sheinbaum-detalles-conversacion-con-trump-orix
https://la-lista.com/poder/politica/sheinbaum-analiza-asistir-a-toma-de-posesion-de-trump-en-estados-unidos
https://efe.com/mundo/2024-11-08/mexico-g20-claudia-sheinbaum-pobreza-mujeres-armas/
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/mexico-abordara-el-desarrollo-sustentable-y-la-digitalizacion-en-g20/
https://forbes.com.mx/sheinbaum-sugerira-al-g20-redirigir-1-del-gasto-armamentista-a-la-pobreza-y-las-mujeres/
https://noticiaslatam.lat/20241108/asi-sera-la-visita-de-sheinbaum-a-la-cumbre-del-g20-en-brasil-1158883443.html
https://actualidad.rt.com/actualidad/529681-claudia-sheinbaum-confirma-agenda-g20
https://spanish.xinhuanet.com/20241109/e8620a87e0574a36a4d07bd69cd26f14/c.html
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/09/que-es-el-g-20-foro-internacional-al-que-sheinbaum-aseguro-que-asistira/
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/mexico-abordara-el-desarrollo-sustentable-y-la-digitalizacion-en-g20/
https://www.bloomberg.com/news/articles/2024-11-08/mexico-plans-to-address-development-and-digitalization-at-g-20
https://noticiaslatam.lat/20241108/sheinbaum-acusa-falta-de-cooperacion-de-eeuu-con-mexico-en-el-arresto-de-mayo-zambada-1158884401.html
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México descartó una reunión bilateral con España en la cumbre del G20, a la que acudirá 

Sheinbaum.- El Gobierno de México ha descartado que pueda haber una reunión bilateral 

con España en la cumbre del G20 que acogerá Brasil del 18 al 20 de noviembre, a la que 

acudirá la presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum, que aún no ha realizado ningún 

viaje al exterior desde que tomó posesión el pasado 1 de octubre. [EUROPA PRESS] 
 

Sheinbaum prolonga los envíos “humanitarios” de petróleo y diésel a Cuba.- La petrolera 

estatal mexicana, Pemex, lanzó un nuevo salvavidas a Cuba. En medio de una de las 

peores crisis energéticas de la isla, la paraestatal ha enviado esta semana 400.000 barriles 

de petróleo y poco más de 65.000 barriles de diésel. [EL PAÍS] 
 

México mantendrá modelo humanitario migratorio que ha reducido 76 % de cruces 

ilegales, dice canciller mexicano.- México mantendrá el modelo humanitario de 

movilidad migratoria que ha logrado reducir un 76 % de los cruces ilegales hacia Estados 

Unidos, pese a la insistencia de medidas más severas por parte del presidente electo 

estadounidense Donald Trump, informó el canciller Juan Ramón de la Fuente. [XINHUA] 
 

Panel del T-MEC sobre maíz transgénico aún no ha terminado: Marcelo Ebrard.- El panel 

de resolución de controversias que actualmente dirime la disputa entre México y Estados 

Unidos por la prohibición al maíz transgénico, impulsada por el expresidente mexicano 

Andrés Manuel López Obrador, aún está abierto, dijo el secretario de Economía, Marcelo 

Ebrard. [BLOOMBERG, SWISSINFO, RT] 
 

JUDICIAL 
 

Otro golpe de la Corte contra la estrategia de seguridad: facilitan que sospechosos 

puedan desbloquear sus cuentas.- Esta semana, la 4T se aseguró un triunfo importante 

ante la Suprema Corte luego de lograr la constitucionalidad de la reforma judicial. Sin 

embargo, este jueves el máximo magistrado le propició un revés que impacta de lleno en 

la estrategia de seguridad que comanda Omar García Harfuch. El nuevo fallo permitirá 

que los jueces de amparo puedan habilitar la salida provisional de aquellas personas que 

tengan bloqueadas sus cuentas en el sistema financiero por presuntos vínculos con el 

crimen. [LA POLÍTICA ONLINE] 
 

Se registraron los primeros cinco aspirantes a la elección judicial; Jaime Allier Campuzano 

va por un lugar en la SCJN.- A tres días de la publicación de la convocatoria para la 

elección de jueces, magistrados y ministros de 2025, el Poder Judicial de la Federación ya 

tiene a sus primeros cinco aspirantes. Entre ellos se encuentra el primer candidato a ocupar 

un lugar en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). [INFOBAE] 
 

Fiscalía de Guerrero confirmó identidad de 11 personas localizadas sin vida en 

Chilpancingo.- La Fiscalía General del Estado de Guerrero confirmó que las 11 personas 

localizadas sin vida en el bulevar Vicente Guerrero, en Chilpancingo, forman parte de los 

17 miembros de una familia originaria de la comunidad de Chautipan que desaparecieron 

en días recientes. [INFOBAE, EL PAÍS, SWISSINFO, WASHINGTON POST] 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-mexico-descarta-reunion-bilateral-espana-cumbre-g20-acudira-sheinbaum-20241108160633.html
https://elpais.com/mexico/economia/2024-11-09/sheinbaum-prolonga-los-polemicos-envios-humanitarios-de-petroleo-y-diesel-a-cuba.html
https://spanish.xinhuanet.com/20241109/32d67971d1f94b83823fae11ff5ae4d5/c.html
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/panel-del-t-mec-sobre-maiz-transgenico-aun-no-ha-terminado-marcelo-ebrard/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%c3%a9xico-reconoce-retos-en-revisi%c3%b3n-del-t-mec-con-trump-pero-asegura-que-es-irreversible/88047328
https://actualidad.rt.com/actualidad/529717-mexico-negociaciones-eeuu-sin-miedo
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/otro-golpe-de-la-corte-contra-la-estrategia-de-seguridad-facilitan-que-sospechosos-puedan-desbloquear-sus-cuentas/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/08/se-registran-los-primeros-5-aspirantes-a-la-eleccion-judicial-jaime-allier-campuzano-va-por-un-lugar-en-la-scjn/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/08/fiscalia-de-guerrero-confirma-la-identidad-de-11-personas-localizadas-sin-vida-en-chilpancingo/
https://elpais.com/mexico/2024-11-08/see-you-soon-sheinbaum-comparte-detalles-de-su-llamada-con-trump-en-el-inicio-de-las-nuevas-relaciones-con-ee-uu.html
https://www.swissinfo.ch/spa/los-11-cad%c3%a1veres-hallados-en-un-carro-en-sur-de-m%c3%a9xico-son-de-comerciantes-desaparecidos/88046438
https://www.washingtonpost.com/world/2024/11/08/mexico-family-killed-violence-cartels-video/9c49fb34-9e0a-11ef-b90e-a2320192900f_story.html
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MIGRACIÓN 
 

Gobierno de Sheinbaum defiende ante Estados Unidos su plan migratorio tras una caída 

de 76 % en la frontera.- El Gobierno de Claudia Sheinbaum defendió su plan migratorio 

“humanitario”, tras la victoria presidencial de Donald Trump en Estados Unidos, al afirmar 

que ha habido una caída del 76 % en la presencia diaria de migrantes en la frontera 

común desde diciembre pasado. [FORBES, PRENSA LATINA, REUTERS, TELESUR] 
 

Gobierno de Sheinbaum ampliará proyectos en la frontera con Guatemala para atender 

migración.- La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, dijo que su Gobierno 

continuará con la política de reducir la migración atendiendo las causas y la ampliará con 

el desarrollo de proyectos en el sureste, particularmente en la frontera con Guatemala. 

[BLOOMBERG] 
 

Estudio: Clima extremo influye en migración no autorizada y de retorno entre Estados 

Unidos y México.- El clima extremo contribuye a la migración indocumentada y de retorno 

entre México y Estados Unidos, lo que sugiere que más migrantes podrían arriesgar su vida 

para cruzar la frontera a medida que el cambio climático aviva más las sequías, las 

tormentas y otras condiciones, según un nuevo estudio. [AP, WASHINGTON POST] 
 

GENERAL 
 

Relación comercial entre México-Estados Unidos está protegida por el T-MEC: embajador 

Salazar.- El embajador, Ken Salazar, aseguró que la relación comercial entre México y 

Estados Unidos está “protegida” por el T-MEC, pese a la incertidumbre por el reciente 

triunfo de Donald Trump y su amenaza de imponer aranceles. [FORBES, SWISSINFO] 
 

Relación de México con Estados Unidos en mandato de Trump “no se desmoronará”: 

expertos.- Donald Trump, que obtuvo una clara victoria en las elecciones de Estados 

Unidos, no hará demasiado hincapié en la política exterior en México y el resto de 

Latinoamérica en su futuro mandato, aunque cabe un posible giro del país al 

proteccionismo económico que podrá perjudicar a la región, según varios expertos. 

[FORBES] 
 

Ken Salazar y Samuel García firmaron acuerdo de intercambio académico entre Nuevo 

León y Estados Unidos; promoverá conocimiento en IA y más.- El embajador de Estados 

Unidos en México, Ken Salazar, y el gobernador de Nuevo León, Samuel García, 

sostuvieron una reunión en la que firmaron un acuerdo que promoverá intercambios 

académicos entre instituciones de ambas naciones, esto con el objetivo de promover el 

liderazgo y aprendizaje de los jóvenes del estado. [INFOBAE] 
 

 

 

 

 

https://forbes.com.mx/gobierno-de-sheinbaum-defiende-ante-eu-su-plan-migratorio-tras-una-caida-de-76-en-la-frontera/
https://www.prensa-latina.cu/2024/11/08/mexico-redujo-76-por-ciento-flujo-de-migrantes-en-frontera-norte/
https://www.reuters.com/world/americas/mexico-stick-with-policies-aimed-stopping-migrants-after-trump-win-2024-11-08/
https://www.telesurtv.net/mexico-redujo-flujos-migratorios-irregulares-hacia-estados-unidos/
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/gobierno-de-sheinbaum-ampliara-proyectos-en-la-frontera-con-guatemala-para-atender-migracion/
https://apnews.com/article/eeuu-mexico-migracion-calor-clima-extremo-7238df31a2e37e60d8bb7a5ace8a071b
https://www.washingtonpost.com/national/2024/11/08/us-mexico-migration-climate-change-drought/ca4efaac-9ddd-11ef-b90e-a2320192900f_story.html
https://forbes.com.mx/relacion-comercial-entre-mexico-eu-esta-protegida-por-el-tmec-embajador-salazar/
https://www.swissinfo.ch/spa/relaci%c3%b3n-comercial-m%c3%a9xico-eeuu-est%c3%a1-%22protegida%22-por-el-t-mec%2c-afirma-embajador-ken-salazar/88049987
https://forbes.com.mx/relacion-de-mexico-con-eu-en-mandato-de-trump-no-se-desmoronara-segun-expertos/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/08/ken-salazar-y-samuel-garcia-firman-acuerdo-de-intercambio-academico-ente-nl-y-eeuu-promovera-conocimiento-en-ia-y-mas/
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Hombres armados mataron a un contraalmirante de la Armada en México, uno de los 

oficiales de más alto rango asesinados en el país en una década.- La Armada de México 

informó de que un contraalmirante -el rango inmediatamente inferior al de almirante, el 

más alto de la Armada- fue asesinado a tiros en la ciudad portuaria de Manzanillo, en la 

costa del Pacífico. Los medios de comunicación locales dieron su nombre como Fernando 

Guerrero Alcántar, pero un portavoz de la Marina no quiso confirmarlo, ni si llevaba 

uniforme en ese momento. [WASHINGTON POST, BLOOMBERG, EL PAÍS, INFOBAE] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 
 

Rusia interceptó más de 15 drones lanzados por el Ejército de Ucrania contra el país.- Las 

autoridades de Rusia aseguraron haber derribado más de 15 drones lanzados por el 

Ejército de Ucrania contra su territorio, en medio de la guerra desatada tras el inicio en 

febrero de 2022 de la invasión del país europeo por orden del presidente ruso, Vladimir 

Putin. [EUROPA PRESS] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

OTAN afirmó que el despliegue de "miles" de tropas de Corea del Norte en Rusia "expande" 

la guerra.- Los miembros de la OTAN señalaron su "condena enérgica" al despliegue de 

"miles" de efectivos por parte de Corea del Norte en Rusia, asegurando que este paso 

supone una "peligrosa expansión" de la guerra en Ucrania por parte de Moscú y 

Pyongyang. [EUROPA PRESS, EFE, DW] 
 

GENERAL 
 

Rusia entregó a Ucrania los cuerpos de 563 soldados muertos en la guerra.- Las 

autoridades ucranianas anunciaron que Rusia entregó los cuerpos de 563 soldados, 

muertos en la guerra que libran ambos países, sin precisar si se trataba de un canje. 

[SWISSINFO] 
 

Reuters: El Pentágono autoriza la presencia de contratistas estadounidenses en Ucrania.- 

El Pentágono ha levantado la prohibición de la presencia de contratistas estadounidenses 

en Ucrania para reparar las armas suministradas por Washington a Kiev, informó Reuters. 

[RT] 
 

Unión Europea prorrogó la misión de entrenamiento de militares ucranianos hasta 2026.- 

Los Estados miembros de la Unión Europea aprovecharon prorrogar la misión de 

entrenamiento a las tropas ucranianas dos años más, hasta 2026, y dedicarle un 

presupuesto de 409 millones de euros. [EUROPA PRESS] 

 

 

 

 
 

 

https://www.washingtonpost.com/world/2024/11/08/mexico-rear-admiral-killed-violence/44f3cd38-9e37-11ef-b90e-a2320192900f_story.html
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https://actualidad.rt.com/actualidad/529700-pentagono-prohibicion-contratistas-eeuu-ucrania
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ue-prorroga-mision-entrenamiento-militares-ucranianos-2026-20241108135802.html


 

 

09 DE NOVIEMBRE DE 2024 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  
 

Murieron cerca de 30 palestinos en un bombardeo de Israel contra el campamento de 

Yabalia, en el norte de Gaza.- Alrededor de 30 palestinos murieron a causa de un ataque 

perpetrado por el Ejército de Israel contra un edificio en el campamento de refugiados de 

Yabalia, situado en el norte de la Franja de Gaza, en el marco de la ofensiva desatada 

contra el enclave tras los ataques ejecutados el 7 de octubre de 2023 por Hamás y otras 

facciones palestinas. [EUROPA PRESS] 
 

Hamás convocó a tres días de protestas a nivel mundial para apoyar al pueblo palestino.- 

Hamás convocó a la comunidad internacional a manifestarse durante los tres próximos 

días en solidaridad con el pueblo palestino y para denunciar el apoyo de Occidente a los 

ataques israelíes en la Franja de Gaza, que en el último año dejaron más de 43.000 

fallecidos. [EUROPA PRESS] 
 

Murió otro periodista en un bombardeo israelí en el norte de Gaza y sube el total a 184.- El 

periodista Khaled Abu Zar murió en un bombardeo de Israel en el norte de Gaza, según 

anunció la oficina de medios del Gobierno del enclave, que le identificó como el 184º 

informador que pierde la vida en el enclave desde el inicio de la guerra. [EFE] 
 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA-HAMÁS 
 

Netanyahu ordenó a la Inteligencia israelí trazar un plan para evitar futuros disturbios 

durante eventos deportivos.- El primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, ordenó a la 

Inteligencia de Israel preparar un plan para evitar disturbios como el del jueves por la 

noche en Ámsterdam, donde se han registrado enfrentamientos entre un grupo de 

manifestantes propalestinos y aficionados del Maccabi Tel Aviv. [EUROPA PRESS] 
 

Ministro israelí pidió “castigos severos a responsables” de ataques a hinchas en 

Ámsterdam.- El ministro de Asuntos Exteriores de Israel, Gideon Saar, pidió a las autoridades 

neerlandesas aplicar “castigos severos a los responsables” de los ataques a hinchas 

israelíes la pasada noche tras un partido en Ámsterdam, y afirmó que este es “quizás el 

mayor ataque contra judíos en Europa” desde la Segunda Guerra Mundial. [SWISSINFO] 
 

Nuevo ministro de Defensa israelí agradeció apoyo de Estados Unidos en su primera 

llamada a Austin.- El ministro de Defensa israelí, Israel Katz, mantuvo una primera llamada 

con su homólogo estadounidense, Lloyd Austin, en la que aprovechó para poner una vez 

más en valor el "firme apoyo" prestado por Washington "desde el principio de la guerra". 

[EUROPA PRESS] 
 

Israel confirmó la apertura de un nuevo paso fronterizo en Gaza para la entrada de ayuda 

humanitaria.- El Coordinador de Actividades del Gobierno en los Territorios, la autoridad 

militar israelí encargada de los territorios palestinos, confirmó los preparativos para la 

apertura del paso fronterizo de Kissufim, en el centro de la Franja de Gaza, como una 

maniobra para ampliar la entrada de ayuda humanitaria en el enclave palestino. 

[EUROPA PRESS, EFE] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-mueren-cerca-30-palestinos-bombardeo-israel-contra-campamento-yabalia-norte-gaza-20241108094321.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-hamas-convoca-tres-dias-protestas-nivel-mundial-apoyar-pueblo-palestino-20241108024007.html
https://efe.com/mundo/2024-11-08/periodista-bombardeo-israel-gaza/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-netanyahu-ordena-inteligencia-israeli-trazar-plan-evitar-futuros-disturbios-eventos-deportivos-20241108171453.html
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https://www.europapress.es/internacional/noticia-nuevo-ministro-defensa-israeli-agradece-apoyo-eeuu-primera-llamada-austin-20241108161628.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-israel-confirma-apertura-nuevo-paso-fronterizo-gaza-entrada-ayuda-humanitaria-20241108155644.html
https://efe.com/mundo/2024-11-08/israel-paso-ayuda-humanitaria-gaza/
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Hamás agradeció a España que impida escala de barcos con armas para Israel en sus 

puertos.- La organización islamista Hamás, que gobierna en la Franja de Gaza, agradeció 

al Gobierno español la prohibición a barcos que lleven material militar a Israel de hacer 

escala en puertos del país, lo que afecta especialmente a dos navíos estadounidenses 

que iban a pasar por España la semana que viene. [EFE] 
 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 
 

Trump dijo al presidente palestino que “trabajará para parar la guerra” en Gaza.- El 

presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, aseguró al presidente palestino, 

Mahmud Abás, en una conversación telefónica que “trabajará para parar la guerra” en 

Gaza, informó la agencia de noticias palestina WAFA. [EFE] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

ONU: cerca del 70 % de los muertos por la guerra en Gaza son mujeres y niños.- La ONU 

emitió un informe en el que señala que casi el 70 % de las víctimas mortales de la guerra 

en curso en Gaza que ha verificado son mujeres y niños. En el reporte, rechazado por Israel, 

la organización denuncia "una violación sistemática de los principios fundamentales del 

derecho internacional humanitario". [FRANCE 24, PRENSA LATINA, UNIVISIÓN] 
 

Naciones Unidas denunció amenazas contra su relatora para los derechos humanos en 

Palestina, Francesca Albanese.- El Alto Comisionado de Naciones Unidas para los 

Derechos Humanos, Volker Turk, denunció que la relatora especial de la ONU para los 

Territorios Palestinos Ocupados, Francesca Albanese, fue objeto de amenazas, así como 

su familia y colegas. [EUROPA PRESS] 
 

CONSECUENCIA EN PAÍSES DE MEDIO ORIENTE 
 

Hutíes asumen el ataque a Israel con “misil hipersónico” y el derribo de un avión no 

tripulado de Estados Unidos.- Los rebeldes chiíes hutíes del Yemen afirmaron haber 

atacado una base militar en el sur de Israel con un “misil balístico hipersónico”, y derribado 

un avión no tripulado estadounidense que “realizaba misiones hostiles” sobre Yemen. [EFE] 
 

GENERAL 
 

Israel aprobó ley para encarcelar a niños palestinos de 12 años.- El Parlamento israelí 

aprobó nuevas legislaciones que permitirán el encarcelamiento de niños palestinos de 

hasta 12 años y la deportación de los familiares de quienes sean considerados sospechosos 

de terrorismo. [TELESUR] 
 

Aficionados israelíes heridos en ataques que las autoridades de Ámsterdam califican de 

antisemitas.- Las autoridades de Ámsterdam investigaron estallidos de violencia 

relacionados con un partido de fútbol entre un club neerlandés y un equipo israelí, que 

funcionarios israelíes y neerlandeses describieron como ataques antisemitas. [THE NEW 

YORK TIMES, SWISSINFO, EUROPA PRESS, INFOBAE, RT] 

https://efe.com/mundo/2024-11-08/hamas-agradecimiento-espana-barcos-armas-israel/
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https://www.france24.com/es/medio-oriente/20241108-onu-cerca-del-70-de-los-muertos-por-la-guerra-en-gaza-son-mujeres-y-ni%C3%B1os
https://www.prensa-latina.cu/2024/11/08/mayoria-de-victimas-de-israel-en-gaza-son-ninos-y-mujeres/
https://www.univision.com/noticias/mundo/guerra-en-gaza-muertos-mujeres-ninos-onu
https://www.europapress.es/internacional/noticia-naciones-unidas-denuncia-amenazas-contra-relatora-ddhh-palestina-francesca-albanese-20241108165832.html
https://efe.com/mundo/2024-11-08/huties-ataque-israel-misil-hipersonico/
https://www.telesurtv.net/israel-aprueba-ley-para-encarcelar-a-ninos-palestinos-de-12-anos/
https://www.nytimes.com/es/2024/11/08/espanol/mundo/amsterdam-israel-futbol-fans-ataque.html
https://www.nytimes.com/es/2024/11/08/espanol/mundo/amsterdam-israel-futbol-fans-ataque.html
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https://actualidad.rt.com/actualidad/529616-netanyahu-envia-aviones-evacuar-amsterdam


 

 

09 DE NOVIEMBRE DE 2024 

Ámsterdam declaró la emergencia y prohíbe las protestas durante el fin de semana tras 

los disturbios.- La alcaldesa de la ciudad de Ámsterdam, Femke Halsema, declaró la 

emergencia en la capital neerlandesa y prohibió la convocatoria de protestas a lo largo 

del fin de semana tras los enfrentamientos registrados entre manifestantes propalestinos y 

aficionados del Maccabi Tel Aviv. [EUROPA PRESS, EFE] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HEZBOLÁ  
 

Israel bombardeó el cuartel general de Hezbolá en la ciudad de Tiro.- Las Fuerzas de 

Defensa de Israel informaron que han llevado a cabo un ataque aéreo contra el cuartel 

general del partido-milicia chií libanés Hezbolá en la localidad de Tiro, ubicada en el 

suroeste de Líbano y declarada Patrimonio de la Humanidad por la Unesco en 1984. 

[EUROPA PRESS] 
 

Israel dinamitó varias casas en aldeas fronterizas en Líbano: agencia libanesa.- El ejército 

israelí destruyó con explosivos varias casas situadas en tres aldeas del sur de Líbano, en la 

frontera con Israel, donde lleva a cabo una ofensiva terrestre contra el movimiento proiraní 

Hezbolá, indicó la agencia de noticias libanesa Ani. [SWISSINFO] 
 

Muerte de 15 personas elevó a 3.117 las víctimas de ataques israelíes en Líbano en un año.- 

La muerte de al menos 15 personas por los bombardeos israelíes en el Líbano eleva a un 

total de 3.117 el número de víctimas mortales por esos ataques en el país árabe desde 

octubre de 2023, informó este viernes el Ministerio de Salud Pública libanés. [SWISSINFO] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

FINUL acusó a Israel de destruir deliberadamente una valla de su posición en el sur libanés.- 

La misión de paz de la ONU en el sur del Líbano acusó a Israel de destruir una valla y una 

estructura de hormigón en su posición en la localidad meridional libanesa de Ras Naqoura, 

y calificó de “deliberadas y directas” las acciones israelíes contra los cascos azules. [EFE] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 
 

Elon Musk se dispone a recoger los frutos de su alianza electoral con Trump.- Elon Musk, el 

hombre más rico del mundo, se dispone a recoger los frutos de su alianza con el futuro 

presidente Donald Trump, entre ellos ejercer influencia en el Gobierno federal más allá de 

un papel fiscalizador de la eficiencia administrativa, y que podrían cristalizar en ventajas 

para sus negocios. [EFE] 
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Trump puso al teléfono a Elon Musk en la primera llamada con Zelenski tras ganar las 

elecciones.- Elon Musk fue el interlocutor sorpresa de la conversación que mantuvo 

Donald Trump con el presidente de Ucrania el pasado miércoles, en la que Volodímir 

Zelenski felicitó al republicano por su victoria en las elecciones presidenciales de Estados 

Unidos. Así lo ha desvelado el digital Axios y lo han confirmado otros medios 

estadounidenses. [EL PAÍS, EFE, REUTERS, THE NEW YORK TIMES] 
 

TRANSICIÓN DE GOBIERNO 
 

Trump no ha pedido a Lighthizer dirigir la política comercial de Estados Unidos: Reuters.- El 

presidente electo de Estados Unidos Donald Trump no ha pedido al exrepresentante de 

Comercio Robert Lighthizer que regrese a esa agencia que supervisa la política comercial 

en su nueva administración, contrario a un informe del Financial Times, dijeron dos fuentes 

familiarizadas con el asunto. [FORBES, BLOOMBERG] 
 

LEGISLATIVO 
 

Aún en suspenso futuro control de Cámara de Representantes de Estados Unidos.- El control 

de la Cámara de Representantes de Estados Unidos sigue en suspenso, aún no se definen 

varias contiendas reñidas que dejan a legisladores y votantes en espera de qué partido 

obtendrá la mayoría. [PRENSA LATINA] 
 

JUDICIAL 
 

Juez anuló programa del Gobierno de Biden que protegía a cónyuges de migrantes de la 

deportación.- Un juez federal anuló una política del gobierno del presidente Joe Biden que 

buscaba facilitar el camino hacia la ciudadanía a algunos inmigrantes sin la 

documentación pertinente que están casados con ciudadanos de Estados Unidos. [AP, LA 

LISTA, SPUTNIK, TELEMUNDO] 
 

Juez de Estados Unidos congeló proceso judicial contra Trump tras su reciente victoria.- El 

tribunal federal en Washington, a cargo de investigar las acusaciones contra el presidente 

electo, Donald Trump, de conspirar para revertir los resultados de las elecciones de 2020, 

accedió a la solicitud de la fiscalía de pausar el proceso judicial en su contra. [TELESUR, 

TELEMUNDO, SWISSINFO, EFE, FORBES, DW, EUROPA PRESS, EL PAÍS] 
 

Tres imputados por un complot iraní para asesinar a Trump frustrado por el FBI.- El 

Departamento de Justicia desveló cargos criminales en un complot iraní frustrado para 

matar al presidente electo, Donald Trump, antes de las elecciones presidenciales de esta 

semana. [TELEMUNDO, EL PAÍS, INDEPENDENT, AP, FRANCE 24, DW, EUROPA  PRESS] 
 

Trump nombrará a más jueces conservadores. Incluso tiene el potencial de elegir una 

mayoría de la Corte Suprema.- Los republicanos se están preparando para asegurar su 

nueva versión del poder judicial con el presidente electo, Donald Trump, y una nueva 

mayoría en el Senado, incluyendo la posible designación de varios jueces conservadores 

en la Corte Suprema. [TELEMUNDO] 
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https://www.reuters.com/world/musk-joined-trumps-call-with-ukraines-zelenskiy-media-reports-say-2024-11-08/
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https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/inmigracion/un-juez-federal-anula-el-parole-in-place-de-biden-que-permitia-obtener-rcna179249
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https://www.europapress.es/internacional/noticia-justicia-suspende-peticion-fiscal-caso-contra-trump-intentar-revocar-elecciones-2020-20241108193857.html
https://elpais.com/internacional/elecciones-usa/2024-11-08/la-jueza-deja-en-suspenso-el-caso-contra-trump-por-intentar-robar-las-elecciones-de-2020.html
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MIGRACIÓN 
 

Juez dijo que Nueva York no puede usar anticuada ley para impedir llegada de autobuses 

con inmigrantes.- La ciudad de Nueva York no puede utilizar una ley “antipobres” 

inconstitucional de hace dos siglos para impedir que el estado de Texas ofrezca a los 

inmigrantes viajes gratuitos en autobús desde la frontera sur de Estados Unidos hasta dicha 

ciudad, de acuerdo con el fallo de una jueza estatal. [AP, THE INDEPENDENT] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 
 

La electricidad regresó a gran parte de Cuba tras huracán.- La gran mayoría de las 

provincias de Cuba recuperaron el servicio eléctrico, dos días después de que el huracán 

Rafael azotara el oeste del país dejándolo a oscuras, sin reportes de pérdidas humanas, 

pero con cuantiosos daños materiales. [DW, LOS ÁNGELES TIMES] 
 

NICARAGUA 
 

Expertos de ONU denuncian “amplias violaciones” de derechos humanos en universidades 

de Nicaragua.- El Gobierno de Daniel Ortega “está atacando de manera sistemática el 

sector universitario” en Nicaragua con una “campaña represiva” destinada a silenciar las 

voces críticas, denunció un Grupo de Expertos de Naciones Unidas. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BOLIVIA 
 

Arce cargó contra Morales por el “acto vandálico” de sus parlamentarios en el Legislativo.- 

El presidente de Bolivia, Luis Arce, lanzó duras críticas al exmandatario Evo Morales por el 

“acto vandálico” protagonizado por los parlamentarios afines al también líder oficialista 

quienes impidieron con violencia la instalación de la sesión en la que el gobernante debía 

dar un informe de gestión. [SWISSINFO, EFE, FRANCE 24] 
 

Análisis|Arce cumple cuatro años en el poder en una Bolivia sumida en crisis política y 

económica.- Con una agudización de la crisis económica y política por su confrontación 

con el expresidente Evo Morales, Luis Arce cumple cuatro años en el poder en medio de 

presiones políticas, sociales y empresariales por la escasez de alimentos, dólares y 

combustibles y con una inflación acumulada a octubre de 7,26 %. El mandatario arranca 

su último año de Gobierno, que se prevé turbulento. [FRANCE 24] 
 

Las autoridades de Bolivia ratificaron que Evo Morales no puede ser candidato otra vez.- 

El expresidente boliviano, Evo Morales, no puede ser candidato presidencial nuevamente, 

ya que así lo establecen las leyes políticas vigentes en el país andino, determinó el Tribunal 

Constitucional Plurinacional de Bolivia. [SPUTNIK, EFE, AP, EUROPA PRESS] 
 

 

 

https://apnews.com/article/eeuu-ny-migrantes-autobus-texas-ley-frontera-3252ec15afb8ee95e2e9a7e8ff0ca6d3
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BRASIL 
 

Supremo de Brasil condenó a 265 personas por actos golpistas.- El Supremo Tribunal 

Federal de Brasil condenó a 265 personas por su participación en los actos golpistas del 8 

de enero de 2023, con penas que oscilan entre 12 y 17 años de prisión. [PRENSA LATINA] 
 

CHILE 
 

Cepal aprobó Agenda Digital latinoamericana para “desarrollar y aprovechar” la 

Inteligencia Artificial.- Más de 350 delegados internacionales y líderes en materia digital 

aprobaron en Santiago la nueva Agenda Digital para América Latina y el Caribe, un hoja 

de ruta colaborativa para “aprovechar” y “desarrollar” las tecnologías digitales y la 

inteligencia artificial (IA) y que guiará el futuro de la región durante los próximos dos años. 

[SWISSINFO] 
 

VENEZUELA 
 

Machado urgió a la justicia internacional a intervenir en Venezuela.- La líder de la 

oposición venezolana, María Corina Machado, hizo un llamado a la justicia internacional 

para que actúe y disuada al régimen del presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, a que 

detenga la persecución de ciudadanos y negocie con la oposición. [SWISSINFO, EFE] 
 

EUROPA 

ALEMANIA 
 

Crisis en Alemania: Scholz abre finalmente la puerta a adelantar las elecciones.- El 

mandatario socialdemócrata alemán Olaf Scholz se mostró abierto a adelantar 

elecciones y a someterse a un voto de confianza lo antes posible tras la ruptura de su 

coalición de Gobierno. También llamó a la colaboración política para aprobar algunas 

de sus propuestas con anterioridad. [FRANCE 24, DW] 
 

ITALIA 
 

Italia envió a ocho migrantes más a Albania bajo acuerdo de centros de procesamiento.- 

Un barco de la Marina italiana atracó en el puerto albanés de Shengjin con ocho 

migrantes a bordo, que serán procesados allí tras haber sido interceptados en aguas 

internacionales, un mes después que otro grupo fuera rechazado por no librar el proceso 

de evaluación. [AP] 

 

 

 

 

 

 
 

 

https://www.prensa-latina.cu/2024/11/08/supremo-de-brasil-condeno-a-265-personas-por-actos-golpistas/
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https://efe.com/mundo/2024-11-08/venezuela-maria-corina-machado-justicia-internacional-madur/
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ASIA 

CHINA 
 

Presidente italiano se reunió con su homólogo chino en Beijing en medio de relaciones 

complejas.- El presidente italiano Sergio Mattarella se reunió con su homólogo chino Xi 

Jinping el viernes en una visita oficial a China que se llevó a cabo al tiempo que la invasión 

de Rusia a Ucrania enfrenta a los aliados de Italia en la OTAN con el apoyo de Beijing a 

Moscú. [AP] 
 

ÁFRICA 

MOZAMBIQUE 
 

Al menos 30 muertos en protestas electorales en Mozambique.- Al menos 30 personas 

murieron en Mozambique en las manifestaciones organizadas para denunciar supuestos 

fraudes en las elecciones del 9 de octubre, que oficialmente ganó el partido en el poder, 

Frelimo, indicó la oenegé Human Rights Watch. [DW, AP] 
 

NIGERIA 
 

Autoridades de Nigeria descartan que el Ejército realizara abortos forzados.- La Comisión 

Nacional de Derechos Humanos de Nigeria reveló que no encontró pruebas de que el 

Ejército de ese país realizara abortos forzados a mujeres y niñas que habían sido rehenes 

de grupos yihadistas, tal como reveló en 2022 una investigación de la agencia de noticias 

internacional Reuters. [SWISSINFO] 
 

https://apnews.com/article/china-italia-mattarella-jinping-otan-beijing-aa30f87fc9850cbf4c374c7a9ba4aeb2
https://www.dw.com/es/al-menos-30-muertos-en-protestas-electorales-en-mozambique/a-70740300
https://apnews.com/article/mozambique-protestas-elecciones-ejercito-policia-91c6031147ed1925914a637c6dad7505
https://www.swissinfo.ch/spa/las-autoridades-de-nigeria-descartan-que-el-ej%c3%a9rcito-realizara-abortos-forzados/88046468
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